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En una sesión inédita del Congreso,
Claudia Sheinbaum Pardo rindió protesta
como presidenta de México, con el sim-
bolismo de lo que es la nueva etapa en la
vida del país, donde por primera vez, las
mujeres juegan un papel protagónico.

El histórico acto fue marcado por la
presencia de tres mujeres al frente de los
Poderes de la Unión: Claudia Sheinbaum
como primera presidenta de México;
Ifigenia Martínez, presidenta de la Mesa
Directiva de la Cámara de Diputados, y la
ministra Norma Piña, presidenta de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN). 

A pesar de estar enfrentados por la
reforma judicial, legisladores y funcionar-
ios de la 4T, por un lado, y los 11 min-
istros de la SCJN, por el otro, convivieron
civilizadamente en el salón de sesiones
del Palacio Legislativo de San Lázaro.

Aún con la Banda Presidencial en su
pecho, el tabasqueño llegó hasta su lugar
en la máxima tribuna de la nación y
saludó a Gerardo Fernández Noroña,
presidente del Senado, y a Ifigenia
Martínez, presidenta de la Cámara de
Diputados, pero no a la ministra Piña,
quien se puso de pie cuando pensó que el
hoy exmandatario se acercaría a ella.

En contraste, Claudia Sheinbaum
saludó a los dos legisladores y a su ante-
cesor sin distingo, y cuando llegó hasta el
lugar de la presidenta de la Suprema
Corte le estrechó la mano derecha y la
saludó de beso en la mejilla.

Previamente, antes de que hiciera su
arribo la presidenta Sheinbaum, López
Obrador fue recibido en el salón de
sesiones por diputados y senadores de
Morena y sus aliados con los gritos de
batalla: "¡Es un honor estar con Obrador!"
y "Honesto, valiente, así es mi presi-
dente", entre otras consignas.

Los legisladores de la 4T hicieron fila
y rodearon al mandatario saliente, mien-
tras en el otro extremo de la tribuna la
ministra Norma Piña, solitaria e ignorada
por los morenistas, permanecía a la espera
de que se reiniciara la sesión para la toma

de protesta.
Al ver la escena, los senadores y

diputados del PAN dejaron sus curules y
escaños para acompañar y solidarizarse
con la presidenta del alto tribunal.
También hicieron fila para saludarla,
abrazarla y tomarse fotos con ella, hasta
que fueron interrumpidos por la presiden-
ta de la Cámara, quien llamó al orden para
recibir a la nueva Presidenta de la
República.

La diputada Ifigenia Martínez hizo un
enorme esfuerzo para estar presente en
esta sesión y tener el privilegio de entre-
gar la Banda Presidencial. Enferma y muy
disminuida a sus 94 años de edad, la exse-
nadora y economista, fundadora de la
Corriente Crítica del PRI, llegó en silla de
ruedas hasta el salón de sesiones de San
Lázaro y con la ayuda de un tanque de
oxígeno para respirar.

No obstante, de manera ejemplar, con-
dujo la sesión en la que la primera presi-
denta de México rindió protesta. "Híjole,
apenas me sostengo", alcanzó a decir
doña Ifigenia cuando con dificultades se
puso de pie para recibir de AMLO la
Banda Presidencial y entregársela a
Claudia Sheinbaum, quien había protesta-
do el cargo a las 11:30 horas del martes.

Una vez ya con la Banda Presidencial
en el pecho, la Mandataria pronunció su
primer discurso como titular del Poder
Ejecutivo, que se extendió por 44 minu-
tos, en los que fue interrumpida en más de
10 ocasiones con aplausos y consignas,
mientras que las mermadas bancadas de
oposición cumplieron con un "pacto de no
agresión" no escrito y se comportaron a la
altura.

Al finalizar la sesión, una comitiva de
legisladores acompañó al expresidente
hacia la salida del recinto, del que se retiró
tal como llegó, de la mano de Beatriz
Gutiérrez Müller.

Otra comitiva de senadores y diputados
acompañó a la presidenta, quien tardó 15
minutos en salir del salón, ya que muchos
de los legisladores que le hicieron valla la
detenían para saludarla y tomarse fotos, al
tiempo que la despedían con gritos.

La sesión histórica fue atestiguada por

900 invitados, entre ellos 16 presidentes y
jefes de Estado, además de representantes
de 105 países y 23 organismos interna-
cionales.

Entre los mandatarios que destacaron
fueron, Luis Inácio Lula da Silva,
Gustavo Petro, Miguel Díaz-Canel,

Xiomara Castro, y Bernardo Arévalo.
Así cómo también, Jill Biden, la

primera dama de Estados Unidos.
Mientras que como representante del

gobierno de Canadá asistió la viceprimera
ministra Chrystia Freeland.

Cabe destacar que asistieron invitados

especiales cómo deportistas y personajes
públicos y más de mil periodistas.

Tiene México Presidenta con “A”
Es la primera vez que el cargo será presidido por una mujer.

A sus 62 años Sheinbaum Pardo es la Mandataria Federal.

Pide la oposición contrapesos de poderes

Fue elogiada con gritos como, '¡Presidenta! ¡Presidenta!' y '¡Es un honor estar con Claudia hoy!'.
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Celebra EU la toma de
posesión de Sheinbaum

En la explanada del Zócalo
ante miles de simpatizantes la
presidenta pronunció sus 100
compromisos de gobierno.

Reforma constitucional en
materia electoral para reducir
los costos de las elecciones.

Reforma constitucional para
la no reelección de cualquier
puesto público en 2030.

Reforma para prohibir que
presidentes municipales,
senadores y diputados puedan
suceder a un familiar directo en
cargos de elección popular.

Paquete de reformas consti-
tucionales para que quede clara
la igualdad sustantiva de las
mujeres y también el derecho a
una vida libre de todas las vio-
lencias.

Ley Olimpia y la ley contra la
violencia vicaria, así como la
homologación del tipo penal de
feminicidio en todos los estados.
Contrarreforma para revertir
reformas laborales desfavor-
ables.

Fuente: Discurso en el Zócalo.

Algunas de las iniciativas que buscará impulsar son:

Tomó protesta a las 11:30 horas del martes. Ifigenia Martínez le entregó la Banda Presidencial. La mandataria saludó a los miles de asistentes. Se realizó la ceremonia de entrega de bastón.
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En la sesión de Congreso General

por la toma de protesta de Claudia

Sheinbaum Pardo como presidenta de

la República, los grupos parlamentar-

ios fijaron sus posicionamientos, en los

que el oficialismo ofreció su respaldo,

mientras que la oposición expresó que

está dispuesta al diálogo pero sin sum-

isión.

"Presidenta, tenga por seguro que en

Movimiento Ciudadano encontrará

sororidad, pero no complicidad; encon-

trará también diálogo, pero no sum-

isión; encontrará respeto, más nunca

sometimiento", sostuvo la coordinado-

ra de MC, Ivonne Ortega.

Señaló que la Presidenta debe

imprimir su propia visión de gobierno

y no arrastrar los errores y manías del

gobierno saliente, y represente una ver-

dadera reconciliación nacional.
En su oportunidad, el senador y líder

nacional del Partido Revolucionario
Institucional (PRI), Alejandro Moreno
Cárdenas, aseguró que las reformas
constitucionales que impulsó el gobier-
no saliente que incorporan a la Guardia
Nacional a la Secretaría de la Defensa
y la relativa al Poder Judicial, repre-
sentan una fractura de pesos y con-
trapesos entre los poderes de la Unión.

Resaltó que nadie debe tener el
derecho de usar su investidura para
dividir, para sembrar odio e intentar
justificar que lo hacen por el bien
común, y agregó que ninguna posición
ideológica justifica la destrucción de la
República.

En representación de la bancada del

PAN, la senadora María Guadalupe

Murguía, hizo un llamado a Sheinbaum

para que existan contrapesos en su gob-

ierno, incluyendo los órganos

autónomos y la división de poderes.

"Si queremos un gobierno fuerte, los

contrapesos tienen que ser fuertes. La

historia se repite para quien no quiere

aprender de ella. En México no hay

cabida para caudillos ni para maxi-

matos. No queremos una presidenta

tutelada", sostuvo en tribuna, durante

la sesión para la toma de protesta de la

presidencia.El grupo parlamentario opositor dejó claro que habrá diálogo, pero sin sumisión.
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La Casa Blanca publicó una
declaración del presidente de Estados
Unidos, Joe Biden con motivo de la toma
de posesión de la primera presidenta de
México, Claudia Sheinbaum.

El mandatario estadunidense comenzó
felicitando a Sheinbaum de su parte y de
la de la primera dama de EU, Jill Biden
por su toma de posesión, que se realizó
este martes en la Ciudad de México.

"Como símbolo de nuestro respeto y
amistad entre nuestras dos naciones,
nuestra primera dama encabeza la dele-
gación a la toma de posesión de la presi-
dente Sheinbaum, junto a con muchos
altos líderes de mi administración",

recordó el presidente de Estados Unidos.
Biden aseguró que él y Jill le desean a

la nueva presidenta de México una feliz
celebración y una presidencia exitosa
durante los próximos seis años que estará
a cargo del país.

También felicitó al pueblo mexicano
por este hecho histórico que está sucedi-
endo en el país al tener por primera vez
una presidenta mujer al frente de México.

"México y EU son socios fuertes y
vecinos cercanos, compartimos profun-
dos vínculos políticos, económicos y cul-
turales", dijo Biden.

Afirmó que EU está comprometido a
continuar trabajando de la mano con
México para que ambos logren un futuro
democrático, próspero y seguro.

Biden felicitó al pueblo mexicano por haber elegido a la primera jefa del Ejecutivo.

Texto íntegro del discurso 
de toma de protesta.

PÁGINA 4 NACIONAL

Tuvo el respaldo de más de 36 mi-
llones de votantes.



l final de este sexenio

deja muchos elementos

polémicos para hacer un

balance breve. Mediante

grandes agregados

podemos ver las contradicciones, los

avances y los retrocesos que ha repre-

sentado la llamada 4T entre 2018 y

2024.

Resulta útil reconocer los dos

extremos que acompañan las inter-

pretaciones a favor y en contra de este

gobierno que terminó ayer y poder

matizar sobre los grises que hay en el

panorama. Los devotos del gobierno

consideran que la narrativa del AMLO

es real, que se hizo una transformación

del país y que ahora en su segunda

etapa seguirá el cambio. Que México

dejó atrás el neoliberalismo, que se ha

recuperado la soberanía nacional y se

gobernó de cara al pueblo. Salieron de

la pobreza cinco millones de personas

y cambió el rumbo del país. También

valoran a López Obrador como el

“mejor presidente” del país.

Los que están en el polo contrario

consideran que este sexenio ha sido un

desastre, que se destruyeron múltiples

capacidades del Estado, que la seguri-

dad está peor que nunca, que AMLO

deja un país con una enorme concen-

tración de poder y con altos grados de

militarización.

Quizá ambas versiones tengan ras-

gos de realidad y, por supuesto, un

gran componente de ideología y emo-

cionalidad. Para salir de la polaridad

hagamos un ejercicio de crítica y

ensayemos dos vías: una es como el

western de Sergio Leone, El bueno, el

malo y el feo, y otra es con el trilema

de Rodrik. Primero Leone: la parte

buena del sexenio es el nuevo régimen

laboral, el aumento de los salarios

mínimos y los programas sociales.

En la parte mala está la terrible vio-

lencia, el control del crimen organiza-

do en múltiples territorios y la extor-

sión, la militarización. En la parte fea

quedan los pendientes y desencuentros

con los movimientos sociales, con las

madres buscadoras, con los padres de

los 43 de Ayotzinapa, el rechazo al

movimiento feminista, las fallas en el

combate a la corrupción y la enorme

polarización.

La hipótesis de Rodrik, con su

famoso trilema, señala que hay tres

elementos que definen hoy en día a los

países: la globalización, el Estado

nacional y la democracia, pero sólo se

pueden tener dos de ellos. 

Con AMLO la parte de la global-

ización se continuó, por ejemplo, el T-

MEC siguió como la principal estrate-

gia de exportaciones e importaciones;

en la relación comercial con Estados

Unidos, México es ya el principal

socio comercial. De la misma forma,

tenemos el cuidado de las variables

macroeconómicas. La parte más ide-

ológica del sexenio estuvo centrada en

un Estado con mucha soberanía

nacional en materia energética con

Pemex (una empresa fuertemente

endeudada) y la CFE, ambas finanan-

ciadas y protegidas por el gobierno. La

dimensión democrática es la pata coja

del trilema, la conformación de un sis-

tema de partido dominante llevó a una

concentración de poder y a un hiper-

presidencialismo que debilitó los con-

trapesos y el pluralismo. 

Con las recientes reformas constitu-

cionales, como la del Poder Judicial,

queda en vilo su autonomía, y con el

paso de la Guardia Nacional a la

Sedena, entramos a una militarización

de largo plazo.

Se cayó en la trampa de debilitar la

democracia y, al mismo tiempo, decir

que ahora hay más democracia porque

mejoró la distribución de la riqueza.

Podríamos haber tenido globalización

y democracia, con una menor concen-

tración del poder y hubieramos tenido

otro clima social, pero AMLO le

imprimió su tono polarizante y pop-

ulista a su gobierno y debilitó a las

instituciones que tutelan derechos y

posibilitan la división de poderes, la

alternancia y el pluralismo. 

Es necesario anotar el papel de la

oposición, complemente débil e irres-

ponsable.

Hoy empieza otro sexenio en donde

la continuidad se seguirá por nota; las

huellas que le deja AMLO a Claudia

marcarán los primeros tiempos de este

gobierno. 

López Obrador aseguró un

obradorismo sin él. La 4T dice que van

cuidar “su legado”, quién sabe qué

querrá decir eso. 

Ya veremos cómo la realidad de la

economía, el mercado internacional y

el crimen organizado permiten o no

seguir la misma ruta del sexenio que

terminó ayer.

Quedan por resolver problemas

muy importantes, como un Estado que

genere bienes públicos en salud, edu-

cación, justicia, medio ambiente y una

mejor democracia. Continuaremos…

Investigador del CIESAS.
@AzizNassif

“Los medios violentos nos darán una lib-
ertad violenta”

Mahatma Gandhi

isculpará usted que no me
ocupe del ascenso al poder
de la primera Presidenta (así
pidió que le llamaran) de
México, pero ya muchos, por
no decir todos, han escrito y

hablado de ella, de manera que lo que este
humilde escribidor pueda aportar es más
bien poco.

Deseo, eso sí, que le vaya bien, porque si
le va bien a ella nos va bien a los mexi-
canos.

Hablemos de otras cosas, tal vez menos
relevantes para algunos, pero no para chor-
ro de millones de compatriotas que
vivieron, sufrieron, votaron, lloraron  y se
enredaron con eso de ”La Casa de los
Famosos México” que concluyó el domin-
go.

Los “Reality Shows” no son tan nuevos
como algunos suponen. Recuerdo en la
década de los 60’s un concurso patrocinado
por Mueblerías y Relojerías Monterrey, que
se ubicaba en Diego de Montemayor y
Ruperto Martínez, que llevaba por título
“El Bello Durmiente” y en el que colocaban
en su escaparate una cama en la que se
acostaba un hombre vestido de pijama
antigua (ropón y gorra con borlita) y a
diario transmitían segmentos por el Canal 6
de Televisión Independiente de México; el
asunto era adivinar cuántas horas duraría
ahí “El Bello Durmiente”.

Como a mi me quedaba a tres cuadras de
casa, iba a diario a ver retozar entre las
sábanas al tipo y disfrutaba cuando otras
personas le hacían caras a través del cristal,
le gritaban para que no se durmiera o se
ponían a chupar limones para que se estim-
ularan sus glándulas salivales. Hasta aquí la
anécdota del Monterrey antiguo.

Pues bien, el domingo resultó ganador
de La Casa de los Famosos México el actor
y conductor Mario Bezares, regiomontano
por adopción y figura ampliamente recono-
cida en el medio artístico por las razones
que ya todos conocen.

Porras, gritos, abrazos, confeti y ser-
pentinas, pura felicidad. Sin embargo me
cuestiono la amplia difusión que dentro del
concurso le dieron al tema de que el triun-
fador recibiría un maletín de 4 millones de
pesos. 

Durante diez semanas estuvieron friegue
y friegue con que el ganador se haría acree-
dor a esa suma y sólo en el capítulo final lo
repitieron unas mil veces, mostrando en
pantalla el maletín azul con el logo del
patrocinador que supuestamente contenía
los billuyos que, luego de recibir Bezares,
se los entregó amorosamente a su esposa
Brenda (casi colapso de la ternura y emo-
ción).

Cuatro millones pueden ser poco o
mucho según lo aprecie alguien, dependi-
endo de su condición, sin embargo, me
parece un despropósito monumental el insi-
stir, reiterar y repetir el monto del premio,
que puede ser atractivo para la audiencia y
más para los participantes, dado que junto
con el maletín el ganador recibe una diana
de caza que le colocan encima para que
cualquier delincuente común, vulgo ratero
o pandillero, se le antoje secuestrarlo a ´él o
alguien cercano para bajarles dinero.

Sí, sí, sí, no cargan el dinero encima,
pero los malosos saben que lo tienen y al
saberlo se convierten en presas antojables a
las que no hay que investigar, porque ya
tienes una idea de cuánto se puede pedir a
cambio de su libertad.

Por eso desde hace tiempo instituciones
como el Tec de Monterrey han optado por
dar a conocer únicamente el primer nombre
del ganador de sus primeros, sin apellidos o
más información, protegiendo la identidad
de las personas.

Yo que Mayito anunciaba que ya le di en
la madre a los cuatro millones y que no sólo
no me quedó nada, sino que hasta quedé a
deber dinero, para poder dormir más tran-
quilo en un Monterrey cada vez más vio-
lento.

a transición del gobierno

de Andrés Manuel López

Obrador (AMLO) al de

Claudia Sheinbaum

Pardo, bien puede pen-

sarse como el pasaje del personaje al

movimiento: de AMLO, lo que éste

representa para México, sobre todo en

lo que se refiere a la lucha por la justi-

cia y la paz, el combate a la corrup-

ción, la legalidad y transparencia en el

ejercicio de gobierno, independencia

energética, fortalecimiento del sector

salud y la seguridad nacional, protec-

ción de recursos naturales, reivindi-

cación de los derechos de los pueblos

originarios, entre los más característi-

cos, al movimiento que ahora

encabezará la Dra. Sheinbaum, junto a

millones de mexicanas y mexicanas,

dentro y fuera del país.

En la historia de la humanidad en

general, y de México en particular,

todo personaje fundacional ha tenido

la capacidad y la fuerza de condensar

históricamente en su persona los val-

ores, anhelos y luchas de una mayoría

más extensa, dándole la posibilidad de

encabezar un movimiento. 

Como lo expresó Freud en

Psicología de las masas y análisis del

yo, es la gente, el individuo que forma

el colectivo, la que otorga la fuerza al

líder, al ver en él, la encarnación de un

ideal. 

Ideal que es necesario, en algún

momento, desmitificar para que se

transmitan sus valores, quehacer, es

decir, su lógica y pueda entonces con-

vertirse en acciones concretas y no

permanezca en lo abstracto y lo hueco.

Sin este movimiento necesario todo

líder y su masa terminan estáticos,

embelesados uno del otro. Por ello es

necesario pasar del personaje al

movimiento. 

Algo que puede apreciarse en la

postura de AMLO desaparecer de la

vida pública como político para rein-

scribirse como escritor. Una marca de

AMLO siempre ha sido luchar para

que la política transite de la simu-

lación a la acción, de la intelectualidad

abstracta y política estática, contem-

plativa, que buscan conservar el statu

quo del poder en manos de unos cuan-

tos, que explota a diestra y siniestra los

recursos naturales, al de un pen-

samiento encarnado y una política de

la transformación de la vida pública,

que concierne a todos, procurando la

justicia y la paz que se desprende de la

primera. 

El desarrollo de un país, la justicia

y la paz son efecto del trabajo, no sólo

del poder en turno, sino de todos los

ciudadanos. Por tal motivo, la partici-

pación, crítica y decidida de todos los

ciudadanos es vital en todos los nive-

les y contextos. 

Los cambios de una persona, famil-

ia, sociedad y nación, no se realizan

automáticamente o sólo en el pen-

samiento que pretende colocar en

alguien más, el líder, el presidente, el

jefe…la responsabilidad, sino en cada

uno de nosotros. Que el tiempo actual,

tiempo de transición y apuesta, nos

encuentre decididos y creativos a

tomar en nuestras manos la respons-

abilidad de nuestra participación, de

nuestra patria.

os estamos acostumbrando,

como sociedad, a lo que no

debemos acostumbrarnos.

Estamos permitiendo lo que

debería estar vedado. Nuestra

convivencia se está degradando porque una

serie de ultrajes reiterados empiezan a ser

vistos como naturales o imposibles de ata-

jar. Las personas, o muchas personas, se

acostumbran a todo o casi todo. Ejemplos

históricos sobran. La vida continúa incluso

en las peores circunstancias y la gente, o

mucha gente, se refugia en la vida privada,

“en sus cosas”.

Todos lo sabemos: hay cambios o

momentos espectaculares que logran una

gran atención pública. Son visibles, identifi-

cables e incluso pueden ser fechados. Unas

elecciones que modifican gobiernos y cor-

relación de fuerzas en el Legislativo; una

reforma constitucional que ofrece un giro de

180 grados; el triunfo de la selección de fut-

bol en las Olimpiadas de Londres en 2012;

por no hablar de golpes de Estado, ason-

adas, revoluciones, asesinatos de personas

significativas. Todos ellos son sucesos iden-

tificables, perceptibles.

Existen, sin embargo, otros cambios.

Menos visibles, pero profundos.

Modificaciones que se producen sin espec-

tacularidad, casi sin llamar la atención y que

pueden ser tan hondos como los primeros,

tan trascendentes como aquellos. También

pueden ser devastadores.

Tengo la impresión (y me gustaría estar

equivocado) que, en los últimos años, como

sociedad, hemos empezado, a normalizar

comportamientos, lenguajes y fórmulas de

relación que hace algunos años nos hubier-

an parecido inadmisibles. Normalizar, es

decir, a ver como algo natural, común y cor-

riente, incluso rutinario, lo que debiera ser

un escándalo. Son cambios sin realce pero

que están erosionando la vida en común.

Están regularizando, haciendo pasar como

aceptables, conductas que debieran ser

repudiadas.

Cuando el presidente ataca, con absoluta

alevosía y ventaja a personas y agrupa-

ciones que no se alinean a su caprichosa

voluntad; cuando es incapaz de distinguir

entre el mensaje y el mensajero, porque al

agredir y descalificar al segundo hace invis-

ible al primero; cuando interviene una y otra

vez en las contiendas electorales a pesar de

que la legislación se lo prohíbe; cuando ante

evidencias invoca “otros datos” que nadie

conoce; cuando se miente sin rubor en el

entendido que cada quien creerá lo que

quiera creer; y súmele usted, estamos ante

una normalización paulatina de conductas

que deberían ser repudiadas si es que

deseamos una convivencia medianamente

civilizada.

Pero se han empezado también a nor-

malizar prácticas que yo llamaría de un

segundo nivel de desvergüenza, que no

pasan desapercibidas, pero que igual acaban

por “normalizarse”. En los últimos días, se

han aprobado en las Cámaras del Congreso

y en los congresos locales reformas consti-

tucionales en un solo día, sin análisis y dis-

cusión; algunos tribunales electorales

actúan como si la Constitución y la ley no

existieran y resuelven siguiendo indica-

ciones gubernamentales; se distorsiona el

sentido de la representación en el Congreso

construyendo mayorías calificadas que de

ninguna manera son el reflejo de la voluntad

de los electores; y sígale usted.

Quizá esa será la herencia más profunda

de la administración saliente. Y si así es, en

efecto, estaremos ante un nuevo México:

más atropellado, intolerante, primitivo, un

país en el cual la ley es solo una referencia

lejana y la arbitrariedad una forma de ser

cotidiana. Y conste: todo puede nor-

malizarse.

miércoles 2 de octubre de 2024

Llegó la hora

Normalizar

Alberto Aziz Nassif

José Woldenberg
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Adiós, AMLO

Del personaje al movimientoDiana
Francisco Tijerina Elguezabal

Percepciones

Camilo E. Ramírez Garza
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Ciudad de México.-                             

La presidenta Claudia Sheinbaum

sostendrá este miércoles una reunión en

Acapulco con la gobernadora Evelyn

Salgado, y la alcaldesa Abelina López,

para evaluar los daños por el huracán

"John".

El senador por Guerrero, Félix

Salgado Macedonio, dijo que será una

reunión de evaluación y de seguimien-

to al censo de habitantes afectados que

ya se comenzó a levantar.

“Va la presidenta para allá, va a

hacer un estudio de los daños; ya se

está trabajando para el censo que se

está haciendo de quienes han sido

damnificados, y como siempre apoyan-

do a Guerrero, nos va a apoyar. Ella va

a una reunión con las autoridades

locales, gobernadora, la alcaldesa”,

dijo.

El legislador dijo que son más los

daños en Acapulco por el paso de

"John", que por el paso de "Otis" el año

pasado.

“Otra vez se echó todo para abajo:

inundaciones, que devastaron otra vez

al puerto, y la costa chica y costa

grande. Son más afectaciones en siem-

bras, en habitaciones y en hoteles”, sos-

tuvo.

En otro tema, cuestionado sobre si

ve posibilidades de que Andrés López

Beltrán, hijo del expresidente Andrés

Manuel López Beltrán, pueda ser can-

didato presidencial en 2030, dijo:

“Todo es posible ahora, no, y en este

momento es tiempo de mujeres”; esto

último en referencia a la llegada hoy de

Claudia Sheinbaum como presidenta

de la República.

La Secretaría de Infraestructura y

Transporte (SICT) informó este martes

que el Aeropuerto Internacional de

Acapulco reabrió sus operaciones para

enviar y recibir vuelos humanitarios

tras el paso del huracán "John".

Por medio de su cuenta de X, la

SICT detalló que las aerolíneas Volaris

y Viva Aerobus serán las responsables

de llevar los víveres, así como de evac-

uar a quienes lo necesiten en los próxi-

mos días. 

Volaris contará con dos vuelos de

ida, uno en dirección hacia Tijuana y

otro al Aeropuerto Internacional de la

Ciudad de México (AICM), los cuales

salieron a las 2:15 de la tarde y a la

1:00 de la tarde, respectivamente.

Ademñas, saldrá un vuelo de la capital

a las 11:00 de la mañana y otro de

Tijuana a las 9:40 de la mañana.

Ciudad de México/El Universal.-

Una jueza federal en Yucatán, emitió
una nueva suspensión provisional con-
tra la reforma al Poder Judicial, luego
que un particular tramitó dicho recurso
señalando que la sociedad está intere-
sada en contar con un órgano de justi-
cia autónomo e imparcial.

Esto a fin de brindar una impartición
de justicia de manera pronta y gratuita,
sin sesgos ideológicos, como refiere el
artículo 17 de la Constitución.

El 30 de septiembre de este año, el
secretario del Juzgado Quinto de
Distrito en Yucatán, con residencia en
Mérida, Juan Pablo Flores, dio cuenta a
la Juez de una demanda de amparo de
un particular contra actos del Congreso
de Baja California, y otras autoridades;
con fundamento en los artículos 128,
138, 140 y 142 de la Ley de Amparo y

se tramitó el incidente de suspensión.
Con fundamento en los artículos

128, 129, 130, 131, 138, 139, 147 y
148 de la Ley de Amparo, procede con-
ceder la suspensión provisional al que-
joso.

Indica que los efectos por los cuales
se concede la suspensión provisional
de los actos reclamados son los sigu-
ientes: Las autoridades señaladas como
responsables no deberán aplicar el
decreto que reforma, adiciona y deroga
diversas disposiciones de la
Constitución Federal.

En particular los artículos 17, 20,
76, 89, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101,
105, 107, 110, 111, 113, 116 y 122,
publicado en el Diario Oficial de la
Federación el 15 de septiembre del
2024, en vigor a partir del día sigu-
iente.

El Senado deberá abstenerse de emi-
tir la convocatoria que se ordena en el
decreto, para, en el plazo de 30 días
naturales posteriores a la entrada en
vigor del Decreto, integrar las listas de
las personas candidatas que participen
en la elección extraordinaria para reno-
var los cargos del Poder Judicial de la
Federación, conforme al procedimiento
previsto en el artículo 96 constitucional
reformado.

Ciudad de México/El Universal.-

A pie, en bicicleta, en scooter, en
motocicleta y hasta corriendo, decenas
y decenas de ciudadanos salieron de
casas y trabajos para ver el recorrido de
expresidente Andrés  Manuel López
Obrador de Tlalpan a San Lázaro.

Fueron 19 kilómetros que -en su
mayoría- se formó una valla humana.

Con pancartas con el mensaje de
"¡Gracias! ¡Viejito Chulo!" "Hasta
siempre Presidente", ramos de flores,
mujeres, hombres, niños, niñas adoles-
centes despidan a lo lejos el Jetta blan-
co que manejó Roberto Rojas, el más
leal de los colaboradores del exman-
datario.

López Obrado salió de su domicilio
en la calle Cuitlahuac, en la misma
calle donde hasta ayer vivió su suceso-
ra, la Presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo.

El portón color cobre se abrió y el
pilórico tabasqueño salió a pie a des-
pedir a sus vecinos y seguidores.

Gritos de júbilo. Luego al jetta a su
cita con la historia.

En calzada de Tlalpan un grupo de
mujeres le arrojó pétalos de flores.

López Obrador salido a los suyos
desde el otro lado de la ventanilla.

Su esposa la doctora Beatriz
Gutiérrez Müller, en el asiento trasero,
buscó su hombro y luego López
Obrador le tomó la mano.

Hace unos horas dejó de ser
Mandatario federal, pero sus
seguidores le siguen llamando

¡Presidente!
En Tlalpan, también un ciclista -

como hace casi seis años- siguió su
recorrido pedaleando entre motociclis-
tas.

En Viaducto y Congreso de la Unión
un joven de camiseta amarilla y peina-
do de rasta, corrió a su lado unos 20
metros para tomarse una selfie.

López Obrador solo fue escoltado
por un par de motociclistas de la SSP
de la Ciudad de México, atrás una
camioneta negra con dos militares.

En otro vehículo -Jetta Blanco-
Daniel Asaf su exjefe de Ayudantía y
diputado federal.

Así fue el recorrido de Andrés
Manuel López Obrador, el primer pres-
idente de izquierda (2018-2024) en un
mar de gente, entre banderas de
México, globos, efigies, amlitos, y un
grito que lo acompañara por siempre:
"¡Es un honor estar con Obrador!".

Ciudad de México/El Universal.-

La excandidata presidencial oposi-
tora, Xóchitl Gálvez Ruiz, pidió a la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
que gobierne con la verdad y no
propague el odio ni la división en sus
conferencias de prensa diarias.

En una carta abierta dirigida a la
presidenta de México, Gálvez Ruiz la
exhortó a escuchar a las madres bus-
cadoras y a las víctimas de la violencia.

"Hoy que te conviertes en la primera
mujer Presidenta en la historia de
México, te deseo de corazón que te
vaya bien a ti porque sólo así le irá bien
a nuestro querido país.

"Deseo que hagas un buen gobierno
que pueda dejar atrás la elección de
Estado con la que llegaste al poder.
Deseo que gobiernes con la verdad, y
que por fin se termine la dieta cotidiana
de mentiras y las conferencias con
mensajes que propagan el odio y la
división entre los mexicanos", expresó
en su misiva.

Xóchitl Gálvez le deseó a
Sheinbaum que su gobierno subsane
las carencias en materia de salud y
haya hospitales con personal de salud
con sueldos y jornadas dignas.

"Que tu gobierno garantice clínicas
y consultorios que tengan abastec-
imiento de medicinas y no pretextos o
acusaciones al pasado", expuso.

"Que encuentres las llaves de
Palacio Nacional para que abras las
puertas y escuches a las madres de los
desaparecidos y las víctimas de la vio-
lencia", enfatizó la excandidata presi-
dencial.

Por último, llamó a Claudia
Sheinbaum a cerrar el paso a la corrup-
ción en la realización de obras públi-

cas.
"Espero que las obras que se reali-

cen en tu sexenio impulsen el desarrol-
lo y no sirvan para pagar favores y fac-
turas de campañas electorales. Que los
contratos sean para las empresas que
sean más competitivas y no para las de
los hijos, familiares y compadres de los
poderosos", recalcó.

Ciudad de México.-                                

La Asociación Sindical de Pilotos

Aviadores de México (ASPA) postergó

para el 8 de octubre la huelga que comen-

zarían este primero de octubre, a fin de

continuar con la negociación colectiva

con Aeroméxico, la principal aerolínea

del país.

El sindicato argumentó en un comuni-

cado, que no quieren interferir en la toma

de posesión de Claudia Sheinbaum

Pardo, quien este martes recibe la Banda

Presidencial y se convierte en la primera

Presidenta de México.

De igual manera, destaca que se

mantiene firme en la pretensión de mejo-

rar sus condiciones laborales y salariales,

“no obstante, nos mantenemos abiertos al

diálogo y a la negociación con la empre-

sa, siempre que se reconozca el justo

valor de sus pilotos”.

“La nueva fecha de estallamiento a

huelga es el próximo 8 de octubre […]

Reconocemos la labor de las autoridades

laborales que han intervenido en este pro-

ceso y agradecemos el apoyo de sindi-

catos hermanos nacionales”, detalló.

Por su parte, Aeroméxico informó en

otro comunicado, que la ASPA solicitó

una prórroga de ocho días para seguir con

el proceso de negociación.

“Reiteramos nuestro compromiso de

mantener un diálogo abierto y transpar-

ente que permita alcanzar acuerdos en

beneficio de nuestros pilotos y le permita

a Aeroméxico seguir volando alto”,

informó Aeroméxico en otro comunica-

do.

Desde el mes pasado, los pilotos

salieron a las calles para exigir un incre-

mento salarial, aunque no han precisado

cuál es el aumento exacto esperado.

Pilotos prorrogan llamado a huelga

El sindicato de pilotos destacó que se
mantiene firme en la pretensión de
mejorar sus condiciones laborales y
salariales

Sheinbaum acudirá a Acapulco para evaluar daños

La presidenta Claudia Sheinbaum sostendrá este miércoles una reunión en Acapulco con la gobernadora Evelyn
Salgado, y la alcaldesa Abelina López, para evaluar los daños por el huracán "John".

Emiten nueva suspensión 
provisional contra reforma

Es una nueva suspensión provision-
al contra la reforma al Poder Judicial

"Deseo de corazón que te vaya bien"

La excandidata presidencial, Xóchitl Gálvez Ruiz, pidió a la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo que gobierne con la verdad y no propague el odio
ni la división en sus conferencias de prensa diarias.

Simpatizantes 
despiden a AMLO

Decenas de ciudadanos salieron de casas y trabajos para ver el recorrido de
expresidente Andrés Manuel López Obrador 

Le dicen adiós.
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Buenos días a todos y todas Licenciado Andrés Manuel López
Obrador, Honorable Congreso de la Unión, Suprema Corte de Justicia de
la Nación, Gobernadoras y Gobernadores, Jefe de Gobierno, Invitadas e
invitados especiales, Familia, Pueblo de México.

Saludo y agradezco la presencia de representaciones de 105 países que
hoy nos acompañan. Es un reflejo del compromiso de México con la
comunidad internacional y de la amistad que nos une con los pueblos del
mundo.

Agradezco la presencia de:
John Briceño, Primer Ministro de Belice; Luiz Ignacio Lula da Silva,

Presidente de la República Federativa de Brasil; Gabriel Boric, Presidente
de la República de Chile; Gustavo Francisco Petro, Presidente de la
República de Colombia; Miguel Díaz-Canel, Presidente de la República de
Cuba; Sylvanie Burton, Presidenta de la Manco-munidad de Dominica;
Luis Rodolfo Abinader, Presidente de la República Dominicana; César
Bernardo Arévalo, Presidente de la República de Guatemala; Régine
Abraham, Consejera Presidenta del Consejo Presidencial de Transición de
la República de Haití; Iris Xiomara Castro, Presidenta de la República de
Honduras; Santiago Peña Palacios, Presidente de la República del
Paraguay; Bucharaya Hamudi Sidina, Primer Ministro de la República
Árabe Saharaui Democrática; Philip Joseph Pierre, Primer Ministro de
Santa Lucía.

Saludo y agradezco especialmente a la Doctora Jill Biden, que asiste
con la representación del Presidente de los Estados Unidos de América Joe
Biden.

A Peter Boehm, representación del senado de Canadá y a Josep Borrell
Fontelles, Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos
Exteriores y Política de Seguridad y Vicepresidente de la Comisión
Europea;

Agradezco la presencia del expresidente Christian Wilhelm Walter
Wulff de la República Federal de Alemania quien viene en la repre-
sentación de su país y de Tie Ning, Vicepresidenta del Comité Permanente
de la Asamblea Popular Nacional de la República Popular China; Kembo
Mohadi, Vicepresidente de la República de Zimbabwe; Teodoro Nguema
Obiang Mangue, Vicepresidente de la República de Guinea Ecuatorial.

Mi gratitud a todas y todos los jefes de delegación de nuestra América
Latina y el Caribe, de Europa, África, de Asia y del Medio Oriente, y a las
y los titulares de distintos poderes, cancilleres, ministras y ministros,
embajadoras y embajadores.

Les pido que transmitan los cálidos saludos del pueblo y del Gobierno
de México a sus mandatarias y mandatarios, y a sus pueblos. Agradezco
también la presencia de 23 Organismos Internacionales.

Gracias a Jeremy Corbyn, miembro del Parlamento del Reino Unido,
dirigente del Partido Laborista y a los diputados españoles Gerardo
Pizarello y muchos otros que están con nosotros y a representantes amigos
de diferentes lugares del mundo.

Hace exactamente 19 años, en este mismo recinto, en un atropello a la
libertad, el Jefe de Gobierno del entonces, Andrés Manuel López Obrador,
frente a aquella legislatura, pronunció un discurso que cimbró para siem-
pre, la lucha por la democracia. En comparecencia frente al juicio de desa-
fuero, cuyo único propósito era el intento de un fraude anticipado dijo:
"ustedes me van a juzgar, pero no olviden que todavía falta, que a us-
tedes y a mí, nos juzgue la historia".

Hoy, lo decimos con certeza y sin temor a equivocarnos: La historia y
el pueblo lo ha juzgado. Andrés Manuel López Obrador, uno de los
grandes.

El dirigente político y luchador social más importante de la historia
moderna. El presidente más querido, solo comparable con Lázaro
Cárdenas, el que inició y termina su mandato con más amor de su pueblo
y para millones, aunque a él no le gusta que se lo digan, el mejor presi-
dente de México. El que inició, la revolución pacífica de la Cuarta
Transformación.

Usted nos ha pedido en varias ocasiones no develar bustos, ni poner su
nombre en calles, avenidas, barrios o colonias, tampoco monumentos, ni
hacer grandes homenajes, la verdad que no hace falta, porque usted estará
por siempre donde solo residen los que luchan toda la vida, los que no se
rinden, los que devuelven la esperanza y la alegría, usted estará siempre en
el corazón del pueblo de México.

Se retira de la vida pública como un demócrata y maderista, a seguir
luchando desde otra trinchera, a escribir sobre lo que ha sostenido desde
sus primeros días cuando trabajó con los mayas-chontales, que el origen
de la grandeza cultural de México, reside en las grandes civilizaciones que
vivían en esta tierra, siglos antes que invadieran los españoles. No es casu-
alidad sino una armonía de la historia, que ayer, se haya sido publicada en
el diario oficial de la federación, la reforma a la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos, que otorga derechos plenos a los pueblos
indígenas y afromexicanos de México.

Su último libro lo titula gracias y hoy le devolvemos el agradecimien-
to. Profundas gracias, gracias, gracias por siempre, ha sido un honor luchar
con usted, hasta siempre hermano, amigo, compañero, Andrés Manuel
López Obrador.

El 2 de junio de este año, el pueblo de México, de forma democrática
y pacífica, dijo fuerte y claro: es tiempo de transformación y es tiempo de
mujeres.

Hoy, 1o de octubre de 2024, inicia la segunda etapa, el segundo piso de
la cuarta transformación de la vida pública de México y también hoy,
después de 200 años de la república y de 300 años de la colonia, porque
previo a ello no tenemos registros claros, es decir, después de al menos 503
años, por primera vez, llegamos las mujeres a conducir los destinos de
nuestra hermosa Nación. Y digo llegamos, porque no llego sola, llegamos
todas.

México es un país maravilloso, con un pueblo extraordinario. Somos
una gran Nación. Aquí crecieron culturas originarias que dieron al mundo
el maíz, el cacao, el jitomate; que construyeron pirámides monumentales,
que entendieron los astros, la vida y la muerte como parte de un cambio
constante, que nos dieron y siguen dando lenguas vivas como ninguna
otra, que tejieron y tejen textiles con manos de mujeres artesanas que se
entrelazan con el alma y con la vida, con culturas como la Maya que
crearon el cero como parte de una matemática compleja o la mexica que
creó el método más sustentable de cultivo que se conoce, la chinampa.

México es el país que le dio al mundo a Hidalgo que inició con unos
cuantos el grito de independencia y al poco tiempo fueron miles que
demandaban justicia.

El que abolió la esclavitud, el que supo conducir con certeza a su
pueblo por el camino de la libertad y se convirtió en padre de la patria.
México, el país de Morelos que supo identificar los sentimientos de la
Nación, para escribir que la soberanía dimana del pueblo, que no se admi-
tiera la tortura y la urgente necesidad de moderar la opulencia y la indi-
gencia; de Vicente Guerrero que, en el momento difícil, cuando su padre
le pedía que aceptara la indulgencia del virrey, supo decir, la patria, es
primero. México es de Guadalupe Victoria, primer presidente de México,
que después de la Independencia se reveló frente al emperador Iturbide,
para lograr la primera Constitución de la República.

De Josefa Ortiz, quien no sólo dio el taconazo para iniciar la
Independencia, sino que sabiamente expresó, no se debe premiar a quien
sirve a la Patria, sino castigar a quien se sirve de ella, o de Leona Vicario,
Madre de la Patria, periodista y luchadora por la Independencia, que hace
200 años, supo defender a la mujer por su pensamiento.

De Juárez y los liberales mexicanos, que antes que nadie en el mundo
y de forma visionaria, separaron la iglesia del Estado y defendieron a la
patria frente al invasor.

De los hermanos Flores Magón que demandaron justicia y libertad
antes que nadie en el siglo XX, de los obreros de Río Blanco y Cananea,
y de Madero, que dejó todo para llamar al pueblo a las armas para luchar
por la democracia; de Zapata que supo demandar tierra y libertad; del
valiente Villa y también de Carranza, como único gobernador que se lev-
antó frente al golpe de estado huertista. México, es el de los constitu-
cionalistas de 1917, de Lázaro Cárdenas que repartió la tierra y expropió
el petróleo. De Margarita Maza, de Adela Velarde que comandó a las
Adelitas en la Revolución, de Dolores Jiménez Muro, de Elvia Carrillo
Puerto y de las sufragistas, de Frida Kahlo, de Enriqueta González Baz,
primera mujer matemática.

México es de mujeres y hombres libres, que, a lo largo del siglo XX,
lucharon por la democracia, las libertades, la justicia; de los estudiantes de
1968, de los cientos de hombres y mujeres que hoy no están, pero de
quienes orgullosamente somos herederos. México es un país maravilloso,
por nuestro mosaico cultural, por nuestra biodiversidad. México es mar-
avilloso gracias a nuestros paisanos y paisanas, héroes y heroínas que
viven en Estados Unidos y que, con amor a su familia y a su patria, envían
su apoyo todos los meses.

México es un país maravilloso por su pueblo, generoso, solidario, ale-
gre, libertario, resistente, rebelde, sabio y hoy, empoderado. Y hoy
México, gracias a todas y todos, somos la doceava economía y el sexto
destino turístico. México es grandioso.

Llamo a todas y todos a que hagamos una reflexión, que evaluemos con
la cabeza fría, qué pasó durante estos seis años, con datos duros, recono-
cidos nacional e internacionalmente y con ello, respondamos las siguientes
preguntas: ¿Cómo es que 9.5 millones de mexicanas y mexicanos, de
acuerdo con el Banco Mundial, salieron de la pobreza en tan solo 6 años?,

¿Cómo es que sin subir impuestos se redujeron las desigualdades?
¿Cómo es que somos de los países de la OCDE menos endeudados y con
una moneda fuerte?, ¿Cómo es que somos de los países con menos desem-
pleo? ¿Cómo es que hay más bienestar y al mismo tiempo ganaron más los
empresarios y los bancos?, ¿Cómo es que estamos en récord de inversión
extranjera directa y al mismo tiempo aumentaron los salarios? ¿Cómo es
que aumentó el salario mínimo y no subió la inflación?

La respuesta es, cambió el modelo de desarrollo del país para bien.
Del fracasado modelo neoliberal y el régimen de corrupción y privile-

gios, a uno que surgió de la fecunda historia de México, del amor al pueblo
y de la honestidad, lo llamamos: el Humanismo Mexicano. Por eso
hablamos de una transformación profunda. Y aceptémoslo, a todas y todos
les ha ido mejor.

Con este pensamiento y su puesta en marcha, se cayeron muchos mitos
y engaños del pasado: por ejemplo, durante el periodo neoliberal, ese que
le costó tanto al pueblo de México y que marcó nuestra historia por 36 lar-
gos años, se decía que el Estado debía diluirse o subordinarse a las fuerzas
del mercado, que si la economía se regaba dese arriba, iba llegar a los de
abajo. Que si aumentaba el salario mínimo iba a haber inflación y no iba a
haber inversión extranjera. Que, si el Estado participaba en la economía,
iba a haber crisis económica y devaluación, que la corrupción era inher-
ente al gobierno, que la libertad solo existía en el mercado, que la edu-
cación, la salud, la vivienda y el salario justo eran mercancías y no dere-
chos. Todo resultó falso.

Por ello, para bien de México, de todas y todos, vamos a continuar con
el Humanismo Mexicano, con la Cuarta Transformación: Resumo algunos
de los que considero sus principales principios.

° Para que haya prosperidad, debe ser compartida, o dicho de otra
forma: por el bien de todos, primero los pobres.

° No puede haber gobierno rico, con pueblo pobre. Esta es una frase
de Benito Juárez García, que los gobiernos de la Transformación hacemos
realidad y que sostiene que el gobernante debe vivir en la justa medianía,
sin lujos, parafernalias o privilegios y que el gobierno no debe ser una
carga para el pueblo, a eso llamamos: Austeridad Republicana.

° Los y las gobernantes debemos ser honrados, honestos. El uso de las
estructuras de gobierno para el beneficio personal o de un grupo, ensucia
el servicio público. La corrupción debe combatirse por ética y por princi-
pios, pero, además, como lo hemos visto porque ahí radican los recursos
necesarios para el bienestar del pueblo y el desarrollo de la Nación. En
pocas palabras, la honestidad da resultados. Además, la autoridad moral
es lo más importante y esa no se compra en la esquina, se construye con
una sola mística, la de luchar con honradez, todos los días, por un México
con justicia, democracia y libertad.

° El principio máximo de que la democracia es el gobierno del pueblo,
por el pueblo y para el pueblo o regresando a Juárez, con el pueblo todo,
sin el pueblo nada.

° Prohibido prohibir. La libertad es esencia de la democracia.
° El desarrollo y el bienestar del pueblo solo pueden fortalecerse con

el cuidado del medio ambiente y los recursos naturales.
° Las mujeres tenemos derecho a la igualdad sustantiva.
° México es un país soberano, independiente, libre y democrático.

Queremos la paz y la fraternidad de las Naciones y nos coordinamos, mas
no nos subordinamos.

° La política se hace con amor, no con odio. La felicidad y la esperan-
za se fundan en el amor al prójimo, a la familia, a la naturaleza y a la
patria.

° Condenamos el clasismo, el racismo, el machismo y cualquier forma
de discriminación. No es solo un asunto de tolerancia, es el reconocimien-
to de que la profundización de las desigualdades llevará siempre a la
injusticia. La fraternidad significa, vernos a los ojos como iguales.

Con esto en mente les manifiesto:
En nuestro gobierno, garantizaremos todas las libertades, la de expre-

sión, de prensa, de reunión, de movilización. La libertad es un principio
democrático y nosotros somos demócratas. Se respetarán los derechos
humanos y nunca usaremos la fuerza del Estado para reprimir al pueblo.

Respetaremos y garantizaremos la diversidad religiosa, política, social,
cultural y sexual de nuestra sociedad. Cualquiera que diga que habrá
autoritarismo, está mintiendo. Nuestra política exterior seguirá los princi-
pios constitucionales de autodeterminación de los pueblos, la no interven-
ción y la solución pacífica de controversias.

En materia económica, se mantendrá la autonomía del Banco de
México, una política fiscal responsable, una proporción razonable entre
deuda y Producto Interno Bruto, promoveremos la inversión pública y la
inversión privada. Lo digo con toda claridad. Tengan la certeza que las
inversiones de accionistas nacionales y extranjeros estarán seguras en nue-
stro país.

No aumentaremos el precio de las gasolinas, diésel, gas doméstico ni
electricidad en términos reales. En las próximas semanas estaremos con-
vocando a empresarios para confirmar el acuerdo que mantiene sin aumen-
tos los precios de la canasta básica.

Aprovecharemos la relación del tratado comercial con Estados Unidos
y Canadá para seguir impulsando la relocalización de las empresas, mien-
tras se promueve el desarrollo regional con bienestar y cuidado al medio
ambiente. Estados Unidos, Canadá y México sabemos, que la cooperación
económica fortalece a las tres naciones.

Es claro que entre nosotros no competimos, nos complementamos y,
además, generamos las condiciones para una mayor consolidación de la
economía de todo el continente en una visión de presente y futuro de la
economía mundial.

Seguiremos fortaleciendo nuestra relación económica y cultural con los
países de América Latina y el Caribe. Nos une historia y nos une compro-
miso; así como con los diferentes países y regiones del mundo.

Trabajaremos de la mano del sector empresarial y de las y los traba-
jadores para que siga aumentando el salario mínimo. Nuestro objetivo es
alcanzar 2.5 canastas básicas.

Haremos el programa de digitalización más ambicioso de la historia
para facilitar el pago de impuestos y otros trámites; así como para incenti-
var la inversión.

Habrá Estado de Derecho. La reciente reforma constitucional al Poder
Judicial, que marca la elección por voto popular de jueces, magistrados y
ministros, significa más autonomía e independencia para el Poder Judicial.

Piénsenlo, sólo por un momento, si el objetivo hubiera sido que la pres-
identa controlara la Suprema Corte, hubiéramos hecho una reforma al esti-
lo Zedillo. No. Eso es autoritarismo, nosotros somos demócratas.
Queremos que se termine la corrupción en el Poder Judicial. Es un proce-
so en donde habrá una convocatoria única, un comité de selección de can-
didatas y candidatos para garantizar que cumplan los requisitos y quien
decidirá será la gente, será el pueblo. ¿Cómo va a ser autoritaria una
decisión que en esencia es democrática y permite que el pueblo decida?

Estoy segura que, en unos años, todas y todos estaremos convencidos,
que esta reforma es lo mejor. Aprovecho para decirle a las y los traba-
jadores del poder judicial que sus derechos y salarios están totalmente sal-
vaguardados.

Se mantendrán todos los programas del bienestar y nos aseguraremos
que su incremento anual nunca este? por debajo de la inflación. Además,
está por aprobarse en el Congreso, que estos derechos se vuelvan consti-
tucionales, para que nadie los pueda revertir. Pensión universal para las y
los adultos mayores; pensión universal a personas con discapacidad, becas
Benito Juárez para estudiantes de preparatorias públicas, becas a estudi-
antes de escasos recursos, Sembrando Vida, Jóvenes Construyendo el
Futuro, producción y pesca para el bienestar, fertilizantes gratuitos, precios
de garantía, la Escuela es Nuestra y la Clínica es Nuestra. Todos seguirán.

Haremos realidad tres programas de bienestar nuevos: Todas las
mujeres de 60 a 64 años tendrán un apoyo bimestral, como un
reconocimiento al trabajo de las mujeres mexicanas.

Todos los niños y niñas que van a escuela pública de preescolar, pri-
maria y secundaria tendrán una beca, iniciaremos el próximo año con
secundaria. Las y los niños, deben ser felices. De ellas y ellos no sólo es
el futuro, sino el presente de México.

Llevaremos a las y los adultos mayores, la prevención y atención de la
salud a su casa, para ello, vamos a contratar a más de 20 mil médicos, med-
icas, enfermeros y enfermeras. El reconocimiento constitucional de los
pueblos indígenas y afromexicanos, una vez en la Constitución, lo hare-
mos una realidad.

Consolidaremos el IMSS-bienestar como el mejor sistema de salud
pública gratuita y de calidad, aumentaremos el número de preparatorias y
universidades públicas, para que al menos llegue la educación superior a

300 mil espacios más.
La salud y la educación son derechos del pueblo de México, no son

privilegios ni mercancías.
Construiremos al menos 1 millón de viviendas, especialmente para

jóvenes, en esquemas en donde primero puedan rentar y después adquirir
la vivienda si lo desean. Además, habrá créditos a bajo costo para mejo-
ramiento de vivienda y un programa masivo de escrituración.

En materia de infraestructura, se ampliará el Tren Maya a Puerto
Progreso en Yucatán y en sus más de 1500 kilómetros, será también tren
de carga.

Se terminará la línea K del Tren interoceánico, que va de Ciudad
Ixtepec a Ciudad Hidalgo, en Chiapas, frontera con Guatemala. Además,
queremos construir el doble de los kilómetros que construyó el Presidente,
de trenes de pasajeros. De Ciudad de México Pachuca, Ciudad de México
a Nuevo Laredo y de Ciudad de México a Nogales. Así como la recu-
peración del tren de pasajeros a Veracruz. Antes los privatizaron, ahora
recuperamos los trenes de pasajeros con orgullo porque significa desarrol-
lo regional, empleos, turismo y Prosperidad Compartida.

Seguiremos con caminos artesanales para conectar comunidades y con
la construcción de puertos, aeropuertos y carreteras, que generen desarrol-
lo con bienestar y, al mismo tiempo, fortalezcan la infraestructura y conec-
tividad de nuestro país y potencien la inversión.

Como lo manifestamos desde la campaña, se mantendrá la proporción
actual entre la generación pública y privada de electricidad, de 54% y
46%, respectivamente. En unos días, presentaremos el Plan Nacional de
Energía, que incluye nuevas inversiones en transmisión, generación y un
programa ambicioso de transición energética hacia fuentes renovables de
energía, que contribuyan a la disminución de gases de efecto invernadero
que provocan el cambio climático.

La inversión privada para cubrir el 46% de la generación se hará con
reglas claras, en el marco de la ley y garantizando la estabilidad del sis-
tema eléctrico. A todas y todos nos convienen empresas de energía públi-
cas del Estado fuertes, que garanticen energía limpia a precios bajos para
las actuales y futuras generaciones.

El objetivo fundamental de la producción de petróleo con PEMEX
seguirá siendo el consumo nacional y éste se limitará a una producción
máxima de 1.8 millones de barriles diarios.

Vamos a promover la eficiencia energética y la transición hacia las
fuentes renovables de energía, para absorber a través de estas fuentes, el
crecimiento de la demanda de energía.

Recuerden que la reforma energética proponía una producción de 3 mil-
lones de barriles diarios, eso es ambientalmente imposible. Es mejor pro-
mover la eficiencia y las fuentes renovables.

Avanzaremos en la soberanía y autosuficiencia alimentaria, como dice
Andrés Manuel López Obrador: dar de comer a quien nos da de comer. No
permitiremos la siembra de maíz transgénico, seremos autosuficientes no
solo en maíz blanco sino en frijol y otros cultivos y Diconsa se transforma
en alimentación para el bienestar con el objetivo de promover precios y
comercio justo para diversos productos agropecuarios y seguir atendiendo
a 22 millones de familias.

Construiremos en Tula Hidalgo el proyecto de economía circular más
ambicioso del mundo. Esto quiere decir que haremos un complejo ambi-
ental para aprovechar los residuos, tratamiento de agua, generación de
energía y productos reciclados, lo cual nos permitirá reducir la contami-
nación y generar empleos. La ciudad más contaminada de México se con-
vertirá en la ciudad más limpia, a eso me comprometí en campaña.

Arrancaremos el ordenamiento de las concesiones y la transmisión de
derechos de agua. Para ello, este mes firmaremos un Acuerdo Nacional por
la Seguridad y Sustentabilidad Hídrica con todos los actores y haremos las
reformas jurídicas para garantizarla el agua como un recurso de la Nación.
Tecnificaremos más de 200 mil hectáreas de riego y desarrollaremos
proyectos estratégicos para el abastecimiento y reciclamiento de agua.
Vamos a limpiar también y a sanear los ríos más contaminados del país.

Haremos de México una potencia científica y de la innovación. Para
ello, apoyaremos las ciencias básicas, naturales, sociales y las
humanidades, y las vincularemos con áreas y sectores prioritarios para el
desarrollo nacional.

Las mexicanas y mexicanos tenemos creatividad, tesón y capacidad de
sobra. Estoy convencida que no podemos quedarnos atrás en el desarrollo
tecnológico propio. Pensémoslo, tenemos grandes pensadores e inno-
vadores desde tiempos prehispánicos, tenemos universidades y tecnológi-
cos de primera y las y los mexicanos somos trabajadores y creativos.

En materia de seguridad, garantizaremos la disminución de los delitos
de alto impacto. No regresará la irresponsable Guerra contra el Narco de
Calderón que tanto daño le sigue haciendo a México.

Nuestra convicción es que la seguridad y la paz son fruto de la justicia
y nuestra estrategia consiste en cuatro ejes: atención a las causas, siempre,
dando la posibilidad de que los jóvenes y mexicanos tengan acceso a todos
los derechos; inteligencia e investigación; fortalecimiento de la Guardia
Nacional, quien crea que la Guardia Nacional, estando en la Secretaría de
la Defensa es militarización, está totalmente equivocado; nos coordinare-
mos con municipios, estados, con el ministerio público, con la FGR, que
en su autonomía no significa que deje la coordinación, eso nos va a per-
mitir avanzar todavía más; atención a las causas y cero impunidad con los
cuatro ejes de seguridad con justicia.

Lo hice como jefa de gobierno de la Ciudad de México, disminuimos
más del 50% los homicidios dolosos en tan solo 4 años.

Aprovecho para decir que el día de mañana por la tarde estaremos en
Acapulco para dar continuidad a la atención inmediata que ha dado el gob-
ierno de México y apoyaremos, como siempre lo hemos hecho como gob-
iernos humanistas, a todas y todos los damnificados de Guerrero y de otros
estados.

Dije que el pueblo fue muy claro al decir este 2 de junio: es tiempo de
Transformación y es tiempo de mujeres.

Durante mucho tiempo, las mujeres fuimos anuladas. A muchas de
nosotras nos contaron desde niñas una versión de la historia que nos quería
hacer creer que el curso de la humanidad era protagonizado únicamente
por hombres, poco a poco esa visión se ha ido revirtiendo. Hoy sabemos
que las mujeres participaron en las grandes hazañas de la historia de
México desde diferentes trincheras y también sabemos, que las mujeres
podemos ser presidentas y con ello hago una respetuosa invitación a que
nombremos presidentA con "A" al final, al igual que abogada, científica,
soldada, bombera, doctora, maestra, ingeniera, con "A", porque como nos
han enseñado, sólo lo que se nombra, existe.

Hoy quiero reconocer no sólo a las heroínas de la patria a las que
seguiremos exhaltando, sino también a todas las heroínas anónimas, a las
invisibles, que con estas líneas hacemos visibles, a las que con nuestra lle-
gada a la presidencia y estas palabras hago aparecer, las que lucharon por
su sueño y lo lograron, las que lucharon y no lo lograron. Llegan las que
pudieron alzar la voz y las que no lo hicieron, llegan las que han tenido que
callar y luego gritaron a solas, las indígenas, las trabajadoras del hogar que
salen de sus pueblos para apoyar a las demás, a las bisabuelas que no
aprendieron a leer y escribir porque la escuela no era para niñas, llegan
nuestras tías que encontraron en su soledad la manera de ser fuertes, a las
mujeres anónimas, las heroínas anónimas, que desde su hogar, las calles,
o sus lugares de trabajo lucharon por ver este momento, llegan nuestra
madres que nos dieron la vida y después volvieron a dárnoslo todo, nues-
tras hermanas que desde su historia lograron salir adelante y emanciparse,
llegan nuestras amigas y compañeras, llegan nuestras hijas hermosas y
valientes y llegan nuestras nietas, llegan ellas, las que soñaron con la posi-
bilidad de que algún día no importaría si nacimos siendo mujeres u hom-
bres, podemos realizar nuestros sueños y deseos, sin que nuestro sexo
determine nuestro destino, llegan ellas, todas ellas que nos pensaron libres
y felices.

Y con todas ellas aquí a nuestro lado, llegan nuestros más grandes
sueños y anhelos, llega con nosotras el pueblo de México, hombres y
mujeres empoderados, la transformación les devolvió la dignidad, la liber-
tad y la felicidad y nunca nadie más se las podrá arrebatar.

Soy madre, abuela, científica y mujer de fe. Y a partir de hoy, por vo-
luntad del pueblo de México, la presidenta constitucional de los Estados
Unidos Mexicanos. Gobernaré para todos y para todas y tengan la certeza
de que pondré mi conocimiento, mi fuerza, mi historia y mi vida misma al
servicio del pueblo y de la patria. Tengo la certeza de que consolidaremos
juntas y juntos un México cada día más próspero, libre, democrático,
soberano y justo. No les voy a defraudar.

Les convoco a seguir haciendo historia.
¡Que viva la Cuarta Transformación!
¡Que viva México, viva México, viva México!

Discurso íntegro de Claudia
Sheinbaum al rendir protesta
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Ciudad de México/El Universal.-
La Confederación Patronal de la

República Mexicana (Coparmex) se
dijo dispuesta a tener con la presidenta
Claudia Sheinbaum un diálogo con-
stante y respetuoso, además, solicitó
atender los retos urgentes del país
como la seguridad, la certeza jurídica
para la inversión y la atención a los
desastres naturales.

"Estamos dispuestos a colaborar de
manera abierta y respetuosa, confiando
en que juntos podremos trabajar por el
bienestar del país", precisó en un
comunicado.

"En este contexto, es fundamental
que el nuevo gobierno brinde certeza y
estabilidad, factores imprescindibles
para garantizar un diálogo continuo con
el sector empresarial. Nuestra disposi-
ción está clara: colaboraremos para
generar un ambiente de trabajo que pri-
orice el desarrollo económico, social e

inclusivo de México", indicó.
La organización patronal aseguró

que el tema más importante a atender
es la seguridad, cuyos "resultados no
han sido exitosos y es urgente que se
replantee la estrategia actual. Es crucial
que se redoblen esfuerzos para recuper-
ar la seguridad y la paz en regiones
clave como Sinaloa, así como para pro-
teger a las comunidades que han sido
golpeadas por la violencia desmedida".

Añadió que debe ser prioridad aten-
der a los damnificados de Acapulco,
Chilpancingo y otras áreas afectadas
por el huracán John.

Por otro lado, se requiere dar certeza
jurídica para las inversiones, porque
"hay proyectos de inversión, tanto
nacionales como internacionales, que
están detenidos debido a la incertidum-
bre que generan los recientes cambios
constitucionales para reformar el Poder
Judicial".

Es fundamental fortalecer a la
Comisión Federal de Electricidad y
generar oportunidades para la partici-
pación de la inversión privada.

Sobre lo dicho por la presidenta
Claudia Sheinbaum de que existe el
compromiso de alcanzar un nivel del
salario mínimo que cubra 2.5 veces el
valor de la canasta alimentaria y no ali-
mentaria.

La Coparmex dijo que "es impor-
tante resaltar que cualquier aumento
será decidido de manera tripartita
(Gobierno, empresarios y trabajadores)
como se ha hecho en ocasiones anteri-
ores".

Aunque aseguró que es importante
el perfil técnico y especializado de var-
ios miembros del gabinete presidencial,
capacidad técnica "no basta; es vital
una apertura al diálogo y colaboración
entre sectores público, privado y
social".

Ciudad de México/El Universal.-             

Un grupo de 21 representantes esta-
dounidenses enviaron una misiva al gobier-
no de Joe Biden para pedirle su interven-
ción urgente para contactar con la adminis-
tración de Claudia Sheinbaum para atender
el tema de la disputa comercial entre los
dos países por el tema de la prohibición al
maíz genéticamente modificado.

Lo anterior, se da en el marco en que la
Presidenta de México dijo en su discurso de
toma de posesión que mantendrá la prohibi-
ción al cultivo de maíz transgénico.

La carta que firmaron los integrantes de
la Cámara de Representantes de Estados
Unidos aseguraron que el gobierno mexi-
cano prohíbe las importaciones de maíz
transgénico para consumo humano a pesar
de que no tiene bases científicas la determi-
nación.

En el texto enviado a la representante
comercial estadounidense, Katherine Tai y
al secretario de Agricultura, Tom Vilsack,
dijeron lo siguiente: "Es nuestro deseo que
ustedes trabajen con la presidenta
Sheinbaum y su administración para
resolver esta disputa y asegurar el continuo
acceso del maíz estadounidense genética-
mente modificado al mercado mexicano
que ha probado ser seguro para el consumo
humano".

Adicionalmente, pidieron que, rumbo a
la revisión del Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en
2026, sea imperativo desarrollar un grupo
de trabajo con la Secretaría de Agricultura
de México para hablar del Decreto que pro-
híbe el uso de maíz transgénico para con-
sumo humano, así como por la regulación
NOM-187, las cuales se mantienen

vigentes.
Porque si bien existen esas legislaciones

contra el maíz genéticamente modificado,
el secretario mexicano Julio Berdegue dijo
que abandonarán la meta de reducir las
importaciones de maíz amarillo.

Los representantes, algunos de ellos de
estados productores de maíz como Iowa,
Ilinois, Minesota, recordaron que el panel
que revisa la controversia comercial con
México por la prohibición al uso de maíz
transgénico para elaboración de tortillas,
inició en febrero de 2023, luego del decre-
to que dejó en claro que no se podía utilizar
el grano para consumo humano, con lo que
se modificó un decreto de diciembre de
2020.

Al respecto, el especialista en comercio

exterior, Jorge Molina, dijo que los fir-
mantes de la carta Randy Feenstra y Daniel
Kildee son integrantes del Comité de Ways
and Means así como del Comité de
Agricultura, de ahí el interés en el tema del
maíz transgénico.

Añadió que actualmente hay un panel de
expertos al amparo del T-MEC que analiza
el caso de la prohibición mexicana, cuyo
fallo preliminar del panel que revisa esta
controversia comercial se dará en los próx-
imos días, ya que seguramente se esperó la
llegada del gobierno de Claudia
Sheinbaum, además de que, para el fallo
final, es probable que se piensen hacerlo
público después de las elecciones presiden-
ciales de Estados Unidos, es decir, luego
del 5 de noviembre.

Ciudad de México/El Universal.-
Fomento Económico Mexicano

(Femsa) concretó la adquisición de las
tiendas Delek, en Estados Unidos,
transacción, anunciada previamente en
agosto pasado, la cual incluye 249
establecimientos ubicados principal-
mente en Texas, para lo cual invirtió
385 millones de dólares.

"Esta adquisición representa un hito
importante para Femsa, expandiendo
estratégicamente su presencia comer-
cial al mercado estadounidense. A
través de los años, y siempre enfocada
en el cliente, Femsa ha desarrollado
sólidas capacidades como la operación
de tiendas, segmentación, compras, y
gestión de la cadena de suministro, las
cuales serán esenciales en la inte-
gración de las tiendas Delek", dijo la
firma en un comunicado enviado a la
Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

En agosto, Femsa explicó que el
mercado de conveniencia y movilidad
de Estados Unidos está valorado en
más de 850 mil millones de dólares y
ofrece una oportunidad significativa
para la empresa, ya que este
movimiento es un paso estratégico
para expandir su presencia interna-
cional, basándose en su experiencia
con la cadena Oxxo en América Latina
y Europa.

Así, la adquisición de las tiendas
Delek marcan un paso importante para
la firma mexicana, que apuesta por
expandir su negocio minorista a
Estados Unidos.

Las tiendas adquiridas por Femsa
operan bajo la marca DK, con un 90%
de ellas ubicadas en Texas y el resto en
Nuevo México y Arkansas. La mayoría
de estas tiendas también funcionan
como gasolineras bajo las marcas DK
y Alon.

"A través de Oxxo, Femsa ha
adquirido amplia experiencia y
conocimientos desarrollando capaci-
dades clave para la expansión de tien-
das, cadena de suministro, compras,
segmentación y manejo de precios; y
estas capacidades serán invaluables a
medida que la Compañía lance y desar-
rolle su estrategia en Estados Unidos.
"Si bien la estrategia va más allá que
cualquier región o grupo demográfico,
el atractivo de la marca Oxxo puede ser
relevante en ciertos mercados atendi-
dos por las tiendas DK", dijo en agosto
pasado la compañía mexicana.

Ciudad de México/El Universal.-

El discurso de la toma de posesión
de la presidenta Claudia Sheinbaum le
quitó presión al tipo de cambio, con lo
que logró ligar dos sesiones a la baja.

Tras alcanzar un máximo de 19.83
unidades por dólar al inicio de la jorna-
da del martes, la divisa mexicana en los
mercados internacionales se recuperó y
terminó en 19.61 pesos, una apre-
ciación de 0.36% o 7 centavos respec-
to a la jornada anterior, según datos de
Bloomberg.

Lo anterior a pesar del fortalec-
imiento del dólar estadounidense, que
registró una apreciación de 0.44% en la
sesión, conforme al índice ponderado
que compara el comportamiento de la
moneda estadounidense frente a las
otras seis principales divisas del
mundo.

La mayor aversión al riesgo llevó al
tipo de cambio a niveles superiores a
19.80 unidades por dólar previo a la
toma de posesión de Sheinbaum, por el
escalamiento de las hostilidades en
Medio Oriente.

Lo anterior trajo como consecuencia
un repunte de 2.4% del precio del
petróleo WTI, de referencia para el
crudo mexicano, así como en el crudo
Brent, con un alza de 2.6%.

Luego del discurso de Sheinbaum
en su toma de posesión, el peso mexi-
cano comenzó a ganar terreno. La pres-

identa mencionó que en materia
económica se mantendrán la
autonomía del Banco de México, una
política fiscal responsable, una propor-
ción razonable entre deuda y Producto
Interno Bruto, lo cual fue algo positivo,
estimó Gabriela Siller, directora de
análisis económico de grupo financiero
Base.

En su opinión, el discurso estuvo en
línea con la expectativa que López
Obrador tiene sobre Sheinbaum y esto
puede ser una guía de lo que puede ser
el inicio de esta administración, en la
medida en que la mandataria adquiera
más fuerza política.

"Preocupa que no hay una propuesta
clara de cómo generar más ingresos.
Esto es relevante para las finanzas
públicas, dado que se está proyectado
un alto déficit presupuestario que debe

reducirse significativamente. Pero no
queda claro dónde se va a recortar,
porque también el gasto público
debería de reestructurarse para darle
prioridad a la inversión en infraestruc-
tura", advirtió Siller.

Cabe recordar que el mercado
financiero en México permaneció cer-
rado este martes por ser día de asueto y,
pese a ello, el precio del dólar al
menudeo terminó en 20.09 pesos, cifra
0.30% o 6 centavos por debajo del
cierre del lunes, de acuerdo con datos
de CitiBanamex.

En lo que resta de la semana, el
comportamiento de la paridad estará
atento a la publicación de las cifras de
empleo en Estados Unidos, las cuales
darán mayor claridad al ciclo de flexi-
bilización de la Reserva Federal, expli-
caron los analistas.

IP se compromete a colaborar con el gobierno

"Estamos dispuestos a colaborar de manera abierta y respetuosa,
confiando en que juntos podremos trabajar por el bienestar del
país", precisó en un comunicado.

Piden a Joe Biden hablar con 
CSP sobre maíz transgénico

Eseguraron que el gobierno mexicano prohíbe las importaciones de maíz transgéni-
co para consumo humano a pesar de que no tiene bases científicas.

Peso inicia 
sexenio con
un respiro

El discurso de la toma de posesión de la presidenta Claudia Sheinbaum le
quitó presión al tipo de cambio, con lo que logró ligar dos sesiones a la baja.

Femsa avanza en su 
expansión en EU

Femsa concretó la adquisición de
las tiendas Delek



EDICTO DE EMPLAZAMIENTO 
A JUICIO AGRARIO

A: MARCELINO FLORES BERLANGA Y/O
QUIEN LO REPRESENTE. DONDE SE
ENCUENTRE: Por medio del presente EDIC-
TO, se le emplaza formal y legalmente al juicio
identificado bajo el número de expediente
128/2007 del índice del Tribunal Unitario
Agrario Distrito 20, que se publicarán por dos
veces dentro de un plazo de diez días, en uno
de los diarios o periódicos de mayor circulación
en la región en que esté ubicado el inmueble
relacionado con el procedimiento agrario y en el
periódico oficial del Estado, así como en la ofic-
ina de la Presidencia Municipal de Santa
Catarina, Nuevo León y en los estrados del tri-
bunal, para que a más tardar en la audiencia de
ley que tendrá verificativo a las DOCE HORAS
DEL DÍA NUEVE DE OCTUBRE DE DOS MIL
VEINTICUATRO; conteste la demanda formula-
da por la ASAMBLEA DE COMUNEROS DEL
POBLADO "CANOAS", MUNICIPIO DE SANTA
CATARINA, NUEVO LEON, respecto de la
acción de restitución de tierras; oponga excep-
ciones y defensas, ofrezca pruebas, proponga
a sus testigos y peritos que pretenda sean
oídos; señale domicilio para oír y recibir notifi-
caciones en esta Ciudad, con el apercibimiento
que de no hacerlo, este Tribunal podrá tener
por ciertos los hechos afirmados por los accio-
nantes, de no señalar domicilio, las demás noti-
ficaciones aún las de carácter personal, serán
hechas mediante los estrados de este Tribunal;
audiencia que se celebrará en el domicilio de
este Tribunal, ubicado en Calle Baudelaire,
número 707 entre Hidalgo y Constitución,
Colonia Obispado, en la Ciudad de Monterrey,
Nuevo León; prevista por el artículo 185 de la
Ley Agraria, en ésta podrán hacer valer todas
las acciones y excepciones que a su interés
convenga, se proveerá con respecto a la
demanda, ofrecimiento y admisión de pruebas
así como lo relativo alegatos. Publíquese el
presente EDICTO dos veces dentro de un plazo
de diez días, tanto en el Periódico de mayor cir-
culación en el lugar o zona donde se ubica el
poblado del caso, en el Periódico Oficial del
Gobierno del Estado de Nuevo León, en la ofic-
ina del H. Ayuntamiento Municipal de Santa
Catarina, Nuevo León y en los estrados notifi-
cadores de este Unitario; lo anterior de con-
formidad con lo dispuesto por los artículos 170,
173, 178, 179, 180, 185 y demás relativos y
aplicables de la Ley Agraria. Quedan a disposi-
ción de los demandados los autos originales del
juicio agrario 128/2007 en la Secretaría de
Acuerdos de este Tribunal Unitario Agrario así
como las copias de los traslados de ley corre-
spondientes. Dado en la Ciudad de Monterrey,
Nuevo León, a los veinte días del mes de agos-
to de dos mil veinticuatro.
ATENTAMENTE

LIC. IBER ALEJANDRO MORALES CRUZ
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL TRI-

BUNAL UNITARIO AGRARIO DISTRITO 20
(20 y 2)

EDICTO
A la ciudadana María Guadalupe Cepeda Reta 
Domicilio: Ignorado
Por auto de fecha 1 uno de agosto del año 2024
dos mil veinticuatro, en este Juzgado Tercero
de Juicio Familiar Oral del Primer Distrito
Judicial en el Estado, se admitió a trámite la
demanda instaurada por Ricardo López Zarate
en contra de María Guadalupe Cepeda Reta,
dentro de los autos que integran el expediente
judicial 438/2024, relativo al procedimiento oral
sobre divorcio incausado; posteriormente,
mediante auto de fecha 4 cuatro de septiembre
del año en curso, se ordenó realizar el
emplazamiento de ley a la parte demandada
por medio de edictos, ordenándose su publi-
cación por "3 tres veces" consecutivas tanto en
el Periódico Oficial del Estado, como en el per-
iódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial del Estado, para que dentro de 9 nueve
días comparezca ante este tribunal a dar con-
testación por escrito, haciendo del conocimien-
to de la parte demandada, que se encuentran a
su disposición en el local de este juzgado, las
copias de traslado de la demanda y demás doc-
umentación acompañada a la misma, a fin de
que en día y hora hábil, acuda a recoger dichos
traslados, lo anterior para efecto de que se
encuentre en condiciones de dar contestación a
la presente demanda. En la inteligencia de que
la notificación hecha de esta manera surtirá sus
efectos a los "10 diez días" contados desde el
siguiente al de la última publicación, previnién-
dose a la parte demandada para que señale
domicilio para oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García
y Santa Catarina Nuevo León; apercibida de
que en caso de no hacerlo así, las notifica-
ciones personales que no se le practiquen en
las audiencias que se verifiquen en el presente
trámite se le harán por medio de la tabla de avi-
sos que se lleva en este tribunal, conforme lo
previene el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. Monterrey, Nuevo León a 24 veinticuatro
de Septiembre de 2024 dos mil veinticuatro.
Doy fe.

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO TERCERO DE JUICIO 

FAMILIAR ORAL DEL PRIMER DISTRITO
JUDICIAL EN EL ESTADO

LICENCIADO ENRIQUE GERARDO 
GUZMÁN TREVIÑO

(30, 2 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 19 de Septiembre del año 2024 com-
parecen ante mi los señores GUSTAVO,
DANIEL y ANA CECILIA de apellidos DIEGO
BENAVIDES, solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio de Intestado a bienes
del señor GUSTAVO DIEGO JIMENEZ, quien
falleció en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León,
el día 06 de Marzo del año 2024, hecho que jus-
tifican con el acta de defunción respectiva,
acreditando su parentesco con el Autor de la
sucesión con las Actas del Registro Civil relati-
vas a sus nacimientos. Los señores compare-
cientes, manifiestan que aceptan la herencia,
se reconocen entre sí sus derechos hereditar-
ios dentro de la presente sucesión, dando su
voto para que la señora ANA CECILIA DIEGO
BENAVIDES ocupe el cargo de Albacea. Lo que
se publica en esta forma por 2 veces consecu-
tivas con intervalo de 10 días entre una y otra
publicación en los términos de ley, conforme a
lo establecido por el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. Monterrey, Nuevo
León, a 19 de Septiembre del año 2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA 
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NUMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(2 y 16)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 11 de Septiembre del año 2024 com-
parece ante mi la señora MARÍA DEL CARMEN
HERRERA PÉREZ, solicitando se inicie en
forma Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio de Intestado a bienes
de quien fuera su hija la señorita MARY CAR-
MEN ANTONIETA CÁRDENAS HERRERA,
quien falleció en el Municipio de Apodaca,
Nuevo León, el día 19 de Junio del año 2023,
hecho que justifica con el acta de defunción
respectiva, acreditando su parentesco con la
Autora de la sucesión con el Acta del Registro
Civil relativa su nacimiento. La señora MARÍA
DEL CARMEN HERRERA PÉREZ, manifiesta
que acepta la herencia, que reconoce sus dere-
chos hereditarios dentro de la presente suce-
sión y acepta el cargo de Albacea. Lo que se
publica en esta forma por 2 veces consecutivas
con intervalo de 10 días entre una y otra publi-
cación en los términos de ley, conforme a lo
establecido por el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. Monterrey, Nuevo
León, a 11 de Septiembre del año 2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA 
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32
GAZF-810127-EX3

(2 y 16)

EDICTO
AL SEÑOR OSCAR RAMIRO ALCÁZAR AVAL-
OS. 
DOMICILIO IGNORADO
Con fecha 27 veintisiete de agosto del año
2024 dos mil veinticuatro, se ordenó dentro de
los autos del expediente judicial número
235/2013, relativo al Juicio oral de alimentos
promovido por Marlene Gabriela García López,
en contra de Oscar Ramiro Alcázar Avalos, noti-
ficar a al mencionado Alcázar Avalos, por medio
de edictos que se publicaran por 3-tres veces
consecutivas en el Periódico Oficial del Estado,
Boletín Judicial y en el periódico el Porvenir que
se edita en esta Ciudad, para que dentro del
término 05 cinco días contados a partir del sigu-
iente en que quede notificado ocurra ante este
Tribunal por escrito a formular su contestación,
acorde a lo establecido en el arábigo 1041 de la
ley adjetiva de la materia, en la inteligencia de
que la notificación así realizada surtirá sus
efectos a los diez días siguientes a la última
publicación del edicto que se ordena, quedando
en la Secretaría del Juzgado las copias simples
de la demanda de alimentos de fecha 23 vein-
titrés de enero del año 2013 dos mil trece y
escrito de fecha 11 once de julio del año 2024
dos mil veinticuatro, (03 tres actas, 16 dieciséis
tickets, 10 diez notas de venta, 03 tres recibos
de honorarios, 1 receta oftalmológica, 05 cinco
recibos de pagos de cuotas escolares, 25 vein-
ticinco recibos de honorarios, 01 una nota insti-
tuto Morelos, lista de precios de Libros
Escolares Instituto Morelos, receta de estudios
de laboratorio, 13 trece recetas médicas, receta
de exámenes médicos, 09 nueve recibos de
pago de cuotas escolares, 03 tres tarjetas de
pago de uniformes escolares, 01 un recibo de
honorarios, 02 dos listas de pagos de ingreso a
hospital, 04 cuatro constancias de gastos esco-
lares, 01 un diploma de mención honorifica, un
traslado para su instrucción, 09 nueve tickets
de pago, copia simple de tarjeta Banorte, hoja
de pre registró, impresión de recibo de pago,
impresión de 8 ocho fichas de depósito, para
pago 5 cinco de ellas con sello de caja, impre-
sión de avisos de 2 dos fojas, recibo de caja
con copia al carbón, impresión de recibo de
pago, 1 un juego de copias simples en 14
catorce fojas); asimismo prevéngasele al men-
cionado Alcázar Avalos para efectos de señalar
domicilio para oír y recibir notificaciones, en la
inteligencia de que en caso de incumplir con lo
anterior, las demás notificaciones de carácter
personal se le realizaran por medio de la tabla
de estrados de este Juzgado, lo anterior con-
forme a lo dispuesto por el articulo 73 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. DOY FE.
Monterrey, Nuevo León, a 19 de Septiembre de
2024.

LIC. ADRIANA KARINA TORRES PÉREZ
C. SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO

CUARTO DE JUICIO FAMILIAR ORAL 
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
(2, 3 y 4)

EDICTO
Por este conducto notifico a usted que, en
fecha 14 catorce de febrero del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite ejecución
de convenio en el Juzgado de mi Adscripción,
bajo el expediente 819/2018, relativo al Juicio
oral de convivencia, promovido por José Elib de
León Fuantos, respecto de los adolescentes
Natalia y Elib Ricardo, de apellidos de León
Ramos, en contra de Karla Ramos Pérez.
Actuando particularmente dentro de la ejecu-
ción de convenio que promueve Karla Ramos
Pérez en contra de José Elib de León Fuantos,
y mediante resolución de fecha 30 treinta de
agosto del año en curso se ordenó emplazar al
referido José Elib de León Fuantos, por medio
de edictos que deberán publicarse por tres
veces consecutivas tanto en el Periódico Oficial
del Estado, en el periódico "El Porvenir", así
como en el Boletín Judicial del Estado, a fin de
que dentro del término de 3 tres días acuda al
local de éste Juzgado, a producir su desahogo
de vista a la ejecución de convenio instaurada
en su contra, oponiendo las excepciones y
defensas legales de su intención, quedando
para tal efecto, a disposición de la parte reo la
copia simple de la ejecución de sentencia y
documentación acompañada al mismo, debida-
mente selladas y requisitadas por la Secretaria
de este Juzgado. En el entendido de que dicha
notificación surtirá sus efectos a los 10 diez
días, contados desde el día siguiente al de la
última publicación efectuada. Lo anterior de
conformidad con el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado. En la
inteligencia de que los edictos ordenados con
anterioridad quedan a disposición de la parte
actora ejecutante, en la Secretaría de este
Juzgado. Asimismo, prevéngase a la parte
demandada José Elib de León Fuantos, a fin de
que dentro del término concedido para presente
su contestación señale domicilio para los efec-
tos de oír y recibir notificaciones, dentro de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, apercibiéndosele que en caso de no
hacerlo así, las notificaciones de carácter per-
sonal le serán efectuadas por medio de instruc-
tivo fijado en la tabla de avisos de este juzgado.
Lo anterior, de conformidad con el artículo 68
del Código de Procedimientos Civiles.

LICENCIADO DIEGO ARMANDO MACÍAS
MUÑIZ.

CIUDADANO SECRETARIO.
(2, 3 y 4)

EDICTO
En fecha 19 diecinueve de octubre de 2022 dos
mil veintidós, se radicó en el Juzgado Mixto de
lo Civil y Familiar del Décimo Cuarto Distrito
Judicial en el Estado, el expediente judicial
2053/2022, relativo a las diligencias de jurisdic-
ción voluntaria sobre información ad-perpetuam
a fin de acreditar la legítima posesión del
inmueble que solicita Nancy Celaya Hernández;
mismas que se tramitan respecto de los bienes
inmuebles consistentes en: "Predio con una
superficie de 400.00 metro cuadrados, ubicado
en el predio El Palmital en el Municipio de
García, Nuevo León, Lote 22 y 23, Manzana 9,
calle 10, El Palmital (agostadero)". Para los
efectos legales a que hubiere lugar, por medio
de edicto que deberá publicarse por una sola
vez en Periódico Oficial y en el periódico El
Porvenir, y por medio de la tabla de avisos a la
Secretaria de Finanzas y Tesorería General del
Estado. García, Nuevo León, a 19 de Junio de
2023. Doy fe.
García, Nuevo León a 26 de Agosto de 2024.
LICENCIADO NOE DANIEL PALOMO SOTO,

CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO 
A LA COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDI-

CIAL DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO
CUARTO DISTRITO JUDICIAL.

(2)

EDICTO
Al margen un sello que dice: Estados Unidos
Mexicanos. Juzgado de lo Penal, de
Preparación Penal, de Juicio Oral Penal y de
Narcomenudeo del Estado. Monterrey, N.L.
AL C. ÓSCAR MANUEL RODRIGUEZ ESTRA-
DA. 
Domicilio: se desconoce.
Por auto de fecha 20-veinte de septiembre de
2024 dos mil veinticuatro, dictado dentro de los
autos que integran la causa penal 294/2015-IV,
instruida en contra de MARTÍN GUTBERTO
CARRANZA SÁENZ, por los delitos de ROBO
CON VIOLENCIA Y HOMICIDIO CALIFICADO,
por medio de edictos que se publicarán por tres
días consecutivos, tanto en el Boletín Judicial
del Estado, como en el Periódico "El Porvenir",
a fin de que comparezca al local del Juzgado de
lo Penal, de Preparación Penal, de Juicio Oral
Penal y de Narcomenudeo del Estado, a las
11:00-once horas del día 17-diecisiete de
octubre de 2024-dos mil veinticuatro, a fin de
llevar a cabo diversa diligencia de carácter judi-
cial.
EL C. SECRETARIO FEDATARIO ADSCRITA

AL JUZGADO DE LO PENAL, DE
PREPARACIÓN PENAL, DE JUICIO ORAL

PENAL Y DE NARCOMENUDEO
DEL ESTADO.

LIC. BLANCA ESTHELA GAYTÁN ANDRADE.
(2, 3 y 4)

EDICTO
Se señalan las 09:30 nueve horas con treinta
minutos del día 23 veintitrés de octubre de
2024 dos mil veinticuatro del día para que
tenga verificativo en el local de este H. Juzgado
el remate en pública subasta y quinta almone-
da, del bien inmueble embargado en autos con-
sistente en: "UN LOTE DE TERRENO DE
SOLAR Y FINCA EN EL CONSTRUIDA, QUE
TIENE AL NORTE Y SUR 21.00 METROS; Y AL
ORITENTE Y PONIENTE MIDE 10.75 MET-
ROS SETENTA Y CINCO CENTIMETROS,
SIENDO ESTE EL LOTE 7 SIETE DE UN
FRACCIONAMIENTO QUE HICIERON,
TENIENDO POR COLINDANCIAS AL NORTE,
SUR Y ORIENTE CON TERRENOS QUE SE
RESERVA LOS SEÑORES CARLOS GUERRA
DE ANDA, GLORIA PLATA DE GUERRA, HUM-
BERTO GUERRA DE ANDA, JOSEFINA
ESPRONCEDA DE GUERRA e HILDA GUER-
RA DE ANDA; y AL PONIENTE CON CALLE
PRIVADA DE DICHO FRACCIONAMIENTO".
Por tanto, convóquese a postores a la pública
subasta mencionada mediante edictos que
deberán publicarse por una sola vez en el per-
iódico "El Porvenir", por ser éste de amplia cir-
culación en ésta entidad federativa, en el
boletín judicial, así como en los estrados de
este Juzgado, lo anterior para que ocurran a la
audiencia de remate, En el entendido de que
servirá de postura legal la cantidad de
$591,000.66 (quinientos noventa y un mil
pesos 66/100 moneda nacional), la cual corre-
sponde a la deducción del 10% diez por ciento
obtenida de valor del inmueble. Se hace del
conocimiento a los postores que se interesen
en intervenir en el remate que se ordena, que
deberán consignar por escrito certificado de
depósito expedido por la Secretaría de
Finanzas y Tesorería General del Estado, por
una cantidad igual por lo menos al 10% (diez
por ciento) efectivo del total del valor pericial
del bien inmueble embargado y sujeto a
remate, consistente en $88,650.10 (ochenta y
seis mil seiscientos cincuenta pesos 10/100
moneda nacional), en el entendido que el valor
total del bien inmueble en cuestión asciende a
$886,501.00 (ochocientos ochenta y seis mil
quinientos un pesos 00/100 moneda nacional),
lo anterior dentro de los autos del expediente
judicial número 1001/2017 relativo al juicio
ejecutivo mercantil, promovido por el licenciado
EDGAR ZAMARRÓN FERNÁNDEZ, en su
carácter de endosatario en procuración de la
Ciudadana MARIA DOLORES GARCIA TOR-
RES, en contra de ALEYDA SEGOVIA NUÑEZ.
Doy fe.
Montemorelos, Nuevo León a 20 de septiembre
de 2024 dos mil Veinticuatro.

LICENCIADO JOSÉ JUAN CANTÚ GARZA
SECRETARIO DEL JUZGADO MIXTO

DEL DÉCIMO DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

(2)

EDICTO DE REMATE
Juzgado Segundo de Jurisdicción Concurrente
del Primer Distrito Judicial del Estado.
Ubicación: Centro de Justicia Civil y Mercantil,
Avenida Pino Suárez Sur, número 602, Centro
en Monterrey, Nuevo León. Datos de expedi-
ente: Expediente 790/2020, juicio ejecutivo
mercantil, que promueve David Garza Zamora
como cesionario de los derechos litigiosos, en
contra de Laura Margarita Garza Bustamante y
Margarita Urrutia Ontiveros. Remate en pública
subasta y primera almoneda. Fecha de remate:
12:00 doce horas del día 5 cinco de noviembre
de 2024 dos mil veinticuatro. Bien a rematar: El
C. Lic. SILVIA YOLANDA OBREGON CABRI-
ALES. REGISTRADOR PUBLICO DE LA
PROPIEDAD Y DEL COMERCIO EN EL
PRIMER DISTRITO REGISTRAL CON RESI-
DENCIA EN MONTERREY NUEVO LEON,
Certifica que la propiedad inscrita a favor de:
MARGARITA URRUTIA ONTIVEROS. Bajo el
numero 1936 folio, Volumen 45 Libro 40
Sección I Propiedad, Subsección, Con fecha 27
de Septiembre de 1988 de la Unidad San
Nicolas. NO REGISTRA EN SU MARGEN
CONSTANCIA VIGENTE ALGUNA DE QUE
ESTE GRAVADA CON HIPOTECA, EMBAR-
GO, FIANZA, FIDEICOMISO, NI DE ALGÚN
OTRO MODO SIENDO LAS
CARACTERÍSTICAS DE DICHA PROPIEDAD
LAS SIGUIENTES: Lote de termo marcado com
el numero 27 veintisiete de la manzana número
99 noventa y nueve del Fraccionamiento
denominado Los Ángeles primer sector ubicado
en el municipio de San Nicolás los Garza N.L.
teniendo dicho lote la siguientes características
Superficie 120.70 metros cuadrados (CIENTO
VEINTE METROS CON SETENTA CENTIMET-
ROS CUADRADOS). Colindancias del lote: Al
sur 7.10 metros (SIETE METROS CON DIEZ
CENTIMETROS) frente a la calle Avenida Los
Pinos, Al norte 7.10 metros (SIETE METROS
CON DIEZ CENTIMETROS) con el lote 26-
veintiseis, al oeste 17 metros (DIECISIETE
METROS) con el lote 28-veintiocho, al este 17
metros (DIECISIETE METROS) peatonal.
Colindancias de manzana: Al norte Madrid. Al
sur Avenida Los Pinos, Al este peatonal, Al
oeste Londres. Numero de finca 247 de la calle
avenida los pinos. Sirviendo de base para el
remate del bien raíz citado con antelación la
cantidad de $1'885,000.00 (un millón ochocien-
tos ochenta y cinco mil pesos 00/100 moneda
nacional) que corresponde al valor pericial
atendiendo al avalúo rendido por el perito des-
ignado en autos, y será postura legal para
intervenir en la audiencia de remate, la canti-
dad de $1 256,666.66 (un millón doscientos
cincuenta y seis mil seiscientos sesenta y seis
pesos 66/100 moneda nacional), que represen-
ta las dos terceras partes de la cantidad en
comento. Por lo que convóquese a postores
por medio de edictos, los cuales deberán publi-
carse 2 dos veces, en el periódico "El Norte",
"Milenio" o "El Porvenir" que se edita en esta
Ciudad, a elección del accionante, haciéndose
saber que entre la primera y la segunda deberá
mediar un lapso de 9 nueve días hábiles y
entre la última publicación de éstos y la fecha
del remate deberá mediar un plazo no menor
de 5 cinco días hábiles, lo anterior de con-
formidad con el numeral 1411 del Código de
Comercio. Asimismo, se hace del conocimiento
que aquellas personas que deseen intervenir
como postores al multicitado remate deberán
consignar mediante certificado de depósito
expedido por la Secretaría de Finanzas y
Tesorería General del Estado, el 10% (diez por
ciento) de la suma que sirve como valor total de
los avalúos rendidos por los peritos en juicio,
sin cuyos requisitos no serán admitidos en
dicha subasta, acorde con los dispositivos 482,
483, 484 y demás relativos del Código Federal
de Procedimientos Civiles, aplicado supletoria-
mente al Código de Comercio, y que además
dichos postores deberán cumplir con los requi-
sitos establecidos por el articulo 481 de la
referida codificación procesal, supletoria al
Código de Comercio.

LICENCIADO MAURICIO LEAL ESPINOSA
SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE JURISDICCIÓN
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO
(2 y 16)

EDICTO
El día 13 trece de septiembre de 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite ante este
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo
Tercer Distrito Judicial en el Estado, bajo el
número de expediente 1229/2024, el juicio
sucesorio de intestado a bienes de Cristian Yair
Rodríguez Ortiz; ordenándose publicar un edic-
to por una sola vez tanto en el Boletín Judicial,
como en el periódico "El Porvenir" que se edita
en la Entidad, convocándose a las personas
que se crean con derecho a la masa heredi-
taria, a fin de que acudan a deducirlo ante esta
autoridad en el término de 30 treinta días a
contar desde el día siguiente al de la publi-
cación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León, a 26 de septiembre de
2024.

SECRETARIO LÍDER DE LA 
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(2)

EDICTO DE REMATE 
408/2023

Juzgado Primero de Jurisdicción Concurrente
del Primer Distrito Judicial del Estado. Centro de
Justicia Civil y Mercantil. Avenida Pino Suárez
Sur, número 602, Zona Centro de Monterrey,
Nuevo León. Expediente Judicial número
408/2023. Juicio Ejecutivo Mercantil. Parte acto-
ra. Horacio López González, Georgina González
Martínez, Felipe de Jesús Pérez Vázquez y
Diego Abel González Vargas, apoderados gen-
erales para pleitos y cobranzas de HSBC
México, Sociedad Anónima, Institución de Banca
Múltiple, Grupo Financiero HSBC. Parte deman-
dada. Luis Manuel Hernández Sandoval. Fecha
de remate: 21-veintiuno de octubre del año
2024-dos mil veinticuatro a las 11:00 once horas
del día, se llevará a cabo la audiencia de remate
en pública subasta y primera almoneda, respec-
to del bien inmueble embargado en autos,
propiedad de la parte demandada, consistente
en: Lote de terreno marcado con el número 13
(trece) de la manzana 115 (ciento quince) del
Fraccionamiento VILLA CASTELLO, ubicado en
el Municipio de General Escobedo, Nuevo León,
el cual tiene una superficie total de 105.000 M2
(ciento cinco metros cuadrados) y las siguientes
medidas y colindancias: al Norte mide 15.00 mts
(quince metros) a colindar con el lote 12 (doce);
al Sur mide 15.00 mts (quince metros) a colindar
con el lote 14 (catorce); al Este mide 7.00 mts
(siete metros) a colindar con Límite de
Fraccionamiento y al Oeste mide 7.00 mts (siete
metros) a dar frente a la calle Jaya. La Manzana
de referencia se encuentra circundada por las
siguientes calles: al Norte con DDPP 2 (dos); al
Sur con Camino a San José de los Sauces; al
Este con Limite de Fraccionamiento y al Oeste
con Jaya. Teniendo como mejoras la finca mar-
cada con el número 158 (ciento cincuenta y
ocho) de la calle Jaya, del Fraccionamiento Villa
Castello, en el Municipio de Escobedo, Nuevo
León. Datos de registro: Número 150, Volumen
118, Libro 6, Sección Propiedad, Unidad
Escobedo, en fecha 22 veintidós de enero del
2019 dos mil diecinueve. Avalúo Pericial:
$2,261,000.00 (dos millones doscientos sesenta
y un mil pesos 00/100 moneda nacional).
Postura Legal: $1,507,333.33 (un millón quinien-
tos siete mil trescientos treinta y tres pesos
33/100 moneda nacional), que corresponde a las
dos terceras partes del avalúo rendido por el
perito designado por la parte actora, al cual se le
tuvo por conforme a la parte demandada.
Requisitos: Los postores interesados en inter-
venir en la subasta de referencia, deberán
consignar ante este juzgado certificado de
depósito, cuando menos por la cantidad equiva-
lente al 10%-diez por ciento del valor avalúo
pericial. Publicaciones: Deberán publicarse por
2-dos veces, en un periódico de circulación
amplia de la Entidad Federativa; ya sea en el
periódico "El Norte", "El Porvenir" o "Milenio
Diario Monterrey" que se editan en esta ciudad;
entre la primera y la segunda publicación,
deberá mediar un lapso de 9-nueve días; entre
la última publicación y la fecha del remate
deberá mediar un plazo no menor de 5-cinco
días, ya que su publicación de otra forma
reduciría la oportunidad de los terceros extraños
a juicio que pudieran interesarse en la adquisi-
ción del bien. En la inteligencia que la audiencia
de remate fue programada a distancia, de man-
era virtual, se pone a su disposición el correo
electrónico "concurrente1@pjenl.gob.mx", así
como los números telefónicos 8120202386 y
8120206182, a efecto que, si lo requieren,
reciban orientación acerca de la forma de conec-
tarse a la audiencia respectiva; o bien, en el
Juzgado podrá proporcionárseles mayor infor-
mación. Doy Fe. Monterrey, Nuevo León, a 25-
veinticinco de septiembre del año 2024-dos mil
veinticuatro.

LICENCIADA BÁRBARA DEYANIRA 
FLORES GARCÍA.

SECRETARIO ADSCRITA A LA UNIDAD EN
ASISTENCIA TÉCNICA, EN APOYO A LAS
LABORES DEL JUZGADO PRIMERO DE

JURISDICCIÓN CONCURRENTE DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

(2 y 14)

EDICTO DE REMATE 
PRIMERA ALMONEDA

Juzgado Octavo de Jurisdicción Concurrente del
Primer Distrito Judicial del Estado de Nuevo
León, México. Dirección: Centro de Justicia Civil
y Mercantil, calle Matamoros número 347,
esquina con Avenida Pino Suarez, Zona Centro,
Monterrey, Nuevo León. Expediente judicial
número 945/2013. Juicio Ejecutivo Mercantil.
Actor: Mauricio Alejandro Reza Martínez,
endosatario en procuración de Nancy Álvarez
García. Demandada: Alicia Zamarrón Juárez.
Fecha del remate: 12:00 doce horas del 28 vein-
tiocho de octubre del 2024 dos mil veinticuatro.
Bien a rematar: Lote de terreno marcado con el
número 1 uno de la manzana número 190 ciento
noventa, de la colonia GUADALUPE CHAVEZ,
ubicado en el Municipio de Guadalupe, Nuevo
León, con una superficie total de 131.28 M2
ciento treinta y un metros veintiocho centímetros
cuadrados y las siguientes medidas y colindan-
cias: al NORTE, mide 7.20 siete metros treinta
centímetros y colinda con calle Armando; al SUR
mide 7.30 siete metros con treinta centímetros y
colinda con lote número 14 catorce; al ORI-
ENTE, mide 18.60 dieciocho metros sesenta
centímetros a colindar con lote número 2 dos; al
PONIENTE mide 18.60 dieciocho metros sesen-
ta centímetros a colindar con calle Camino Real.
La manzana se encuentra circundada por las
siguientes calles; al NORTE, calle Armando; al
SUR calle Lic. A. Flores G.; al ORIENTE calle
Fidel Velázquez; al PONIENTE calle Camino
Real. Y finca marcada con el número 5912 de la
calle Armando Tome de dicha Colonia. En cuan-
to a los demás datos de la propiedad, se hace
una remisión expresa al Certificado de
Gravámenes que obra en el expediente para que
sean consultados por el (los) interesado (s).
Cuyos datos de registro son: Inscripción bajo
Número 3547, Volumen 105, Libro 59, Sección
Propiedad, Unidad Guadalupe, de fecha 30 de
agosto del 1996. Base del remate (valor avalúo):
$1,400,000.00 (un millón cuatrocientos mil
pesos 00/100 moneda nacional), el cual repre-
senta el valor pericial del mayor de los avalúos
rendidos en autos. Postura Legal: $933,333.33
(novecientos treinta y tres mil trescientos treinta
y tres pesos 33/100 moneda nacional), que cor-
responde a las dos terceras partes del avalúo
emitido por el perito designado en autos.
Publicaciones: Deberán publicarse 2 dos veces
en el periódico "EL Norte", o "Milenio Diario", o
"El Porvenir", o "El Horizonte" -a elección del
actor-. Con la aclaración de que entre la primera
y la segunda publicación, deberá mediar un
lapso de nueve días. En la inteligencia de que
entre la última publicación y la fecha del remate
deberá mediar un plazo no menor de cinco días.
Los postores para participar, deberán consignar
el 10% diez por ciento del valor del avalúo peri-
cial. En el juzgado se proporcionarán mayores
informes a los interesados. Monterrey, Nuevo
León, México, a 24 veinticuatro de septiembre
de 2024 dos mil veinticuatro.
LICENCIADO SERGIO RODRÍGUEZ BORJA.
CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO AL

JUGADO OCTAVO DE JURISDICCIÓN 
CONCURRENTE DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN
(2 y 11)

EDICTO
En fecha 24 veinticuatro de septiembre del 2024
dos mil veinticuatro, dentro de los autos que
integran el expediente 1023/2024, relativo al
juicio sucesorio de intestado acumulado a
bienes de Hilda Edith Martínez Rocha y Miguel
Martínez Ríos; se ordenó la publicación de un
edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial del
Estado, ambos que se editan en esta Ciudad,
por medio del cual se convoque a todas aquellas
personas que se crean con derecho a la heren-
cia, para que comparezcan a deducirlo al local
de este juzgado dentro del término de 30-treinta
días contados a partir del día de la publicación
del edicto ordenado. Monterrey, Nuevo León a
27 veintisiete de septiembre del 2024 dos mil
veinticuatro.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(2)

EDICTO
Al gerente o representante legal de Promotora
de Desarrollo Sultana del Norte S.A. de C.V.,
con domicilio: Ignorado. Con fecha 14 catorce
de agosto de 2023 dos mil veintitrés, se radicó
ante el Juzgado Tercero de lo Civil del Primer
Distrito Judicial en el Estado, el expediente judi-
cial número 1320/2023, relativo al juicio ordi-
nario civil que promueve Rubén González
Treviño y Josefina Martínez Castruita de
González en contra de Promotora de Desarrollo
Sultana del Norte S.A. de C.V.; siendo modifi-
cada la demanda, según se advierte el proveí-
do de fecha 26 veintiséis de enero de 2024 dos
mil veinticuatro; así mismo por auto de fecha 12
doce de septiembre de 2024 dos mil veinticua-
tro, se ordenó el emplazamiento por edictos,
mediante la publicación de los mismos por tres
veces consecutivas, en el periódico oficial de
Estado, en el Boletín Judicial, así como por el
periódico de los de mayor circulación, quedan-
do a elección del interesado esto último el
hacer la publicación en el Diario el Porvenir, en
el Periódico el Norte, Periódico Milenio Diario o
en el ABC de Monterrey, al gerente o o repre-
sentante legal de Promotora de Desarrollo
Sultana del Norte S.A. de C.V., para que dentro
del término de 9 nueve días ocurra a producir
su contestación a la demanda y a oponer las
excepciones de su intención si las tuviere. En la
inteligencia que el emplazamiento hecho en
este forma comenzará a surtir sus efectos a los
10 diez días contados desde el siguiente al de
la última publicación. Quedando a su disposi-
ción las copias simples de la demanda y docu-
mentos acompañados a la misma, en la
Secretaría del Juzgado Tercero de lo Civil del
Primer Distrito Judicial en el Estado. Así mismo
se le apercibe a la parte demandada a fin de
que señale domicilio para los efectos de oír y
recibir notificaciones en la ciudad de Monterrey,
Nuevo León o en cualquiera de los municipios
de Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San
Pedro Garza García y Santa Catarina, ya que
en caso de no hacerlo así las posteriores notifi-
caciones de carácter personal se le harán en la
forma prevista en el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, es decir
mediante instructivo colocado en la tabla de
avisos que se lleva en este juzgado. Doy fe.

GABRIEL MANUEL VÁZQUEZ LÓPEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(2, 3 y 4)

EDICTO
Habitaciones Modernas, Sociedad Anónima,
domicilio ignorado. En fecha uno de febrero de
dos mil veintidós, se admitió a trámite el expe-
diente judicial número 38/2022, tramitado ante
este Juzgado Segundo de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado, relativo al juicio
ordinario civil, promovido por Vicente Ávila
Partida, en contra de Habitaciones Modernas,
Sociedad Anónima al haberse realizado la
búsqueda de la parte demandada Habitaciones
Modernas, Sociedad Anónima, no fue posible
localizar su domicilio, por lo que mediante auto
de fecha diez de septiembre de dos mil veintic-
uatro, se ordenó emplazar a la parte demanda-
da Habitaciones Modernas, Sociedad Anónima
por medio de edictos, los cuales deberán publi-
carse publicarse por 03 tres veces consecutivas
en el Periódico Oficial del Estado, en cualquiera
de los periódicos ABC, El Porvenir, El Norte o
Milenio que se editan en esta Ciudad a elección
del actor, publicación que igualmente se hará
por medio del Boletín Judicial, a fin de que den-
tro del término de 09 nueve días ocurra a pro-
ducir su contestación a la demanda instaurada
en su contra si para ello tuviere excepciones
legales que hacer valer, por lo que quedan a su
disposición las copias de traslado, debidamente
selladas y rubricadas que lo sean por la secre-
taría de este juzgado. En la inteligencia de que
la notificación realizada de esta manera surtirá
sus efectos a los 10 diez días contados a partir
de la última publicación, lo anterior con funda-
mento en lo dispuesto por el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León. Asimismo, prevéngase
a la citada demandada, para que dentro del tér-
mino para contestar la demanda señale domi-
cilio para los efectos de oír y recibir notifica-
ciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San
Pedro Garza García o Santa Catarina, todos del
estado de Nuevo León, con el apercibimiento
de que en caso de no hacerlo así, las subse-
cuentes notificaciones de carácter personal se
le harán por medio de instructivo que para tal
efecto se coloque en la tabla de avisos de este
Juzgado, lo anterior con fundamento en lo dis-
puesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(2, 3 y 4)

EDICTO
A Leyda Gabriela Gallegos Silva. Mediante auto
dictado en fecha 23 veintitrés de septiembre del
2024 dos mil veinticuatro, se admitió a trámite
en este Juzgado Primero de Juicio Civil y
Familiar Oral del Quinto Distrito Judicial del
Estado, el expediente judicial número 59/2024,
relativo al Juicio Oral sobre custodia; promovido
por Edgar Francisco Silva Segura respecto de
su menor hija J.A.S.G. en contra de Leyda
Gabriela Gallegos Silva; que se tramita, y
habiéndose realizado la búsqueda del domicilio
de la parte demandada no fue posible
localizarla, por lo que se ordenó notificar a
Leyda Gabriela Gallegos Silva por medio de
edictos que deberán de publicarse por 3 tres
veces consecutivas tanto en el Periódico Oficial
del Estado, Boletín Judicial y en un periódico de
circulación local en el Estado (quedando a elec-
ción del accionante entre los periódicos El
Norte, Milenio o El Porvenir), emplazándole a fin
de que dentro del término de 10 diez días
hábiles contados a partir del día siguiente de
aquél en el que haya quedado legal y oportuna-
mente notificada del presente proveído, com-
parezca ante este tribunal a desahogar la vista
correspondiente por escrito, apercibida que en
caso de no hacerlo o de presentarla extem-
poráneamente, se tendrá por precluido el dere-
cho, por otra parte, se previene a la parte
demandada para que, en el mismo término,
señale domicilio para oír y recibir notificaciones
ubicado en esta ciudad, con el apercibimiento de
que en caso de no hacerlo así las notificaciones
personales resultantes que no se le practiquen
en las audiencias que se verifiquen en el pre-
sente trámite, se le harán por medio de instruc-
tivo que será colocado en la tabla de avisos de
este recinto judicial, lo anterior con fundamento
en lo dispuesto por el articulo 73 y 68 del Código
de Procedimientos Civiles para el Estado.
LICENCIADO JUAN ROGELIO SILVA LEAL.

SECRETARIO FEDATARIO ADSCRITO 
A LA COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDI-
CIAL DE LOS JUZGADOS DE JUICIO CIVIL
Y FAMILIAR ORAL DEL QUINTO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(2, 3 y 4)

EDICTO
En fecha 29 veintinueve de agosto del año
2024 dos mil veinticuatro, dentro de los autos
que integran el expediente judicial número
764/2024, relativo al juicio sucesorio de intesta-
do a bienes de Eduardo Cazares Rosales ante
este juzgado, se ordenó la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial como en el periódico El Porvenir que se
edita en la capital del Estado, convocándose a
los que se crean con derecho a la masa hered-
itaria del finado Eduardo Cazares Rosales a fin
de que acudan a deducirlo ante ésta Autoridad
en el término de 30 treinta días contados a par-
tir del siguiente al de la publicación del edicto
ordenado. Doy Fe. Monterrey Nuevo León a 30
de septiembre del 2024 dos mil veinticuatro.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL 
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ
RIVERA.

(2)

EDICTO
Al Ciudadano: José Román Martínez Llanes. 
Domicilio: Ignorado
En fecha 13 trece de junio de 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 1406/2024 relativo al
juicio ordinario civil sobre perdida de la patria
potestad promovido por Pammela Emely
Alfaro Díaz en contra de José Román
Martínez Llanes y por auto de fecha 5 cinco
de septiembre de 2024 dos mil veinticuatro,
se ordenó notificar y emplazar al ciudadano
José Román Martínez Llanes el citado auto, a
través de la publicación de edictos por 3-tres
veces consecutivas tanto en el Periódico
Oficial como en el Periódico "El Porvenir", así
como en el Boletín Judicial del Estado, a fin
de que dentro del término de 9 nueve días
acuda al local de éste Juzgado, a producir
contestación a la demanda instaurada en su
contra, oponiendo las excepciones y defensas
legales de su intención, quedando para tal
efecto, a disposición de la parte reo la copia
simple de demanda y documentación acom-
pañada a la misma, en éste Honorable
Recinto Oficial. En el entendido, que dicha
notificación surtirá sus efectos a los 10-diez
días, contados desde el siguiente al de la últi-
ma publicación efectuada. Asimismo, prevén-
gase al citado José Román Martínez Llanes, a
fin de que señale domicilio convencional para
efecto de oír y recibir todo tipo de notifica-
ciones, en alguno de los municipios referidos
en el primer párrafo del artículo 68 del Código
de Procedimientos Civiles del Estado
apercibiendo a dicha persona, que en caso de
no hacerlo así, las subsecuentes notifica-
ciones de carácter personal, se le realizarán
por medio de instructivo fijado en la tabla de
avisos que para tal efecto se lleva en este
Juzgado, lo anterior de conformidad con lo
dispuesto por los artículos 68 y 73 del citado
ordenamiento. DOY FE. Guadalupe, Nuevo
León a 18 dieciocho de septiembre de 2024
dos mil veinticuatro.

JÉSSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(2, 3 y 4)

EDICTO
Pedro Saldaña Pineda, domicilio ignorado. En
fecha dieciséis de agosto de dos mil veinticu-
atro, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 1738/2024, tramitado ante este
Juzgado Segundo de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado, relativo al juicio
ordinario civil, promovido por Nicolasa Durón
Rocha en contra de Pedro Saldaña Pineda al
haberse realizado la búsqueda de la parte
demandada Pedro Saldaña Pineda, no fue
posible localizar su domicilio, por lo que medi-
ante auto de fecha diez de septiembre de dos
mil veinticuatro, se ordenó emplazar a la parte
demandada Pedro Saldaña Pineda por medio
de edictos, los cuales deberán publicarse por
03 tres veces consecutivas en el Periódico
Oficial del Estado, en cualquiera de los per-
iódicos ABC, El Porvenir, El Norte o Milenio
que se editan en esta Ciudad a elección del
actor, publicación que igualmente se hará por
medio del Boletín Judicial, a fin de que dentro
del término de 09 nueve días ocurra a pro-
ducir su contestación a la demanda instaura-
da en su contra si para ello tuviere excep-
ciones legales que hacer valer, por lo que
quedan a su disposición las copias de trasla-
do, debidamente selladas y rubricadas que lo
sean por la secretaria de éste juzgado. En la
inteligencia de que la notificación realizada de
esta manera surtirá sus efectos a los 10 diez
días contados a partir de la última publi-
cación, lo anterior con fundamento en lo dis-
puesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León. Asimismo, prevéngase a la cita-
da demandada, para que dentro del término
para contestar la demanda señale domicilio
para los efectos de oír y recibir notificaciones
en cualquiera de los. municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey,
San Nicolás de los Garza, San Pedro Garza
García o Santa Catarina, todos del estado de
Nuevo León, con el apercibimiento de que en
caso de no hacerlo así, las subsecuentes noti-
ficaciones de carácter personal se le harán
por medio de instructivo que para tal efecto se
coloque en la tabla de avisos de este
Juzgado, lo anterior con fundamento en lo dis-
puesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(2, 3 y 4)

EDICTO
A Luisa Rosaura Luna Rivera. Con domicilio
ignorado. En fecha veintiséis de abril de dos
mil veinticuatro, fue admitida a trámite ante e
este juzgado, el expediente judicial número
860/2024, relativo al juicio ordinario civil, pro-
movido por Jorge Alberto Ramírez Garibay,
Ernesto Ramírez Garibay y Sonia de León
García, promoviendo juicio ordinario civil, en
contra de Luisa Rosaura Luna Rivera y medi-
ante auto de fecha once de septiembre de dos
mil veinticuatro, se ordenó emplazar a Luisa
Rosaura Luna Rivera, por medio de edictos
que deberán de publicarse por tres veces con-
secutivas en el periódico Oficial del Estado,
en cualquiera de los periódicos El Norte, El
Porvenir, Milenio Diario o Periódico ABC, a
elección de la parte actora, en el Boletín
Judicial, a fin de que dentro del término de 9
nueve días produzca su contestación;
quedando a su disposición en este juzgado
las correspondientes copias de traslado. En la
inteligencia que el emplazamiento hecho de
esta manera surtirá sus efectos diez días
después contados desde el siguiente de la
última publicación, lo anterior con fundamento
en lo dispuesto por el artículo 73 del Código
de Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León. Asimismo prevéngasele a la
parte demandada para que dentro del término
conferido con anterioridad señale domicilio
para los efectos de oír y recibir notificaciones
en cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey,
San Nicolas de los Garza, San Pedro Garza
García y Santa Catarina, Nuevo León, con el
apercibimiento de que en caso de no hacerlo
así, las subsecuentes notificaciones, las pen-
dientes y de carácter personal, se le harán
por medio de instructivo que para tal efecto se
fijará en la tabla de avisos de este juzgado, lo
anterior con fundamento en lo dispuesto por
el numeral 68 del Código Procesal Civil
Estatal.

EDWARD IVAN TORRES TOLEDO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(2, 3 y 4)

EDICTO
Con fecha 05 cinco de abril del año 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió n éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expe-
diente número 302/2024, relativo al juicio
sucesorio acumulado de intestado a bienes de
María Elena Delgado Sustaita y/o Ma. Elena
Delgado de Hernández, Roberto Antolín
Cárdenas y Oralia Salome Cárdenas Delgado,
ordenándose la publicación de un edicto por
una sola vez en el periódico El Porvenir que
se edita en esta Ciudad, y en el Boletín
Judicial del Estado, a fin de convocar a todas
aquellas personas que se crean con derecho
a la herencia para que dentro del término de
30-treinta días contados a partir de la última
publicación del edicto que se ordena, com-
parezcan ante ésta autoridad a fin de deducir
sus derechos hereditarios. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 25 de septiembre de
2024.

LIC. LUIS FERNANDO SANCHEZ 
MARTINEZ,

CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO 
AL JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR 
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO
(2)
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Georgia, EU.-                                  

Jimmy Carter cumplió 100
años el martes, la primera vez que
un presidente estadounidense
vive todo un siglo, en el hito más
reciente de una vida que llevó al
hijo de un granjero de la era de la
Gran Depresión a la Casa Blanca,
y a través del mundo como gana-
dor del Premio Nobel de la Paz,
humanista y defensor de la demo-
cracia.

El 39o presidente ha recibido
atención paliativa domiciliaria
durante los últimos 19 meses en
Plains, y ha desafiado continua-
mente las expectativas, como lo
hizo al crecer desde la plantación
de maní y el negocio de almace-

nes de su familia hasta llegar al
escenario mundial. 

Tuvo un solo mandato de 1977
a 1981, y desde entonces, trabajó
dirigiendo el Centro Carter, que
con  su esposa, Rosalynn, cofun-
daron en 1982 para “promover la
paz, combatir la enfermedad y
aumentar la esperanza”.

James Earl Carter Jr. nació el 1
de octubre de 1924 en Plains,
donde ha vivido más de 80 de sus
100 años.

El presidente Joe Biden, que
fue el primer senador en funcio-
nes que avaló la campaña de
Carter en 1976, elogió al que ha
sido su amigo desde hace mucho
tiempo por su “inquebrantable
creencia en el poder de la bondad

humana”.
“Siempre ha sido una fuerza

moral para nuestra nación y para
el mundo (y) un querido amigo de
Jill, mío y de nuestra familia”, le
dijo a Carter el presidente, de 81
años, en un video de homenaje
grabado frente al retrato presiden-
cial de Carter en la Casa Blanca.

Afuera del Pórtico Norte, los
Biden colocaron un gran letrero
que dice “Feliz cumpleaños, pre-
sidente Carter” y el número 100.
Carter le pidió a Biden que hable
en su funeral de Estado cuando
llegue el momento.

La última vez que Carter fue
visto en público fue hace casi un
año, usando silla de ruedas para
asistir al funeral de su esposa.

Washington, EU.-                            

Los aspirantes a la vicepresiden-
cia Tim Walz y JD Vance se enfren-
taron el martes por la noche en lo
que podría ser el último debate de
la campaña presidencial de 2024.
Fue el primer encuentro entre el
gobernador demócrata de
Minnesota y el senador republica-
no de Ohio, después del debate del
mes pasado entre los líderes de sus
respectivas fórmulas, la vicepresi-
denta Kamala Harris y el expresi-
dente Donald Trump.

Los candidatos a la vicepresi-
dencia se enfrentaron por la violen-
cia en Oriente Medio, el cambio
climático y la inmigración. 

En un Oriente Medio en crisis,
Walz promete un "liderazgo firme"
y Vance ofrece "paz a través de la
fuerza"

El ataque con misiles balísticos
de Irán contra Israel el martes pro-
vocó un contraste entre las candi-
daturas demócrata y republicana en
política exterior: Walz prometió un
“liderazgo firme” bajo Harris,
mientras que Vance prometió un
retorno a la “paz a través de la fuer-
za” si Trump regresa a la Casa
Blanca.

La amenaza iraní a la región y
los intereses estadounidenses en
todo el mundo abrieron el debate, y
Walz giró el tema hacia las críticas
a Trump.

“Lo fundamental aquí es que un
liderazgo firme va a importar”, dijo
Walz, y luego hizo referencia a
“Donald Trump, de casi 80 años,
hablando sobre el tamaño de las
multitudes” y respondiendo a las
crisis globales mediante tuits.

Vance, por su parte, prometió un
retorno a la “disuasión efectiva”
bajo el gobierno de Trump contra

Irán, respondiendo a las críticas de
Walz a Trump al atacar a Harris y
su papel en la administración
Biden.

Vance y Walz dirigieron la
mayor parte de sus ataques no con-
tra su rival en el escenario, sino
contra sus compañeros de carrera
que no estaban en la sala.

Walz atacó directamente a
Trump por no cumplir su promesa
de construir una barrera física en
toda la frontera entre Estados
Unidos y México a expensas del
vecino del sur del país.

“Se construyó menos del 2% de
ese muro y México no pagó ni un
centavo”, dijo Walz.

Subrayando el enfoque en la
parte superior de la boleta, durante
un intercambio sobre inmigración,
Vance le dijo a su oponente: "Creo
que usted quiere resolver este pro-
blema, pero no creo que Kamala
Harris lo quiera".

MIGRACIÓN
Los dos compañeros de fórmula

coincidieron en que el número de
inmigrantes que se encuentran ile-
galmente en Estados Unidos es un
problema, pero cada uno culpó al
candidato presidencial opositor.

Vance se hizo eco de las pala-
bras de Trump al llamar repetida-
mente a Harris la “zar de la fronte-
ra” y sugirió que ella, como vice-
presidenta, eliminó por sí sola las
restricciones a la inmigración que
Trump había impuesto como presi-
dente. El resultado, según Vance, es
un flujo descontrolado de fentanilo,
presión sobre los recursos estatales
y locales y un aumento de los pre-
cios de la vivienda en todo el país.

A Harris nunca se le pidió que
fuera la “zar de la frontera” y nunca
se le dio específicamente la respon-
sabilidad de la seguridad en la fron-
tera. En marzo de 2021, Biden le
encargó que abordara las “causas

fundamentales” de la migración
desde los países centroamericanos
de Honduras, Guatemala y El
Salvador y que presionara a los
líderes de allí y de México para que
hicieran cumplir las leyes de inmi-
gración. Harris no estaba facultada
para establecer la política migrato-
ria de Estados Unidos: solo el pre-
sidente puede firmar órdenes ejecu-
tivas y Harris no estaba facultada
para actuar como representante de
Biden en las negociaciones con el
Congreso sobre la ley de inmigra-
ción.

Walz expuso los argumentos de
los demócratas de que Trump, por
sí solo, anuló un acuerdo bipartidis-
ta del Senado para reforzar la segu-
ridad fronteriza y mejorar el siste-
ma de procesamiento de inmigran-
tes y solicitantes de asilo. Los repu-
blicanos se echaron atrás en el
acuerdo, señaló Walz, sólo después
de que Trump dijera que no era lo
suficientemente bueno.

Especial.-                                        

Irán lanzó el martes por lo
menos 180 misiles hacia Israel,
en lo que representa la escalada
más reciente de una serie de ata-
ques en un conflicto de varios
años entre Israel e Irán y sus
aliados árabes que amenaza con
sumir a Oriente Medio en una
guerra regional.

El resplandor anaranjado de
los misiles atravesó el cielo
nocturno de Israel mientras se
escuchaban las sirenas de ata-
que aéreo y los residentes se
dirigían a toda prisa a los refu-
gios antibombas. Israel prome-
tió represalias por la andanada
de misiles iraníes, los cuales,
según dijo, causaron apenas
unas cuantas heridas.

Previo al ataque de Irán,
Israel había propinado una serie
de devastadores golpes a la
cúpula del grupo político-para-
militar Hezbollah en el Líbano.
Posteriormente, incrementó la
presión sobre la agrupación res-
paldada por Irán —la cual ha
estado lanzando cohetes hacia
Israel desde que empezó la gue-
rra en la Franja de Gaza—
emprendiendo lo que dijo que
era una incursión terrestre limi-
tada en el sur de Líbano.

Israel ha dicho que man-
tendrá su ofensiva sobre
Hezbollah hasta que los ciuda-
danos desplazados de sus
viviendas cerca de la frontera
con Líbano puedan regresar a
salvo a sus hogares. Hezbollah
ha prometido seguir lanzando
cohetes hacia Israel hasta que se
produzca un cese del fuego en
Gaza con Hamás, otro grupo
que recibe respaldo de Irán.

Por su parte, el primer minis-
tro israelí Benjamin Netanyahu
prometió el martes por la noche
que tomará represalias contra

Irán, que, señaló, “cometió un
gran error esta noche y pagará
por ello”.

Israel considera a Irán como
su peor enemigo —haciendo
referencia a los reiterados lla-
mados de Irán para la completa
destrucción de Israel, su apoyo
a los grupos milicianos árabes y
su programa nuclear. Irán
rechaza las acusaciones isra-
elíes sobre su desarrollo de un
arma nuclear.

En Estados Unidos, el asesor
de Seguridad Nacional de la
Casa Blanca, Jake Sullivan,

señaló que el ataque con misiles
de Irán representa una “impor-
tante escalada”, aunque dijo que
había sido “derrotada e inefecti-
va”, en parte debido a la ayuda
de las fuerzas militares estadou-
nidenses para derribar algunos
de los proyectiles dirigidos a
territorio israelí. El presidente
Joe Biden dijo que su gobierno
“apoya completamente” a Israel
y que es parte de una “discusión
activa” con colaboradores para
determinar cuál sería la forma
apropiada para responder a
Teherán.

Lanza Irán al menos 180 misiles hacia Israel

Vance y Walz dirigieron la mayor parte de sus ataques a sus compañeros de carrera, Trump y Harris.

Debaten sobre migración, 
política exterior y economía

TIM WALZ Y JD VANCE 

Es el cargo internacional de mayor relevancia en la actualidad.

Es Mark Rutte, nuevo
jefe de la OTAN

El Universal.-                            

En una sesión especial del
Consejo del Atlántico Norte, el
holandés Mark Rutte relevó este
martes al noruego Jens
Stoltenberg como secretario
general de la OTAN, probable-
mente, el cargo internacional de
mayor relevancia en la actuali-
dad.

La estabilidad de Europa peli-
gra como nunca desde la
Segunda Guerra Mundial luego
de la invasión a gran escala
emprendida hace dos años por
Rusia contra Ucrania, al tiempo
que la unidad es difícil de mante-
ner en una organización com-
puesta por 32 estados de tamaños
muy diferentes y con preocupa-
ciones e intereses muy distintos.
De allí que en su discurso inau-
gural, el veterano político neer-
landés hiciera referencia a estos
desafíos como parte central del
instructivo personal de mando
para la Alianza en los próximos
años.

"La primera [prioridad] es
mantener fuerte a la OTAN y
garantizar que nuestras defensas

sigan siendo eficaces, frente a
todas las amenazas", dijo Rutte,
luego de que Stoltenberg le diera
la bienvenida refiriéndose a él
como amigo y buen colega.

"Mi segunda prioridad es
intensificar nuestro apoyo a
Ucrania y acercarla cada vez más
a la OTAN, porque no puede
haber seguridad duradera en
Europa sin una Ucrania fuerte e
independiente", agregó.

Rutte asumió las riendas del
Partido Liberal neerlandés
(VVD) en 2006 y a partir de 2010
fue primer ministro de Países
Bajos. Tras el retiro de la canci-
ller alemana Angela Merkel, se
convirtió en el dirigente europeo
más longevo. En Países Bajos, en
el verano de 2022, rompió el
récord del democristiano Ruud
Lubbers como el premier que
más tiempo ocupó el cargo. En
julio de 2023, tras el fracaso de
las negociaciones para regular la
migración, Rutte presentó su
dimisión. A partir de ese momen-
to comenzó a mover sus fichas
para hacerse de un cargo que en
principio tocaba a los países del
Báltico o del Este.

El Universal.-                                   

La fiscalía en el caso contra
Ismael "El Mayo" Zambada en
Nueva York, pidió al juez Brian
Cogan adelantar la fecha de la
audiencia del acusado, progra-
mada originalmente para el 31
de octubre.

En un documento judicial, la
fiscalía informó que tiene "un
conflicto de agenda en la fecha
actualmente fijada para la pri-
mera audiencia y por esa razón
solicita respetuosamente que se
adelante la conferencia".

La fiscalía dijo haber "con-
sultado con los abogados de la
defensa y con el ayudante del
tribunal de Su Señoría sobre las
fechas y horas convenientes, y
todos están disponibles el 17 de
octubre de 2024 a las 2:15 pm". 

Por tanto, y con la anuencia
de la defensa, la fiscalía solici-
ta adelantar la audiencia al 17
de octubre, en la hora citada.

Zambada fue arrestado el
pasado 25 de julio junto con
Joaquín Guzmán López en un
aeropuerto cercano a El Paso,
Texas. 

"El Mayo" aseguró que
Guzmán López, hijo de Joaquín
Guzmán Loera "El Chapo", lo
secuestró y lo entregó a las
autoridades estadounidenses.

Guzmán López fue traslada-
do a Chicago y "El Mayo" a
Texas, pero de ahí se le trasladó
a Brooklyn, Nueva York, para
dar prioridad a la acusación que
se lleva en la Corte de Distrito
Este.

COMPARECENCIA
"El Mayo" compareció ya en

Nueva York el pasado 13 de
septiembre. 

Enfrenta 17 cargos por nar-
cotráfico, crimen organizado y
"lavado" de dinero.

Su abogado, Frank Pérez,
aseguró que su cliente no nego-
ciará con el gobierno de
Estados Unidos, sino que irá a
juicio. 

Por los cargos imputados,
"El Mayo" puede ser sentencia-
do a cadena perpetua.

Pide Fiscalía adelantar
audiencia de ‘Mayo’

Se modificaría para el 17 de octubre.

“

FISCALÍA DE NY

La fiscalía tiene un conflicto

de agenda en la fecha

actualmente fijada para la

primera audiencia y por 

esa razón solicita 

respetuosamente que se

adelante la conferencia

Crecen temores de un conflicto regional más amplio

Cumple el expresidente Jimmy Carter 100 años

Ha estado sometido a
tratamientos paliativos.
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Conforman alcaldes nuevo grupo
para resolver problemas comunes

Esperan un ‘borrón y  cuenta nueva’  entre Estado y municipios

Diez presidentes municipales firmaron una carta compromiso
para establecer un mecanismo de coordinación municipal 

Abordarán problemas como seguridad, movilidad, drenaje, agua, transporte y hasta enfermedades  como el dengue

César López.

El alcalde de Monterrey, Adrián de la
Garza Santos, sostuvo una reunión con
sus homólogos con la finalidad de fir-
mar una carta compromiso para confor-
mar un nuevo grupo de alcaldes para
resolver problemáticas comunes.

De la Garza Santos, explicó que la re-
unión fue para establecer un mecanismo
de coordinación municipal que atienda
situaciones que afectan a todos por
igual.

“Es para abordar problemáticas que
no respetan fronteras comunes como se-
guridad, movilidad, drenaje, agua, pre-
supuestal, transporte y hasta
enfermedades como el dengue”, explicó
De la Garza.

A la reunión asistieron los alcaldes

de Apodaca, Allende, Ciénega de Flo-
res, García, Montemorelos, San Nicolás,
San Pedro, Santa Catarina y Santiago.

“No es un frente para el tema de re-
cursos, es un frente para abordar prob-
lemáticas en general que tenemos, que
obviamente quizá sea uno de los temas
en algún momento.

“(Quiero) dejar muy claro que esta-
mos compartiendo problemáticas como
Área Metropolitana y que tenemos que
abordarlas de forma coordinada, tam-
bién en planes muy específicos, que al
final de cuentas a veces nos divide una
calle nada más, tenemos vecinos co-
munes y que las problemáticas no
podemos abordarlas de una forma un
municipio y otro de otra, sino que ten-
emos que hacerlo de forma coordinada y
uniforme”, refrendó.

Adelantó que invitará a otras ciu-

dades que comparten límites con la zona
metropolitana e incluirán al Estado y a
la Federación para enfrentar la inseguri-
dad, por ejemplo.

El edil regiomontano, mencionó que
se prepara un documento formal con las
reglas para la coordinación, que será a
voluntad y en el que se establecerá la pe-
riodicidad de las reuniones.

La carta intención establece el com-
promiso de los asistentes para “Con-
struir un mecanismo formal de
coordinación, colaboración y
seguimiento permanente para abordar,
proponer, y ejecutar soluciones nece-
sarias a los retos y temáticas comunes.

Para los munícipes, esta es una forma
de sentar las bases para que avanzar en
las condiciones de seguridad, prosperi-
dad y calidad de vida de los nuev-
oleoneses en general.

Jorge Maldonado Díaz

Con la entrada de los nuevos ayun-
tamientos, el Congreso local espera que
la relación entre el Gobierno del Estado y
los municipios mejore para que se vea re-
flejado en la coordinación.

Lorena de la Garza Venecia, presi-
denta de la mesa directiva, dijo espera
que en la próxima reunión con el ejecu-
tivo y los ediles se dé un “borrón y cuenta
nueva”.

Dijo que espera  que de una vez se
hable para que entre ambos entes se
comience a trabajar de manera organi-
zada en todos los temas y asuntos metro-
politanos.

La legisladora del PRI argumentó que
existen en la actualidad un sin fin de
problemas que aquejan a la ciudadanía.

Pero de entre todos destacó todo lo
relacionado con la seguridad que con-
tinúan incrementando en la entidad y el
tema de la movilidad, en donde la gente
sigue sufriendo por la falta de unidades
del transporte urbano.

Además de eso hay que atender todo
el rezago que existe y que viene desde

administraciones anteriores como es el
tema de la contaminación, el agua, medio
ambiente, solo por mencionar algunas.

La reunión será un buen inicio entre la
administración estatal y las municipales
para llegar a acuerdos y que impere el di-
alogo.

“Que lleguen a acuerdos, que haya en-

tendimiento y se pongan a trabajar los al-
caldes, que prioricen, que hagan una lista
y digan que estos diez asuntos los ten-
emos que sacar sí o sí y ponerle métri-
cas”.

“Ver qué va a hacer el Estado, qué van
a hacer los municipios, cómo nos vamos
a coordinar porque son temas que nos
afectan”, indicó.

De la Garza Venecia espera que la dis-
tinción de partidos quede afuera para
poder sacar adelante el trabajo y se
puedan privilegiar los consensos y es-
trategias de ejecución de los distintos
proyectos.

“Esta composición de alcaldes metro-
politanos, hay unos que ya tienen experi-
encia, otros que son nuevos en sus
encargos, pues al final que se pongan de
acuerdo porque al final muchos de los
grandes problemas que tenemos hoy son
metropolitanos.

“La seguridad, el transporte, la movil-
idad, el desarrollo urbano, y le tienen que
entrar todos ojalá y pueda haber esa co-
ordinación metropolitana. Ojalá y en este
trienio también se pueda hacer (una mesa
de coordinación metropolitana)”, co-
mentó.

Lorena de la Garza Venecia.

Consuelo López González.

A tres días de cumplir sus primeros
tres años de administración, el gober-
nador Samuel García Sepúlveda giró
este martes la invitación para su Tercer
Informe de Gobierno.

La cita será el próximo domingo 27
de octubre, a las 12: 00 horas, en Show-
center Complex, ubicado en la zona de
San Agustín, en el municipio de San
Pedro.

Integrantes de su Gabinete fueron los
primeros en recibir la misiva.

"Tengo el gusto de invitarle a ser
parte de mi Tercer Informe de Gobierno,
que se llevará a cabo el domingo 27 de
octubre a las 12:00 horas, en el recinto
denominado Showcenter Complex, ubi-
cado en el municipio de San Pedro
Garza García", refiere la invitación.

Al término del evento, el emecista
ofrecerá  una comida en un salón con-
tiguo.

"Posterior al Informe se efectuará

una comida, a las 13:30 horas, en Airó
Eventos, localizado en la misma ubi-
cación".

Previamente, García Sepúlveda pre-
sentará su informe al Congreso local, el
próximo 15 de octubre.

Sin embargo, hasta el momento se
desconoce si acudirá presencialmente al
recinto legislativo o solo enviará el doc-
umento como el año anterior.

Días antes, Javier Navarro Velasco,
secretario General de Gobierno, indicó
que no habían definido la mecánica y sí
incluirán o no una presentación ante los
diputados locales.

“Todavía no está definido cuál va a
ser la metodología ni la mecánica, pero
el gobernador va a rendir su informe
como siempre lo hecho, responsable-
mente frente a la ciudadanía, que es su
principal obligación, frente a los ciu-
dadanos”, expuso.

“La obligación del gobernador es
rendir cuentas ante la ciudadanía, no
ante un poder”.

Rendirá Samuel su Tercer Informe el 27 de octubre

Ayer se giraron las invitaciones.

Recibirá hoy gobernador a presidentes
municipales de la Zona Metropolitana

Consuelo López González.

Para estrechar lazos de cooperación
y confianza, el gobernador Samuel Gar-
cía Sepúlveda recibirá este hoy a los al-
caldes Metropolitanos en Palacio de
Gobierno.

Previo a sus tomas de protesta, a las
que no asistió por motivos de agenda; el
mandatario estatal convocó a los nuevos
ediles, varios de ellos reelectos, a una
comida en el Salón Juárez.

El encuentro, programado a las 14:
00 horas, se da tras casi dos años de con-
fronta entre el emecista con  alcaldes y
diputados del PRIAN.

A través de historias en Instagram,
aseguró que todos confirmaron su asis-
tencia, incluido el alcalde de Monterrey,
Adrián de la Garza Santos.

“Me da mucho gusto recibir a todos
los alcaldes, porque la mitad más o
menos son reelectos, es decir, llevó ya
con ellos trabajando tres años, y unos
seis o siete son nuevos”, expuso.

“El miércoles (hoy) les voy a dar
todo el apoyo, toda la confianza, para
trabajar juntos por Nuevo León”.

En la invitación, el emecista se dis-

culpó por no acompañar a los presi-
dentes municipales durante la ceremo-
nia en la que tomaron posesión, dado
que estaría de gira de trabajo por
Laredo, Texas.

Asimismo, les ofreció su disponibil-
idad para trabajar en conjunto por el
bien de Nuevo León.

“Me permito hacerle una cordial in-
vitación a una comida con el objetivo de
iniciar la coordinación y los trabajos de
los siguientes tres años, 2024 a 2027”,
refiere el oficio.

"Lamento no poder asistir a dicho
acto (toma de protesta), debido a una
gira programada con anterioridad fuera
del país, en específico en Laredo, Texas
para continuar con la agenda de la Adu-
ana Colombia y su plan Maestro en los
Estados Unidos”.

"Estoy seguro que juntos trabajare-
mos para resolver los temas de Nuevo
León y las tareas que contribuyan al for-
talecimiento de la democracia, manten-
imiento de la paz y solidaridad con el
pueblo neoleonés”, agrega.

Por separado, Javier Navarro, Secre-
tario General de Gobierno, llamó a dejar
atrás la confrontación estéril y tomar el
camino del dialogo.

Será en Palacio de Gobierno y la idea es estrechar lazos de cooperación.

Jorge Maldonado Díaz

Luego del mega puente que se rec-
etaron los diputados del Congreso local,
Lorena de la Garza Venecia, presidenta
de la mesa directiva espera que por fin
haya consensos para poder sacar la in-
tegración de las comisiones.

Lo anterior lo dijo debido a que las
diferentes fracciones se están dis-
putando las principales comisiones.

Esto ha ocasionado que el asunto se
encuentre estancado y por tal situación
no se pueda avanzar en los expedientes,
provocando que el rezago se extienda.

“Hay muchos asuntos que tratar y
ahorita tenemos ya un rezago de varios
meses acumulado y por eso ya nos urge
que haya comisiones para poder avan-
zar en el trabajo. La integración de
comisiones se tiene que votar y se tiene
que avalar en el pleno del Congreso”.

“Si no avanza se pasaría hasta la
próxima semana, tiene que salir, porque
si no, no puedes ver ningún asunto, lle-
gan se turnan a la comisión y se van acu-
mulando todo, hay más de mil
expedientes”, indicó.

Los coordinadores de las seis ban-
cadas que conforman el Congreso local
tienen que cabildear para saber quienes
se quedarán con las 27 comisiones.

Esto es fundamental, porque de
seguir trabado el asunto, el rezago de
mil 700 expedientes continuará cre-

ciendo.
De la Garza Venecia aseguró que son

alrededor de ocho las comisiones que
más son peleadas por las distintas ban-
cadas y en eso se tiene que trabajar.

Cabe destacar que este tema quedó
pendiente la semana pasada, precisa-
mente por la falta de acuerdos.Las comi-
siones más peleadas son las de
Presupuesto, Anticorrupción, Gober-
nación, Legislación, Puntos Constitu-
cionales, Movilidad y la de Seguridad y
Justicia y Medio Ambiente

“La de movilidad, la de presupuesto,
la de las haciendas de municipios, la del
Estado, de desarrollo económico, de
medio ambiente y muchas otras que ten-
emos en el Congreso y es a donde van a
dar todas las iniciativas y las iniciativas
que presenten los ciudadanos”, expuso
en entrevista.

Hay muchos asuntos
que tratar y ahorita

tenemos ya un 
rezago de varios

meses
Lorena de la Garza

“

Tras disfrutar de un ‘macro puente’ los legisladores volverán a sus actividades.

Iniciarán la integración de 
las comisiones legislativas



En su viaje a la capital del país para pres-

enciar la toma de protesta de la primer pres-

identa del país, Claudia Sheinbaum, Samuel

Garcìa hizo una reseña de sus actividades.

Por lo que muy de mañana disfrutó del

paisaje capitalino en Palacio Nacional, amén

de aprovechar la vuelta para firmar algunos

acuerdos con la SCT para asumir el control

de vialidades.

De modo que no descarte que el ejecutivo

estatal reporte este día novedades, ya en su

retorno a las actividades en Nuevo Leòn.

En breve y en caliente, los alcaldes metro-

politanos amagan con tomar el ''toro por los

cuernos''.

De ahí que ayer, en Día Festivo, el segundo

de sus administraciones se reunieron en

Monterrey.

Desde luego, el anfitrión Adrián de la

Garza encabezó los trabajos que se

realizarán en forma periódica.

Pero que a principio de cuentas, urgen

tomar medidas en forma coordinada por la

seguridad y movilidad.

Amén de adoptar acciones conjuntas con

otras cuestiones, por lo que vale parar oreja

sobre sus futuras labores.

De modo que, ya firmada la carta de inten-

ción y algunos acuerdos se reúnen este día

con Samuel Garcia, gobernador.

Sobre todo cuando los munícipes de diver-

sos colores partidistas verán otras cuestiones

como el presupuestal.

Por lo que habrá que parar oreja de lo que

se trate en la reunión de esta tarde en Palacio

de Cantera.

La reunión de los alcaldes metropolitanos,

puede apostar doble contra sencillo, que

llamó la atención de más de dos y hasta ron-

cha hizo.

Sobre todo por aquello del establecimiento

de las bases para la integración de la Mesa

Metropolitana de Munícipes con diversidad

de colores.

Pues, aunque dicen que hubo mas alcaldes

confirmados se juntaron Adrián de la Garza,

Mauricio Fernández y Jesús Nava Rivera.

Del mismo modo se dejaron ver los

munícipes César Garza Arredondo, Lalo

Leal, Daniel Carrillo, David de la Peña y

otros mas. 

Quién sabe si algunas autoridades munici-

pales se hayan mantenido al margen de las

labores policiacas, pero el encargado de la

fiscalía, Pedro Arce, robó la atención.

Sobre todo, por aquello de llamar a las

nuevas administraciones a sumarse en la

lucha contra la inseguridad, a menos que las

anteriores no lo hicieran.

Las presentes administraciones munici-

pales desde luego que buscan corresponder

al electorado en sus respectivas localidades,

pese al Festivo.

En Guadalupe, municipio gobernado por

Héctor García, las oficinas se mantuvieron

en operación ayer en día festivo, para no

detener las labores.

Lo mismo que en el municipio  Juárez,

donde Félix Arratia supervisó los trabajos de

las cuadrillas y de limpieza por lo que vale

seguirles la huella.

miércoles 2 de octubre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que hay alrededor de mil 700 

expedientes rezagados en el Congreso
de Nuevo León


"Hay que ver qué va a hacer el Estado,

qué van a hacer los municipios, cómo nos
vamos a coordinar porque son temas que

nos afectan”

Que se conformó un nuevo grupo de
alcaldes para atender los problemas

comunes que se les presenten

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Lorena
de la

Garza

El alcalde del Municipio de Escobedo,

Andrés Mijes Llovera, realizó el primer pase

de lista de su segunda gestión, donde reiteró

el aumento anual del 10 por ciento y todo el

apoyo de su Administración a la Secretaría de

Seguridad y Protección Ciudadana.

Mijes Llovera, externó su orgullo por la

ardua labor que ha desempeñado la Secretaría,

además de los grandes logros que han

obtenido, reduciendo considerablemente la

incidencia delictiva en el municipio.

"Me siento muy orgulloso de nuestra corpo-

ración, de la valentía de nuestros policías y de

todos los elementos de la Secretaría y como

en el trienio anterior vengo a decirles que

cuentan con todo el apoyo de la adminis-

tración", expresó.

En el pase de revista, Mijes Llovera estuvo

acompañado por Marco Antonio Zavala Solís,

quien fue ratificado en el cargo.

Reunidos con oficiales en la explanada de la

Secretaría de Seguridad Ciudadana, el

Munícipe les informó que durante este nuevo

trienio que encabezará se va a continuar con

las mismas políticas como aumentar cada año

un 10 por ciento el salario de los uniformados.

En tanto, adelantó que se seguirán compran-

do más drones, las mejores patrullas y se

dotará a elementos de los mejores uniformes,

además de construir una  área para práctica de

tiro.

Además, ofreció también simuladores de

conducción para motocicleta y vehículo, esto

para perfeccionar a los conductores de patrul-

las.

Mijes Llovera, también anunció que para

este trienio  se ampliarán las instalaciones del

C4i y se  construirá  un nuevo edificio para la

Academia de Formación Policial y

Capacitación Continua.

"Esperamos de ustedes el trabajo de siempre,

salvaguardar y cuidar las instituciones de

Escobedo, así como salvaguardar y cuidar a

las ciudadanos", concluyó.(CLR)

El alcalde de Escobedo reiteró el aumento del 10 por ciento a los policías.

Realiza Mijes primer pase de lista de su segunda gestión

Anahí Díaz y Eugenio Arreola,

regidores nicolaítas de Movimiento

Ciudadano pusieron nuevamente en

operación el programa  "Martes

Ciudadano", mediante el cual

estarán en contacto con los nicolaí-

tas, conocer sus necesidades y ayu-

darlos a resolverlas.

En el primer día de imple-

mentación del programa, los

jóvenes regidores estuvieron acom-

pañados por la ex candidata a

alcaldesa de San Nicolás, Alejandra

Morales, quien hizo del “Martes

Ciudadano” la base de su plan de

atención a la comunidad.

De acuerdo a los regidores

emecistas, en el primer día de

actividades se recopilaron más de

15 gestorías municipales, donaron

50 kits de útiles escolares, 500

pañales y 35 apoyos para la canasta

básica, que beneficiaron a más de

111 familias nicolaítas.

“Los 'Martes Ciudadanos' llegaron

para quedarse y están más fuertes

que nunca. Todos los martes, a las

10 de la mañana, frente a la presi-

dencia municipal, Anahí Díaz y

Queño Arreola estarán listos para

atenderles”, destacó Morales.

Asimismo, los regidores señalaron

que dichas acciones son un compro-

miso con el bienestar de la comu-

nidad, que reafirman su respons-

abilidad de continuar el proyecto de

Ale Morales, enfocado en hacer de

San Nicolás un mejor lugar para

todos.

“Nosotros junto con Ale siempre

estamos pendientes, caminando las

calles de nuestro municipio y cono-

cemos sus necesidades, desde el

cabildo los vamos a seguir apoyan-

do en todo lo que necesiten a todo

momento”, expresó Arreola Guerra 

Además, distribuyeron flyers con

el número de contacto para que la

ciudadanía pueda localizarlos en

cualquier momento, entre las ges-

tiones municipales ofrecieron des-

cuentos en el predial, asesoría con

trámites municipales.

Por último, los funcionarios nico-

laítas anucniaron que a petición de

los ciudadanos podrán realizar los

“Martes Ciudadanos” a las colo-

nias.(CLR)

La idea es estar en contacto directamente con los nicolaitas.

Ponen en marcha regidores naranjas
de San Nicolás el ‘Martes Ciudadano’

A pesar de ser día inhábil, el

municipio de Juárez comenzó

trabajos para el cambio de ima-

gen de la infraestructura pública.

En este caso, personal munici-

pal se dio a la tarea de realizar

trabajos de limpieza, pintura y

rehabilitación de las calles.

Las acciones en esta ocasión

fueron encabezadas por el presi-

dente municipal, Félix Arriata

Cruz.

Para tal efecto, las autoridades

se vieron en la necesidad de

ampliar el número de cuadrillas

para poder avanzar más en el

municipio, pero sobre todo en las

colonias con una mayor

afectación o rezago.

El alcalde dijo que iban a estar

trabajando incansablemente para

que todas y todos puedan transi-

tar con seguridad por Juárez.

Cabe destacar que las acciones

iniciaron desde temprana hora

con el recarpeteo de calles desde

la avenida Eloy Cavazos. 

“Estamos poniendo orden para que

puedas transitar en confianza y más

seguro por nuestras calles”, aseguró el

alcalde.

Cabe destacar que una de las princi-

pales quejas de los ciudadanos fue el

abandono de los espacios públicos.

“Juárez requiere voluntad para

acabar con el rezago en los servicios

públicos. En cada recorrido, hubo una

queja recurrente con los basureros y

los parques en mal estado. Eso se va a

acabar con el Nuevo Juárez”, afir-

mó.(JMD)

Comienzan en Juárez con el cambio de imagen de la infraestructura pública

Trabajadores municipales se dieron a la tarea de realizar trabajos de limpieza y rehabilitación de calles.

Durante su primer día de adminis-

tración; el alcalde de Guadalupe,

Héctor García García, inició ayer el

desazolve del Arroyo Las Tinajas.

Al supervisar los trabajos, el edil

señaló que desde hace 18 años los

vecinos exigían una solución al prob-

lema de insalubridad que se vive en la

zona.

Personal de servicios públicos

retirará de 500 a 600 metros de

arena, piedras, maleza y basura

acumulada en una longitud de 1.8

kilómetros.

Se estima que miles de familias

serán beneficiadas con esta acción

que el emecista se comprometió a

cumplir en  campaña.

"Iniciaremos a la altura de la

colonia Vaquerías, hasta los límites

con Juárez, limpiando la zona de

aguas negras para evitar la prolif-

eración de zancudos, que trans-

miten enfermedades", refirió el

alcalde.

A la par, dijo, gestionarán con la

Comisión Nacional del Agua la

canalización del arroyo.

Habitantes del lugar aseguran que

en cada lluvia sufren de inunda-

ciones que prácticamente los dejan

sin nada.

"Estamos buscando el apoyo de

Conagua y de más instancias fed-

erales para que nos autoricen

primero, los estudios e iniciar con

proyectos ejecutivos y dar paso a la

posterior canalización del arroyo",

expuso.

“Lo más importante es la seguri-

dad de las familias y la protección

de su patrimonio, porque cada que

se registran lluvias copiosas, pade-

cen daños en sus propiedades, esta

es otra situación que atenderá la

nueva administración”. (CLG)

Arranca Héctor García con el
desazolve del Arroyo Las Tinajas

El alcalde de Guadalupe recorrió la zona en la que se trabajó.



EDICTO
En fecha 27 veintisiete de agosto de agosto
del 2024 dos mil veinticuatro, se admitió a
trámite el expediente judicial número
1954/2024 relativo al juicio sucesorio acumu-
lado de intestado a bienes de Velia Reyes
Almaguer, Miguel Ángel García Reyes y
María Teresita de Jesús Pérez Gómez; en el
cual se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez tanto en el Boletín Judicial,
como en el periódico el Porvenir que se edita
en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a
fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad, en el término de 30-treinta días
contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado. DOY FE.
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 11 ONCE DE
SEPTIEMBRE DEL AÑO 2024 DOS MIL
VEINTICUATRO.

JESSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL

JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

(2)

EDICTO
En fecha 17 diecisiete de junio del año 2024
dos mil veinticuatro se admitió a trámite el
expediente judicial número 1370/2024 relati-
vo al juicio sucesorio de intestado a bienes
de Juan Manuel Ramos Valdez ante este juz-
gado; en el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico el Porvenir que
se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa heredi-
taria, a fin de que acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad, en el término de 30-treinta
días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 04 CUATRO
DE JULIO DEL AÑO 2024-DOS MIL VEINTIC-
UATRO.

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL 

JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

(2)

EDICTO
En fecha 10 diez de junio del 2024 dos mil
veinticuatro se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 1374/2024 relativo al
juicio sucesorio de intestado a bienes de
Heriberto Hernández Martínez ante este juz-
gado; en el cual se ordenó la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico el Porvenir que
se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa heredi-
taria, a fin de que acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad, en el término de 30-treinta
días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 04 CUATRO
DE JULIO DEL AÑO 2024-DOS MIL VEINTIC-
UATRO. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL

JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

(2)

EDICTO
En fecha 12 doce de septiembre del 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite el expe-
diente judicial número 2149/2024 relativo al
juicio sucesorio de intestado a bienes de J.
Artemio Tavera Moreno; en el cual se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez
tanto en el Boletín Judicial, como en el per-
iódico el Porvenir que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con dere-
cho a la masa hereditaria, a fin de que acud-
an a deducirlo ante ésta Autoridad, en el tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto orde-
nado. DOY FE. GUADALUPE, NUEVO LEÓN
A 24 VEINTICUATRO DE SEPTIEMBRE DEL
AÑO 2024 DOS MIL VEINTICUATRO. 

JESSICA VIELMA TORRES
C. SECRETARIO ADSCRITO AL 

JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

(2)

EDICTO
El día 23 veintitrés de septiembre de 2024-
dos mil veinticuatro, se admitió a trámite ante
el Juzgado Primero de lo Familiar del Primer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el expedi-
ente judicial número 947/2024 relativo al
juicio sucesorio de intestado a bienes de
Ximena Margarita Hernández Samaniego,
ordenándose publicar un edicto, por una sola
vez en el periódico el Porvenir y el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, con-
vocándose a las personas que se crean con
derecho a la presente sucesión, a fin de que
acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 30-treinta días contados desde la
fecha de la publicación del edicto. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 25 de septiembre
de 2024.

LICENCIADO JOSÉ DE JESÚS COELLO
IBÁÑEZ

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(2)

EDICTO
El día 23-veintitres de septiembre del año
2024-dos mil veinticuatro, se admitió a
trámite en este Juzgado Segundo de lo
Familiar del Tercer Distrito Judicial del
Estado, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Manuel Escobedo Méndez y/o
Manuel Escobedo, denunciado ante esta
autoridad, bajo el expediente judicial número
1175/2024, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el periódico
El Porvenir, así como en el Boletín Judicial
que se editan en la Entidad, convocándose a
los que se crean con derecho a la herencia,
acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el
siguiente al de la Publicación. DOY FE.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 25
de septiembre del 2024. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL TERCER

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(2)

EDICTO
En fecha 06 seis de septiembre del 2024 dos
mil veinticuatro, dentro de los autos que inte-
gran el expediente judicial número 769/2024,
relativo al juicio sucesorio de intestado a
bienes de Juana María Bustos Solís, ante
este juzgado. En el cual, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en
el Boletín Judicial como en el periódico El
Porvenir que se edita en la capital del
Estado, convocándose a los que se crean
con derecho a la masa hereditaria de la fina-
da Juana María Bustos Solís, a fin de que
acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30 treinta días contados a partir
del siguiente al de la publicación del edicto
ordenado. Doy Fe.
Monterrey Nuevo León a 26 de septiembre
del 2024 dos mil veinticuatro.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ
RIVERA.

(2)

EDICTO
En fecha 18 dieciocho de septiembre del
2024 dos mil veinticuatro, dentro de los autos
que integran el expediente 988/2024, relativo
al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Juan Carlos Vázquez Contreras; se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez en
el periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial del Estado, ambos que se
editan en esta Ciudad, por medio del cual se
convoque a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia, para que
comparezcan a deducirlo al local de este juz-
gado dentro del término de 30-treinta días
contados a partir del día de la publicación del
edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 26 veintiséis de
septiembre del 2024 dos mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(2)

EDICTO
En fecha 05 cinco de septiembre del dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este
Juzgado Juicio Sucesorio Intestado A Bienes
de José Gómez Serna, quien falleció el día
09 nueve de junio del 2024 dos mil veinticua-
tro, formándose el Expediente número
729/2024, ordenándose publicar un Edicto
por una sola vez tanto en el Periódico Oficial
del Estado y El Porvenir que se editan en la
ciudad de Monterrey, Nuevo León, convocan-
do a las personas que se crean con derecho
a la Herencia, para que ocurran a deducirlos
dentro del término de treinta días, contados a
partir de la fecha de la última publicación.
Doy fe. Linares, N.L. 12 doce de septiembre
del 2024 dos mil veinticuatro. 
EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO MIXTO

DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LIC. HOMERO GUTIERREZ GARCIA.
(2)

EDICTO
En fecha 19 diecinueve de septiembre del
2024 dos mil veinticuatro, dentro de los autos
que integran el expediente 998/2024, relativo
al juicio sucesorio especial de intestado a
bienes de Eva Yong y/o Evangelina Yong
González y juicio sucesorio especial testa-
mentario a bienes de José I. Cavazos
Salazar y/o José Cavazos Salazar; se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez
en el periódico El Porvenir, que se edita en
esta ciudad, por medio del cual se convoque
a todas aquellas personas que se crean con
derecho a la herencia de los de cujus, para
que comparezcan a deducirlo al local de este
Juzgado dentro del término de 10 diez días
contados a partir del día siguiente a la fecha
de la publicación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 30 treinta de sep-
tiembre del 2024 dos mil veinticuatro.

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(2)

EDICTO
En fecha 24 veinticuatro de septiembre del
año 2024 dos mil veinticuatro, se admitió a
trámite el expediente judicial número
2221/2024 relativo al juicio sucesorio de
intestado especial a bienes de Raquel
Segura Castillo, en el cual se ordenó la pub-
licación de un edicto por una sola vez en el
periódico el Porvenir que se edita en la capi-
tal del Estado, mediante el cual se convoque
a todas aquellas personas que se estimen
con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducir derechos al local de
este juzgado, dentro del término de 10 diez
días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. DOY FE.
GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 27 VEINTISI-
ETE DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2024-DOS
MIL VEINTICUATRO.

LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
LIC. SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE 

(2)

EDICTO
En fecha 26 veintiséis de agosto del 2024
dos mil veinticuatro, se admitió a trámite el
expediente judicial número 808/2024, relativo
al juicio sucesorio de intestado especial a
bienes de José Ma. Serrato Cortez, en el cual
se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez en el Periódico de mayor circulación
en el Estado pudiendo ser estos, periódico el
Porvenir, periódico el Norte o Milenio Diario,
a elección del interesado, mediante el cual se
convoque a todas aquellas personas que se
estimen con derecho a la masa hereditaria, a
fin de que acudan a deducirlo al local de este
juzgado, dentro del término de 10 diez días
contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado. DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 06
de septiembre de 2024.
LICENCIADA KARLA NALLELY CARRIAGA

MENDEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(2)

EDICTO
En fecha a 17 diecisiete de junio del 2024
dos mil veinticuatro, se admitió en este
Juzgado Tercero de lo Familiar del Primer
Distrito Judicial en el Estado, el expediente
judicial número 711/2023 relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de María
Elena Treviño Jaimes; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciu-
dad de Monterrey, Nuevo León, convocando
a las personas que se consideren con dere-
cho a la herencia, a fin de que ocurran a este
juzgado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días, contados a partir de la fecha de
la publicación del presente edicto, que para
tal efecto señala la ley, acorde con lo orde-
nado por el numeral 819 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de
Nuevo León. Doy Fe.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
(2)

EDICTO
En fecha nueve de septiembre del año dos
mil veinticuatro se admitió a trámite el expe-
diente judicial número 2053/2024, relativo al
juicio sucesorio de intestado a bienes de
Jesús Gómez Carrera, ordenando la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en
el Boletín Judicial como en el periódico El
Porvenir que se edita en la capital del
Estado, convocando a los que se crean con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que
acudan a deducirlo ante esta autoridad den-
tro del término de treinta días, contados a
partir del siguiente al de la publicación del
edicto ordenado. Doy fe.
Guadalupe, Nuevo León, a once de septiem-
bre del dos mil veinticuatro

GLORIA MARÍA MAYELA 
GARCÍA SÁNCHEZ

C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR
DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

(2)

EDICTO
En fecha 17 diecisiete de septiembre del 2024 dos mil veinticuatro, dentro de los autos que inte-
gran el expediente 961/2024, relativo al 961/2024, relativo al juicio sucesorio de intestado a
bienes de Martha Alicia Muñoz Villalobos; se ordenó la publicación de un edicto por una sola
vez en el periódico El Porvenir, así como en el Boletín Judicial del Estado, ambos que se edi-
tan en esta Ciudad, por medio del cual se convoque a todas aquellas personas que se crean
con derecho a la herencia, para que comparezcan a deducirlo al local de este juzgado dentro
del término de 30-treinta días contados a partir del día de la publicación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 27 veintisiete de septiembre del 2024 dos mil veinticuatro.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO CUARTO DE LO FAMILIAR

(2)

En un paso más, el Gobierno de Nuevo

León acordó ayer con la Secretaría de

Comunicaciones y Transportes la cesión de

la Carretera federal 58 Galeana-San

Roberto para la construcción de la

Carretera Interserrana.

De visita en Ciudad de México para asi-

stir a la toma de posesión de la Presidenta

Claudia Sheinbaum Pardo; el Gobernador

Samuel García Sepulveda firmó el docu-

mento que acredita que el tramo 3 de la vía,

del kilómetro 64+120 al 98+190, pasa a ser

propiedad del Estado.

A través de un video en redes sociales, el

emecista indicó que su gobierno avanza en

el proyecto.

“Aprovechamos esta vuelta, nuestra visi-

ta a CDMX,  para dejar ya listos los tramos

de la Carretera Interserrana”, señaló.

“Estamos firmando con la Secretaría de

Comunicaciones y Transportes que el tramo

de la Carretera 58 Galeana-San Roberto,

pase a propiedad del Estado, y con eso

seguimos construyendo el gran proyecto de

la Carretera Interserrana”.

“Es un paso más en la construcción de

este gran proyecto”, agregó.

Con 87 kilómetros de longitud, la

Carretera Interserrana unirá la Región

Citrícola con la Carretera federal 57,

conectando a su vez a toda la entidad con

Estados Unidos.

Para acceder a recursos federales y acel-

erar los permisos, García Sepúlveda busca

que la Presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo adopte la obra como proyecto presi-

dencial.

Aunque dos de sus tramos están en con-

strucción, falta un tercero de 38 kilómetros

que atraviesa la Sierra Madre. (CLG)

Ceden a Nuevo León la carretera Galeana-San Roberto 

El gobernador Samuel García Sepúlveda

refrendó ayer su compromiso de trabajar de la

mano con la Presidenta de la República,

Claudia Sheinbaum Pardo.

Al asistir a la ceremonia de toma de protesta

de la morenista en la Cámara de Diputados, en

San Lázaro; el mandatario estatal indicó que se

trata de un día histórico para al país, que por

primera vez será encabezado por una mujer.

Sheinbaum Pardo, recordó, fue su colega

Gobernadora como Jefa de la Ciudad de

México durante los últimos tres años, por lo que

llevan una excelente relación.

“Hay muy buena relación y deseo lo mejor

para el País, para el Estado, para ella y que nos

vaya muy bien a todos los mexicanos y mexi-

canas”, expuso.

“En los 200 años que llevamos como

República del México Independiente, esta es la

primera vez que una mujer mexicana toma

protesta, la banda presidencial; es un día históri-

co para las mujeres, me enorgullece como mex-

icano que se den estos sucesos y aquí vamos a

presenciarlos-Espero sea un buen comien-

zo para México”.

"Quiero felicitar a la doctora @clau-

dia_shein quien hoy toma protesta

como la primera mujer presidenta de

México. Le deseo el mayor de los éxitos

en su mandato, por el bien de Nuevo

León y de todo México", agregó en

redes sociales.(CLG)

Samuel García mostró el documento en el
que se hace oficial el acuerdo.

Refrenda Samuel su compromiso de trabajar de la mano con Claudia

El gobernador se  tomó la foto oficial tras la ceremonia de la toma de protesta.

El Instituto Estatal Electoral designó a

Michael Alberto Banda Espinosa y Diego

Aarón Gómez Herrera, como nuevos

Consejeros Electorales.

Banda Espinosa y Gómez Herrera fueron

designados por el Instituto Nacional

Electoral (INE) el pasado 26 de septiembre,

por un periodo de siete años, mismos que

comienzan a partir del 1 de octubre

Banda Espinosa, externó su compromiso

para fortalecer la democracia del estado con

la igualdad y la garantía de los derechos

político-electorales de la ciudadanía.

“Asumo esta nueva encomienda con un

sólido compromiso de estar a la altura de

las expectativas que este cargo exige.

Entiendo bien, que la responsabilidad que

me ha sido confiada no es menor. Me com-

prometo con ustedes a honrar y practicar los

principios rectores de la función electoral

certeza, imparcialidad, independencia,

legalidad, máxima publicidad y objetivi-

dad", dijo el ahora consejero.

“A mis colegas Consejeras y

Consejeros, lo afirmé antes y lo reitero hoy,

privilegiaré en todo momento la construc-

ción de consensos. Estoy convencido de

que a través del diálogo y de la colabo-

ración podemos fortalecer nuestras deci-

siones y entregar las elecciones que nuestra

sociedad merece”, añadió.

Por su parte, Gómez Herrera, señaló que

hoy es un día muy importante para él, ya

que representa el inicio de una encomienda

de muy alto honor para un ciudadano y es

consciente de la responsabilidad y el com-

promiso que tendrá en todo momento.

“Felizmente no tengo otra opción, sino

desempeñar mis funciones con la mirada

puesta en el respeto a esas libertades

humanas, guiado por el respeto a los dere-

chos humanos", dijo Gómez Herrera. (CL)

Designa IEE a dos nuevos consejeros electorales

Michael  Banda y Diego Gómez son los
nuevos consejeros.

Luego de que Nuevo León llegará a 19

meses consecutivos con más de 100 homi-

cidios, el encargado del despacho de la

Fiscalía General, Pedro Arce Jardón,

exhortó a las autoridades entrantes a traba-

jar conjuntamente en materia de seguridad.

“Como siempre lo hemos hecho desde la

Fiscalía, hemos mantenido una coordi-

nación constante con todas las autoridades

municipales y con las secretarías de seguri-

dad pública", mencionó el titular de la

Fiscalía.

Arce Jardón, calificó de importante que

autoridades municipales y estatales se

coordinen para reducir los índices de vio-

lencia que han azotado a toda la entidad.

"Con el inicio de las nuevas administra-

ciones, reforzaremos ese trabajo en conjun-

to, estableciendo mecanismos de colabo-

ración directos con los titulares y alcaldes",

puntualizó.

Por último, el encargado del despacho de

la Fiscalía Estarán, aseguró que los

enfrentamientos entre grupos delictivos,

que han contribuido al aumento de la vio-

lencia, están principalmente vinculados a la

disputa por el control del narcomenudeo. 

“Tenemos claro que los enfrentamientos

entre grupos delictivos son resultado de la

disputa por el narcomenudeo. Derivado de

esto, hemos realizado una serie de opera-

tivos en coordinación con los tres

órdenes de gobierno, estatal, federal y

municipal”, concluyó.(CLR)

Exhorta FGJ a autoridades a trabajar 
conjuntamente en materia de seguridad

Fiscal Pedro Arce Jardón

Ante la mala calidad del aire que se ha

venido presentando en el área metropolitana, la

bancada del Partido Verde Ecologista de México

hizo un fuerte llamado al Gobierno del Estado y

a la Iniciativa Privada para combatir este proble-

ma.

La diputada y coordinadora de la fracción,

Claudia Chapa Marmolejo solicito la imple-

mentación de medidas que ayuden a la con-

tribuir para la mejoría del aire.

Para darle solución, la legisladora dijo que

era necesario la implementación de una mesa de

trabajo para la aplicación de acciones tangibles.

Señalo que etas medidas eran indispensables

porque se estarían aplicando a muy corto plazo

y eso es lo que se ocupa.

“Vamos a ponernos a trabajar, a formar una

mesa de acciones con todos los actores y pre-

sentarles este diagnóstico y sepan cuánto dinero

se pierde y que podría invertirse incluso en pro-

gramas verdes y de mejoramiento ambiental”,

indicó.

Chapa Marmolejo dijo que era necesario

entrarle de frente al problema por lo cual deman-

do trabajar en acciones.

La diputada del PEVM pidió a las autori-

dades en no culpar del incremento de la conta-

minación al cambio de estaciones del año.

“No le podemos echar la culpa del problema

de la contaminación en la entidad al cambio de

estación del año, me parece que es sacarle la

vuelta a un problema que tiene al menos una

década”.

“Se han hecho varias acciones como regular

las pedreras, implementar los impuestos verdes,

establecer diálogos con el sector industrial para

controlar las emisiones e incluso hasta pro-

mover el uso del transporte colectivo”,JM

Llama GLPVEM a combatir la mala calidad del aire

La diputada Claudia Chapa hizo el exhorto
a las autoridades e iniciativa privada.

Miércoles 2 de octubre de 2024
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Hallan asesinada a una pareja

Ejecutan a ex reo en Guadalupe
Gilberto López B.

A un año de haber salido

de prisión, un hombre fue

ejecutado la noche del lunes

frente a su domicilio en el

municipio de Guadalupe.

Los hechos se registraron

alrededor de las 10:20 horas,

en un domicilio de las calles

Monterrey y Pachuca,

Colonia Josefa Zozaya.

Al sitio arribaron hom-

bres armados, quienes dis-

pararon contra la persona en

repetidas ocasiones, para

luego darse a la fuga por las

calles del sector.

Algunos testigos comuni-

caron de los hechos a las

autoridades, más tarde arri-

baron paramédicos.

En la revisión que se hizo

de la persona se determinó

que ya no contaba con sig-

nos de vida 

El ahora occiso fue iden-

tificado como José Luis

López González, de 30 años,

apodado "El Tunas", quien

tenía un año de haber salido

de un penal estatal.

Elementos de Seguridad

Pública y de la AEI arri-

baron al lugar.

MUERE BALEADO 
Tras ser baleado, un hom-

bre murió frente a una clíni-

ca hasta donde había llegado

para pedir ayuda, ayer en el

municipio de García.

La agresión se registró

alrededor de las 4:30 horas,

a unas cuadras de donde la

persona se desvaneció.

Clínica Supera, es hasta

donde llegó el hombre

lesionado en busca de

ayuda, en la calle Camino de

los Morteros, Colonia

Riberas de Capellanía.

El occiso no ha sido iden-

tificado, tenía una edad de

entre 30 a 35 años de edad.

En las indagatorias se

estableció que los hechos

fueron en calle Río Santa

Catarina y Río Pablillo,

Colonia Colinas del Río.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Una pareja fue encontrada

asesinada a golpes y completa-

mente desnudos en el interior de

un pequeño cuarto que funciona

como vulcanizadora, en el área

de Santa Rosa.

Se cree que las víctimas

fueron abordadas en horas de la

madrugada, siendo torturados

en el interior de propiedad, ubi-

cada a un costado de un negocio

de compra-venta de chatarra.

Los hechos se registraron a

17:00 horas de este martes, en

un negocio tipo vulcanizadora,

ubicado en el cruce de la aveni-

da Humberto Ramos Lozano y

la calle Estanislao Martínez

Lara.

Hasta el momento se

desconoce la identidad de las

víctimas, siendo un hombre de

unos 35 años, quien se presume

era el propietario del negocio.

Mientras que la mujer, tenía

una edad aproximada de 30 a 35

años, quien tampoco pudo ser

identificada en esos instantes.

Se indicó que hasta el local

llegó una camioneta cerrada

color gris con la finalidad de

que le parcharan una llanta.

Cuando se acercó a tocar la

puerta se percató que una pareja

estaba tirada en medio del cuar-

to en un charco de sangre.

Por lo cual, rápidamente dio

aviso a las autoridades.

Los hechos ocasionaron la

movilización de unidades de la

Policía y paramédicos de

Protección Civil de Apodaca.

Mencionaron que se cree que

fueron asesinados a golpes, pero

esperarán los resultados de la

autopsia de ley para determinar

si presentaban algún impacto de

arma de fuego.

OTROS DOS

Dos hombres fueron ejecuta-

dos en calles de la Colonia

Paseo del Nogal, tras ser

perseguidos por hombres arma-

dos, la madrugada de ayer en el

municipio de García, donde se

han registrado diversos hechos

similares en las últimas horas.

Alrededor de las 00:20 horas

se reportó el homicidio, en la

calle Lirio en su cruce con

Violeta.

Luego del reporte de la agre-

sión, al sitio arribaron elemen-

tos de Seguridad Pública de

García, así como paramédicos

de Protección Civil municipal.

En la revisión que se hizo de

los baleados, se determinó que

ya no contaban con signos de

vida.

Uno de los fallecidos fue

identificado como Arturo

Cuevas López, de 34 años, el

otro quedó como N.N.

En el lugar se encontraron

cinco cartuchos hábiles de

Calibre 9 milímetros, así como

cinco casquillos del mismo cali-

bre.

La zona de los hechos quedó

resguardada por la Policía, para

más tarde arribar efectivos de la

AEI, que se hicieron cargo de

las indagatorias.

El personal de Servicios

Periciales de la Fiscalía General

de Justicia, revisó los cadáveres,

así como la zona de los hechos,

donde aseguraron entre otros

objetos los casquillos y cartu-

chos encontrados en la carpeta

asfáltica.

Más tarde los occisos fueron

llevados en la Unidad del

Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital

Universitario.

La doble ejecución se une a

las múltiples ejecuciones que se

han registrado en los últimos

días en diferentes sectores del

municipio de García.

Los hechos se registraron en el área de Santa Rosa.

Se registró en Montemorelos.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca

se registró en Montemorelos, al repor-

tarse el hallazgo de restos humanos, en

una zona alejada de la cabecera muni-

cipal.

El hallazgo fue realizado por

comuneros que juntaban leña en una

brecha de la zona conocida como Ojo

de Agua.

Hasta el momento se desconoce si

esta persona falleció en forma violenta

o natural, debido a que el cuerpo ya

estaba momificado.

Se indicó que los elementos de la

Policía preventiva de Montemorelos

atendieron una llamada anónima, que

comunicaba el hallazgo de restos

humanos.

De acuerdo al parte de las autori-

dades mencionaron que los acontec-

imientos se registraron en la

Comunidad Ojo de Agua.

Informaron que fue en el interior de

una propiedad en un vivero donde

fueron localizados los restos.

Señalaron que se encontraban

putrefactos en el sitio por lo que esper-

aron la llegada de elementos del depar-

tamento de periciales.

En el lugar elementos del servicio

médico forense, levantaron los restos y

trasladaron al anfiteatro del HU, donde

los médicos legistas intentaran deter-

minar las causas del deceso.

No se dieron a conocer característi-

cas pues el cuerpo esta carcomido por

animales silvestres de la zona.

La pareja que encontraron estaba desnuda.

Juntan leña
y descubren
una ‘momia’ 

Fue frente a su casa.

Ocurrió en la colonia Fernando Amilpa.

Encuentran cadáver de 
una mujer en Escobedo
Sergio Luis Castillo

La Fiscalía General de

Justicia del Estado investiga

el hallazgo de una mujer que

fue encontrada sin vida en

un predio baldío de la

Colonia Fernando Amilpa

del municipio de Escobedo.

El cuerpo de la víctima

estaba en medio de unos

matorrales en un camino

vecinal que conecta este sec-

tor con Apodaca.

Mencionaron que hasta el

momento no se ha podido

establecer las causas de su

muerte, ya que se le aprecian

diversas lesiones en su cuer-

po.

Los hechos se reportaron

la tarde de ayer en un predio

baldío ubicado cerca de las

calles Cebolla y Rábano en

la Colonia Fernando Amilpa

a unos 200 metros de la

Carretera Monterrey-

Laredo.

La ahora occisa no pudo

ser identificada en el sitio,

ya que no fue reconocida por

los vecinos.

Siendo una mujer de unos

35 años de edad, comple-

xión regular, piel aperlada y

cabello teñido de castaño.

Las autoridades investi-

gadoras no proporcionaron

información sobre su vesti-

menta.

El hallazgo provocó la

rápida movilización de

unidades de la Policía pre-

ventiva y personal de la

Agencia Estatal de

Investigaciones, quienes ya

están indagando los hechos

mencionados.

Acaba incendio con cabina de pipa
Gilberto López Betancourt

La cabina de una pipa de

doble remolque cargado de

combustóleo se incendió en el

Anillo Periférico, en García, sin

que se reportaran lesionados.

El reporte de los hechos fue

aproximadamente a las 21:18

horas del lunes, en el Anillo

Periférico a la altura de la

Carretera a García.

Se estableció que se trató de

incendio en la cabina de una

pipa que transportaba com-

bustóleo, los cuales no sufre

daño al momento del incendio.

PCNL trabajó en coordi-

nación con personal de PC

García logrando eliminar el ries-

go de propagación, sofocando el

incendio bomberos.

Anillo Periférico, en el municipio de García.



Mark Vientos rompió el empate mediante un
sencillo de dos carreras en el quinto episodio, y los
infatigables Mets de Nueva York continuaron una
semana electrizante el martes, con una victoria de
8-4 sobre los Cerveceros de Milwaukee, al comen-
zar la Serie de Comodines de la Liga Nacional.

Los Mets no consiguieron su boleto de playoffs
sino hasta el lunes, cuando remontaron un déficit
de tres carreras para ganar el primer juego de una
doble cartelera en Atlanta. El resto de los equipos
concluyeron la campaña regular el domingo.

Tras el doble juego, el viaje y el triunfo en
Milwaukee, los Mets están ahora a un triunfo de
sellar un pasaje con destino a Filadelfia, donde
comienza la serie divisional.

Desde 2022, cuando las Grandes Ligas adop-
taron el formato actual de postemporada que
incluye series de comodines a dos triunfos en un
máximo de tres juegos, el ganador del primer
encuentro ha avanzado en cada uno de los ocho
enfrentamientos.

Sólo una de esas ocho series se fue siquiera a un
tercer y definitivo duelo.

Milwaukee ha perdido 10 de sus últimos 11 jue-
gos de playoffs, una racha que comenzó con su
derrota como local en el séptimo juego de la Serie
de Campeonato de la Liga Nacional en 2018, ante
Los Ángeles Dodgers.

PADRES AVENTAJAN SOBRE BRAVOS
En San Diego, el dominicano Fernando Tatis Jr.

disparó un jonrón monumental de dos carreras, en
su primer swing dentro de los playoffs en cuatro
años, y los Padres de San Diego vencieron el
martes 4-0 a los Bravos de Atlanta en el encuentro
inicial de la Serie de Comodines de la Liga
Nacional.

Michael King repartió 12 ponches en lo que fue
su primera apertura en la postemporada, y los
Padres castigaron al novato AJ Smith-Shawver.

El garrotazo de Tatis Jr., de 415 pies, depositó
la pelota en el segundo piso del graderío del jardín
izquierdo del Petco Park. Con ello, estalló el júbi-
lo de buena parte de los fanáticos que alentaron a
su equipo agitando toallas.

El segundo juego en la serie a un máximo de
tres está programado para este miércoles por la
noche. Si los Padres ganan la serie, se medirán con
sus rivales acérrimos, los Dodgers de Los Ángeles,
campeones del Oeste, en la Serie Divisional de la
Liga Nacional.

Mets, intratable

Mets podrían avanzar hoy.
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Tarik Skubal, galardonado con la Triple
Corona, continuó su estelar temporada con un
sensacional debut en los playoffs, y los Tigres
de Detroit castigaron temprano al dominicano
Framber Valdez el martes, rumbo a la victoria
3-1 ante los Astros de Houston en el primer
juego de la serie de comodines de la Liga
Americana.

Mientras tanto, en el otro juego de
comodines de la Americana, los Reales de
Kansas city blanquearon 1-0 a los Orioles de
Baltimore para también colocarse a un paso
de avanzar a la ronda divisional de las
Grandes Ligas.

Los Tigres, que perdieron por barrida en la
serie divisional la última vez que disputaron
los playoffs en 2014, consiguieron su primera
victoria en postemporada desde que se lle-
varon el cuarto partido de la Serie de
Campeonato de la Americana en 2013 ante
los Medias Rojas de Boston.

Skubal, quien logró 228 ponches, 18 triun-
fos y una efectividad de 2.29, recibió sólo
cuatro sencillos en seis entradas, durante las
que obsequió un boleto.

Abajo 3-0 al inicio de la novena, Houston
anotó tras un sencillo remolcador del domini-
cano Yainer Díaz y llenaron las bases con dos

outs. Pero Beau Brieske logró retirar a Jason
Heyward con una línea al primera base.

El segundo juego de la serie al mejor de
tres se llevará a cabo el miércoles en
Houston.

En Baltimore, Bobby Witt Jr. impulsó la
única carrera del encuentro para respaldar
una labor sólida de seis innings de Cole
Ragans, en la victoria de los Reales de

Kansas City por 1-0 sobre los Orioles en la
Liga Americana.

Los Reales, que no disputaban un juego de
postemporada desde hacía nueve años,
tuvieron un regreso triunfal.

El venezolano Maikel García anotó luego
de gestionar un boleto y de robarse la inter-
media, antes de avanzar a la antesala con un
rodado de out. Burnes permitió que le robaran
41 bases en la campaña, la mayor cantidad en

las Grandes Ligas.
Ragans se llevó el triunfo. 
El bullpen de Kansas City, que había sido

su debilidad durante la campaña regular, estu-
vo intratable el martes. Sam Long, Kris Bubic
y Lucas Erceg, quien se llevó el salvamento,
anularon a los Orioles en el resto del encuen-
tro.

El mexicano Ramón Urías se fue de 3-1. 
Los segundos juegos de estas series se

desarrollarán hoy, donde los Tigres de Detroit
y los Reales de Kansas City buscarán avanzar
a la ronda divisional de las Grandes Ligas,
pero Astros y Orioles buscarán aprovechar la
localía para forzar a un duelo definitivo que
sería mañana, y buscar entonces ser ellos
quienes avancen.

Ayer arrancaron los duelos de comodines en las Grandes Ligas

El Barcelona recuperó su paso vic-
torioso en la segunda jornada de la
UEFA Champions League con el con-
tundente triunfo e casa sobre Young
Boys.

Tres días después de perder el
invicto en La Liga al caer goleado
contra Osasuna (4-2), el Barça
devolvió las aguas a su cauce el
martes, con una contundente goleada
por 5-0 contra el Young Boys suizo en
la Champions.

Robert Lewandowski (8, 51),
Raphinha (34) e Iñigo Martínez (37)
marcaron en un partido que se fue al

descanso con un 3-0 parcial, una
actuación a la altura de las exigencias
del FC Barcelona en esta competición,
luego de alcanzar cuartos de final la
pasada campaña.

Esta temporada arrancó con derrota
por 2-1 en Mónaco y los hombres de
Hansi Flick se tomaron con seriedad
este encuentro contra un rival más
débil, sin caer en los excesos de confi-
anza ni infravalorar al rival.

La goleada sirve también para
afrontar con confianza la próxima cita
continental contra el Bayern Múnich
el próximo 23 de octubre.

De regreso 
a la victoria

Barcelona busca llegar lejos en esta Liga de campeones.

Retoma el Barza el camino del triunfo 
tras caer el sábado en la Liga de España

Explota el City con goles
Se disputó el inicio de

la Fecha 2 de la Liga de la
Champions League y los
compromisos de este
martes entregaron momen-
tos inolvidables a los afi-
cionados.

Además del duelo del
Barcelona, que regresó a
la senda del triunfo con
una contundente victoria
en el Estadio Olímpico de
Montjuic ante Young
Boys, otros ocho compro-
misos se disputaron el
martes de Champions,
destacando importantes
duelos.

Manchester City logró
una abultada victoria ante
el Slovan Bratislava
después de debutar con un
empate a cero goles contra
el Inter Milan en su primer

duelo de esta justa. 
A pesar de no contar

con figuras como Kevin de
Bruyne y Rodri, el City de
Pep Guardiola ofreció una
brillante exhibición en el
Tehelné Pole y desde los

primeros minutos se ade-
lantó en el marcador gra-
cias a la anotación de
Ilkay Gundogan. En la
segunda parte, Erling
Haaland y James McAtee
sellaron el triunfo.

PSV, sin Hirving
Lozano, logró sumar su
primera unidad ante el
Sporting Lisboa y estuvo
muy cerca de llevarse los
tres puntos. Sin embargo,
en la recta final del com-
promiso, Daniel Braganca
consiguió el empate para
los lusitanos y ambos
equipos tuvieron que
repartirse las unidades.

PSG llegó al Emirates
Stadium sin Dembélé, una
de las grandes estrellas del
equipo parisino. 

Resultados de ayer

Salzburg 0-4 Brest
Stuttgart 1-1 Sparta Praga

Arsenal 2-0 PSG
Barcelona 5-0 Young Boys
B. Leverkusen 1-0 Milán

Borussia 7-1 Celtic
Inter 4-0 Belgrado

PSV 1-1 Sporting CP
Bratislava 0-4 Man. City

Girona Vs. Feyenoord
Hjaktar Donetsk Vs. Atalanta

Aston Villa Vs. B. Múnich
Benfica Vs. A. Madrid

Dinamo Zagreb Vs. Mónaco
Lille Vs. Real Madrid
Liverpool Vs. Bologna
Leipzig Vs. Juventus

Sturm Graz Vs. Brujas

Juegos para hoy

Erling Haaland.

Acecha Raúl marca de 'Chicharito'
Raúl Jiménez sigue de racha y marcó

su gol 50 en Premier League el pasado
sábado, para llegar a la cifra del medio
centenar de anotaciones en la Primera
División de Inglaterra y muy cerca de la
marca que dejó Javier 'Chicharito'
Hernández en su paso por la Premier
League.

Los 50 goles de Raúl Jiménez en la
Premier League lo ponen a solo tres de la
marca que consiguió Javier ‘Chicharito’
Hernández en la misma competición. En
su paso por el Manchester United y el
West Ham United, el tapatío anotó 53.

Raúl consiguió, de 2018 a 2023, 40
goles con el Wolverhampton y de hecho
es el máximo goleador de la institución
en Premier League, por lo que su nombre
se consolidó como una figura.

A su arribo al Fulham y tras dos tem-
poradas, suma 10 anotaciones en Liga y

parece que encendió su romance con el
gol, pues pese a no ser titular indiscutible
en la liga.

En tanto, Javier Hernández logró 37
anotaciones en el Manchester United de
2010 a 2014, mientras que tuvo 16 goles

más en su paso con los Hammers de 2017
a 2020 y se colocó como el mexicano con
más anotaciones en la Premier League.

Raúl Jiménez suma más partidos que
el actual elemento de las Chivas en
Inglaterra.

Goles de Raúl Jiménez en la Premier
Con los Wolves (2018-2023) 40
Con el Fulham (2023-2024) 10

De penal: 8 (No se suman 
a la cantidad total)

Y los de "Chicharito"
Con el Man U. (2010-2015) 

en Premier League: 37
Con el West Ham (2017-2019) 

en Premier League: 16
De penal: 1

(No se suma a la cantidad total)

La ronda de Comodines

RESULTADOS DE AYER

Liga Nacional

Mets      Milwaukee

Atlanta    San Diego

Liga Americana

Detroit       Houston

K. City      Baltimore

3-1

1-0

8-4

0-4
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Los Rayados tendrán en este mes una agenda
una tanto complicada dentro de la Liga MX, pues
enfrentarán a tres rivales que en este momento
están entre los primeros seis lugares, y cerrarán
con un América que siempre será de consid-
eración.

El cuadro albiazul tendrá cuatro partidos en
octubre, los cuales serán ante San Luis, Tigres,
Pumas, y como ya se dijo, América. 

Ante San Luis jugarán el próximo sábado y
podría decirse que ese duelo no será para nada
fácil en los regios, pues será en el estadio Alfonso
Lastras, donde los potosinos han ganado cinco
juegos y empatado uno más en este Torneo
Apertura 2024. 

Eso significa que San Luis marcha invicto
como local durante este campeonato mexicano
luego de sus victorias ante América, Querétaro ,
Atlas, Cruz Azul y Santos, además de su empate
contra Xolos para sumar 16 puntos en casa
durante la justa local. 

San Luis no será una prueba fácil para los
Rayados, aunque la dificultad no bajará en lo
absoluto cuando enfrenten a Tigres el próximo 19
de octubre en el estadio BBVA.  

Además de que Tigres con 21 puntos está en la
parte alta de la Liga MX, los felinos serán un rival
complicado para los Rayados si se toma en cuen-
ta que los auriazules tienen dos años sin perder en
el estadio BBVA, lo cual, para la estadística, no es
algo que se pueda dejar de lado. 

Tras la derrota ante Rayados por marcador de
2-0 en el Gigante de Acero y en el Apertura 2021,

Tigres enfrentó en cuatro ocasiones más a la
“Pandilla” dentro del Coloso de Guadalupe, regis-
trando ahí hasta tres empates y una victoria. 

La victoria fue por un marcador de 1-0 en la
semifinal de vuelta del Torneo Clausura 2023,
mientras que los empates fueron un 0-0 en la cam-
paña regular del Apertura 2022 y el 3-3, además
del 1-1 , en el CL2024, primero previo a la
Liguilla en ese cruce de seis anotaciones y
después en los cuartos de final de vuelta. 

Posteriormente Rayados tendrá otro rival difí-
cil cuando enfrenten en casa a los Pumas el próx-
imo 23 de octubre, rival que al momento es quin-
to del torneo. 

Aunque los albiazules han enfrentado en 10
ocasiones distintas a los Pumas en el Gigante de
Acero y en todas ellas han vencido a los de la cap-
ital. 

Por último está el juego como visitantes del 27
de octubre ante América, el cual podría consider-
arse como un cotejo que Rayados tal vez pueda
ganar pese a la gran plantilla que hay en los azul-
cremas. 

Rayados podría ganar ese juego por el mal
momento de las Águilas, quienes con 13 puntos
en 10 juegos marchan décimo primeros en la tabla
de posiciones, lo que es producto de cuatro victo-
rias, un empate y cinco derrotas. 

Sin embargo, las Águilas siempre serán un
rival a vencer para los equipos de la Liga Mx, y
quizás para el momento del duelo las Águilas
puedan mejorar sus números y llegar motivadas
ante los albiazules. (AC)

El defensa Hector Moreno aseguró que
el delantero Germán Berterame es un
jugador diferente que será un aporte para la
selección mexicana, a la cual fue convoca-
do para sus próximos compromisos amis-
tosos, porque es un jugador diferente.

“Hemos tenido varias charlas con él, lo
invitaba yo, lo motivaba a que estuviera tra-
bajando para poder llegar a la selección, yo
creo que es un jugador diferente dentro de
los jugadores que tienen como delanteros
en la selección, no hay un jugador con sus
condiciones.

“Entonces le va a venir bien a Javier
(Aguirre), a su cuerpo técnico para poder
buscar e intentar algo diferente a lo que ya
venía haciendo, estoy muy feliz por él, le
deseo todo lo mejor, esperemos que nos
pueda dar, a mí como aficionado de la
selección mexicana, que haga lo mejor
posible para que pueda llegar a un Mundial
de la mejor manera y podamos disfrutar con
muchos goles”, declaró.

El ex capitán de la Selección Mexicana
y compañero de Berterame en Rayados,
expresó que sin duda podrá complemen-
tarse con los atacantes que actualmente for-
man parte del representativo mexicano.

“Puede ser algo que se puede comple-
mentar muy bien con Raúl, Memo, Santi o
Henry incluso con cualquiera que pueda
estar peleando, Germán es algo diferente a
ellos, entonces yo siempre he dicho, me ha
tocado convivir con gente naturalizada en
selección, ha tocado hacerlos parte de,
porque al final de cuentas tienen los dere-
chos de poder participar en la selección”,
manifestó.

Tigres se sigue preparando para
enfrentar a Puebla el próximo
sábado, y ayer entrenaron en el
Estadio Universitario.

Los dirigidos por Veljko
Paunovic realizaron trabajo físico
con circuitos, el plantel fue dividi-
do en grupos, siendo exigidos por
los preparadores físicos, Óscar
Ortega y Pablo Di Martino.

Después, los universitarios
comenzaron a trabajar con balón
para luego seguir con la exigencia

física y así tener ritmo para el
encuentro ante La Franja.

Quien estuvo ausente en la
práctica grupal fue el capitán,
Guido Pizarro, pues tuvo que
realizar trabajo diferenciado tras
presentar un golpe en el muslo
izquierdo.

El equipo felino se medirá a los
camoteros en casa en el duelo cor-
respondiente a la Jornada 11 del
Apertura 2024 en punto de las
17:00 horas. (AH)

El Universal                                                      

Javier Aguirre dio a conocer su segun-
da lista al frente de la Selección
Mexicana y como era de esperarse, hubo
polémica. ¿Imposición de jugadores?
Fue una de las preguntas que surgieron
con el regreso de Guillermo Ochoa.

Aunque no se sabe con certeza, es una
realidad que es una práctica que se acos-
tumbra en el combinado nacional, al
menos así lo reveló Hugo Sánchez en
ESPN.

El “Pentapichichi” dio a conocer que
en su gestión como director técnico de la
Selección Mexicana, Jorge Vergara
(QEPD) “quería que no llamara a
jugadores que ya había llamado”.

“Oswaldo Sánchez que había tenido
un problema con él; también Adolfo
Bautista, que tuvo un desencuentro con
él y también Cuauhtémoc Blanco”, rev-
eló el histórico del Real Madrid.

Sin embargo, Hugo Sánchez confesó
que los llamó a propósito aunque consid-
era que eso pudo influir en su salida del
Tricolor.”Se atrevió a decirme y yo a
propósito dije ‘los voy a llamar’ y no sé
si eso me costó también la chamba”,
aseveró.

Andrés Iniesta anunció el día de
su retiro oficial del futbol tras
haber ganado prácticamente todo a
nivel colectivo.

‘El Manchego’ publicó un video
en su perfil de Instagram donde
alude al 8 de octubre como el día
en que hará oficial su retirada de
las canchas.

En el video se muestra un mural
de Iniesta y su famoso dorsal
número 8, el cual usó desde el
primer día en el primero equipo de
Barcelona, invertido para formar el
símbolo de infinito.

De acuerdo con medios en
España, el 8 alude al día de octubre
en que Iniesta dejará al mundo
saber que ha colgado los botines
para dar paso a su mito en el futbol
con una de las carreras más exi-
tosas de la historia.

Iniesta debutó en el futbol pro-

fesional un 29 de octubre de 2002
en un partido de UEFA Champions
League con el Barcelona bajo el
mandato de Louis Van Gaal.

Defendió los colores del Barça,
equipo con el que llegó a lo más
alto del futbol, durante 16 tempo-
radas hasta que finalmente decidió
probar suerte en el futbol de Japón.

Andrés Iniesta se retira del fut-
bol con 40 títulos oficiales entre
los que destacan los 22 obtenidos
con el Barcelona y sus cuatro
Champions League, además de los
dos títulos de Eurocopa y una
Copa del Mundo con la Selección
de España.

Tendrán Rayados octubre difícil
Enfrentará al San Luis, Tigres, 

Pumas y América, los primeros tres top-6, 
y unas Águilas que siempre son complicadas

pese a su undécima posición

Berterame es diferente: Moreno

Pizarro entrena por
separado en Tigres
Hizo trabajo diferenciado por

un golpe en el muslo izquierdo

Quiso Vergara imponer 
jugadores en el Tri a Hugo 

Se retira
Iniesta

Andrés Iniesta, ícono del Barza.

Guido Pizarro estaría, de todos modos, listos para el próximo
juego.

Germán Berterame, bien visto por unos y cuestionado por otros.

Hugo Sánchez, técnico del Tri en la década de los 2000.

Monterrey 
tendrá un mes
de prueba.
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Jannik Sinner y Carlos Alcaraz se

medirán en la final del ATP 500 de

Beijing, en duelo que promete emo-

ciones fuertes y mucha competitividad,

si se toma en cuenta los 16 títulos ATP

para el número uno y 15 para el 3°, que

será 2°, con un 5-4 en el frente a frente

a favor del español.

Sinner llega a la final de Beijing por

segundo año consecutivo tras vencer 6-

3 y 7-6 a la revelación local Bu

Yunchaokete en un partidazo.

Alcaraz, por su parte, venció a

Medvedev 7-5 y 6-3 para alcanzar al

español en la final.

El de El Palmar (Murcia), de 21 años

cumplidos el 5 de mayo, ocupa el tercer

puesto del ranking ATP tras haber sido

ya el primero, mientras que el de San

Cándido, de 23, no soltó la cima desde

que la tomó el 10 de junio de este año.

Los datos muestran la igualdad exis-

tente entre uno y otro. Será la segunda

vez que se crucen en Beijing: la anteri-

or fue en semis de 2023 con éxito del

italiano por 7-6 (4) y 6-1.

Las otras victorias de Sinner llegaron

en la final del ATP 250 de Umag 2022

(6-7 (5), 6-1 y 6-1), en las semifinales

del Masters 1000 de Miami 2023 (6-7

(4), 6-4 y 6-2) y también en los octavos

de final de Wimbledon 2022 por 6-1, 6-

4, 6-7 (8) y 6-3.

Mientras que las del español se pro-

dujeron en la segunda ronda del

Masters 1000 de París-Bercy 2021 (7-

6 (1) y 7-5) y en las semifinales de las

dos últimas ediciones del Masters

1000 de Indian Wells, en la de 2023

por 7-6 (4) y 6-3 y en la de 2024 por

1-6, 6-3 y 6-2; en los cuartos del

Abierto de Estados Unidos, con triun-

fo de Charly por 6-3, 6-7 (7), 6-7 (0),

7-5 y 6-3; y este año en semis de

Roland Garros en un verdadero par-

tidazo: 2-6, 6-3, 3-6, 6-4 y 6-3.

Hubo antes un duelo que se llevó

Carlitos por 6-2, 3-6 y 6-3 en el

Challenger de Alicante en abril de 2019.

Tenía 15 años y Jannik 17.

La rivalidad, que se plantea para

muchos años, está servida y en juego

está nada menos que un título.

El cazador de quarterbacks de

los Vaqueros de Dallas, Micah

Parsons, nunca se había perdido un

partido por lesión a ningún nivel de

futbol americano, pero cada vez

parece más probable que no juegue

el domingo entrante ante los

Acereros de Pittsburgh por un

esguince en la parte alta del tobillo.

El head coach de los Cowboys,

Mike McCarthy, declaró el lunes

que el equipo se alista para jugar sin

Parsons el domingo próximo.

“Hombre, es como, solo frus-

trante, en verdad”, reconoció

Parsons, quien se perdió un partido

del 2021 por COVID. “Pasar de

estar listo y disponible para el

equipo, a estar fuera, duele porque

siento que estoy defraudando a la

gente”

Parsons portaba una bota protec-

tora y usaba en un monopatín para

desplazarse el lunes, luego de sufrir

la lesión durante el cuarto periodo

de la victoria del pasado jueves en

contra de los Gigantes de nueva

York. Una resonancia magnética

confirmó el esguince.

Luego de los Acereros, los

Vaqueros se miden ante los Leones

de Detroit el 13 de octubre, antes de

llegar a su semana de descanso.

Parsons admitió que podría

“tener algo de sentido” sentarse el

siguiente par de juegos y luego la

semana libre.

“Pero cuando eres un competidor

real, solo recibes 17 oportunidades

para esto”, notó Parsons. “Y per-

derme una de esas oportunidades de

desempeñarme al más alto nivel me

molesta. Siento que deseo jugar el

domingo. Si puedo jugar, jugaré,

ustedes me conocen. Para mí, mien-

tras pueda correr y moverme como

me muevo, dese jugar”.

Los Vaqueros también estarán

sin su otro cazador de quarterbacks

estelar, DeMarcus Lawrence, quien

lidia con una lesión de Lisfranc en

el pie derecho. Aunque la lesión no

requiere cirugía, parece que se

perderá de cuatro a ocho semanas,

informaron fuentes.

En el 2022, los Cowboys sobre-

vivieron la ausencia de cinco par-

tidos de Dak Prescott por una frac-

tura en el pulgar, y se fueron con

foja de 4-1 con Cooper Rush como

quarterback. Lewis, no obstante, no

quiso hacer comparaciones.

El momento en que más debe

esforzarse por conservar el título de la

Fórmula 1 ya llegó para el piloto neer-

landés Max Verstappen, ante la caída en

el rendimiento del monoplaza de Red

Bull y la mejora de McLaren, con el

británico Lando Norris como la mayor

amenaza.

El de Holanda no sólo vive una

situación complicada dentro de la pista,

con seis fechas por delante para defend-

er su ventaja de 52 puntos, sino también

afuera porque ha comenzado un conflic-

to con la Federación Internacional del

Automóvil (FIA) en torno al lenguaje y

las sanciones derivadas de ello.

Sin embargo, la estrella de la escud-

ería austriaca también lucha por su lega-

do y por cimentar su posición en la his-

toria de la máxima categoría del auto-

movilismo mundial, con la mira en ese

nuevo campeonato que elevaría su con-

sideración, aunque con una trayectoria

en este nivel que podría durar menos de

lo esperado.

Desde la primera vez que Verstappen

puso las manos en el volante de un

vehículo de F1 rompió parámetros,

porque al debutar en el Gran Premio de

Australia en 2015 con Toro Rosso se

convirtió en el más joven del serial, con

17 años y 166 días, un honor que podría

conservar por mucho tiempo ante el

cambio de reglas en la FIA.

En la siguiente cita escribió una nueva

página al ser el de menor edad en sumar

puntos cuando fue séptimo en Malasia y

poco más de un año más tarde, en mayo

de 2016, en su estreno con Red Bull se

convirtió en el ganador más joven, al

imponerse en Barcelona a los 18 años y

228 días.

Todas esas marcas por precocidad no

eran las únicas con las que él y la com-

pañía de bebidas energéticas soñaban,

sino que se convirtiera en el conductor

que los regresara a lo más alto, tras lo

sucedido con el alemán Sebastian Vettel

entre 2010 y 2013, antes de la era de

dominio de Mercedes.

Max terminó con la hegemonía de las

flechas plateadas, al arrebatarle el trono

al inglés Lewis Hamilton en el cierre de

la temporada 2021, lo que de paso

impidió que el británico superara al

alemán Michael Schumacher como el

máximo triunfador.

A partir de ahí, comenzó la época del

neerlandés en F1, una que no sólo

incluye otros dos títulos individuales,

sino otro par para el equipo y el récord de

mayor cantidad de carreras terminadas

como primero en un año, establecido en

2022 con 15 y luego superado con 19 en

2023, para destacar con claridad sobre el

resto.

Este 2024 arrancó de la misma forma

y parecía encaminarse a una sencilla

definición, hasta que en la escuadra azul

comenzaron los problemas internos y el

anuncio de la salida de piezas impor-

tantes, mientras que McLaren, así como

Ferrari y Mercedes progresaron antes del

cambio de reglas programado para 2026.

Verstappen sigue en la pole para coro-

narse y con ello, entrar de lleno en la

conversación para tratar de ubicarlo alto

en la historia de F1, junto a nombres leg-

endarios como los de Juan Manuel

Fangio, Ayrton Senna, Schumacher,

Hamilton, Alain Prost, Niki Lauda y

hasta su antecesor en el garaje, Vettel.

En cuanto a títulos, de conseguir el

cuarto empataría precisamente al

francés Prost y a Vettel y sólo quedaría

por debajo de los cinco del argentino

Fangio y los siete de Schumacher y de

Hamilton; a los 27 podría pensar en

sumar alguno más y despegarse al

menos de los dos primeros.

En la categoría de victorias, aunque

ahora hay más carreras cada año respec-

to al pasado, lo que provoca una dispari-

dad respecto a Fangio o Prost, el de

Países Bajos ya es el tercer máximo

ganador, sólo por detrás de Schumacher

y Hamilton, a 30 del alemán y a 44 del

británico, quien sigue en activo y estará

en Ferrari a partir de la próxima cam-

paña.

En cuanto a podios, es cuarto con 109,

por detrás de Hamilton (201),

Schumacher (155) y de Vettel (122) y es

una cifra que seguirá incrementando, en

la que ya superó a Prost y al español

Fernando Alonso, todavía vigente, y se

escapó de Senna, Nelson Piquet, Nigel

Mansell o Lauda.

El Universal                                                    

México vivió ayer un cambio en
la Presidencia de la República, con el
que existirán movimientos en el gabi-
nete legal y ampliado, en el que
aparece la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte, que dejará
de ser dirigida por Ana Gabriela
Guevara. El nuevo encargado será
Rommel Pacheco.

En estos seis años en los que la
exvelocista encabezó el proyecto
deportivo, se entregaron “tres mil
500 millones de pesos en becas a
entrenadores y deportistas de todos
los niveles”, aunque desde principios
de 2023 no los otorga a los atletas de
disciplinas acuáticas.

Raúl González, primer director de
la Conade, declaró a El Universal que
“Ana, dentro de sus capacidades y
posibilidades, hizo todo lo que estuvo
a su alcance... Su mayor esfuerzo.
Independientemente de todas las
cosas que se digan, a final de cuentas
trató de hacer lo mejor que pudo”.

Deportivamente, se rompieron los
registros históricos de medallas en
distintos certámenes. En total, los
mexicanos consiguieron 679 preseas
en eventos del ciclo olímpico y par-
alímpico, aunque en las justas veran-
iegas no se alcanzaron los “10 met-
ales” que pronosticó para Tokio 2020
y París 2024.

Al respecto, Nelson Vargas opinó
que la labor de Guevara se vio refle-
jada con “un extraordinario trabajo
en Juegos Centroamericanos y
Panamericanos, por el número de
medallas. En Olímpicos es otra
cosa”, aunque evitó emitir una evalu-
ación, ya que “no me corresponde a
mí juzgar. La comunidad deportiva y
la sociedad son las que deben hacer-
lo”.

Lo único donde el también exdi-
rector de la Conade la cuestiona es en
no dar apoyos al gremio acuático, ya
que siguió avalando a la Federación
Mexicana de Natación y desconoció
a la Comisión Estabilizadora de
World Aquatics.

Antes de que los Lakers de Los

Angeles abrieran el campo de entre-

namiento para su primera práctica el

martes, el nuevo entrenador JJ Redick

reunió al equipo para una cena en

Beverly Hills para hablar sobre la iden-

tidad que intentarán forjar como grupo

e individuos.

“Fue la primera vez que nos reuni-

mos todos como equipo en un mismo

lugar”, dijo el escolta de los Lakers

Max Christie. “JJ y el personal nos

dieron una gran presentación sobre los

valores del equipo, las reglas básicas...

para que podamos envolver a todos en

torno a una identidad que queremos

tener como equipo para que seamos

una unidad coherente”.

LeBron James hizo lo mejor que

pudo para proteger a su equipo de

cualquier presión prematura que

pudiera surgir con el optimismo en

torno a la incorporación de Redick.

Después de todo, es lógico pensar que,

con lo efectivos que se mostraron

James y Anthony Davis en el escenario

olímpico, con el regreso de los Lakers

a un plantel básico que llegó a las

finales de conferencia hace dos tempo-

radas y con la incorporación de un

nuevo entrenador, se podría hablar de

ellos como contendientes. Pero esa eti-

queta sólo podría magnificar los

dolores de cabeza que el equipo podría

experimentar al principio de la tempo-

rada.

“No tengo expectativas”, dijo

James. “Y es injusto poner expectativas

sobre nosotros en este momento. Lo

único con lo que podemos contar es

con cómo venimos a practicar y a tra-

bajar todos los días”.

Redick, quien le dijo a ESPN el

lunes que espera que la tarjeta de pre-

sentación de su equipo en su tempora-

da de debut sea la “eficiencia”, tanto en

su clasificación en eficiencia ofensiva

y defensiva como en lo eficientes que

sean con su tiempo de preparación,

recibió el respaldo de su estrella por

cómo fue el primer día.

“Un gran primer día”, dijo James.

“Estuvo muy orientado a los detalles”.

James dijo que no pasó mucho tiem-

po con Redick repasando el nuevo sis-

tema del entrenador durante el verano,

más allá de enviar mensajes de texto de

vez en cuando, por lo que lo está apren-

diendo sobre la marcha, al igual que

sus compañeros de equipo.

Van Sinner y Alcaraz
por el Abierto de China

Los Vaqueros jugarán ante Acereros sin Parsons.

Van Vaqueros sin Parsons
el domingo ante Acereros

Verstappen, el momento de levantarse

Se va Ana entre un ciclo 
de polémicas y resultados

Pide LeBron James que no le exijan a Lakers

LeBron James.

Max Verstappen.

Sinner y Alcaraz, en otros tiempos.

Ana Gabriela Guevara.
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El Universal.-                                               

El mundo del espectáculo se viste de
luto, luego de que esta mañana se diera a
conocer la muerte del actor John Amos,
veterano de muchas películas y series de
televisión, entre ellas "Roots", sobre la
esclavitud en Estados Unidos donde dio
vida al inolvidable Kunta Kinte.

Su hijo Kelly Christopher Amos dio a
conocer el deceso de su famoso padre,
pero no informó la causa.

"Es con profunda tristeza que compar-
to con ustedes que me mi padre ha partido.
Era un hombre con el corazón más noble,
un corazón de oro. Muchos fanáticos lo
consideraban su padre en la televisión y en
el cine. Mi padre amó trabajar como actor
su vida entera", indicó en un comunicado
su hijo, de acuerdo con los medios.

"Su legado perdurará en sus destacados
trabajos en televisión y cine como
actor",agregó y recordó el más reciente
trabajo de su padre, interpretándose a sí
mismo en "Suits LA" y en el documental
sobre su trayectoria como acto, "America's

Dad".
"Era mi padre, mi mejor amigo y mi

héroe. Gracias por sus oraciones y apoyo
en este momento", indicó.

El trabajo actoral de Amos se extendió
durante cinco décadas tras comenzar en
1970 interpretando a Gordy Howard, el
meteorólogo en "The Mary Tayler Moore
Show", un personaje que le permitió
demostrar su talento natural para la come-
dia. También le llevó a lograr su papel
característico de James Evans en la inno-
vadora comedia de situación "Good
Times" (1974-76) de la cadena CBS,
recuerdan los medios.

En 1977 fue nominado a un Emmy por
su papel de Kunta Kinte en la serie 'Roots',
que también transmitió CBS, un retrato de
la esclavitud a través de la saga de una
familia.

Amos apareció en varias series de tele-
visión durante los años setenta como 'The
West Wing',(como el almirante Percy
Fitzwallace) "Two and a Half Men",
"Maude" y "All in the Family". También
figuró en "All About the Andersons" y

"The Ranch".
En el cine sus admiradores no olvidan

filmes de comedia "Coming to America"
con Eddie Murphy o de acción como el
militar traidor de "Die Hard 2".

Antes de su carrera como actor, Amos
fue miembro de la Guardia Nacional de
Nueva Jersey, jugó fútbol universitario con
la Universidad Estatal de Colorado y luego
pasó un breve tiempo con los Kansas City
Chiefs en la AFL antes de la fusión.

El Universal.-                                             

El cierre de 2024 llega con todo en

voz de Paul McCartney, Luis Miguel y

Lenny Kravitz; una ola de espectáculos

musicales.

Eric Clapton. Nada mejor para ini-

ciar "rocktubre" este 3 de octubre, que

con el regreso del "mano lenta". El gui-

tarrista, exmiebro de Cream, The

Yardbirds o The Dirty Mac junto a John

Lennon, toca con sus manos de "Dios"

en el Estadio GNP. Puro blues y rocan-

rol de alto calibre.

The Killers. Además de dar concier-

tos en Guadalajara y Monterrey, así

como en el festival Pulso, en

Querétaro, la banda liderada por

Brandon Flowers llega al Estadio GNP

capitalino, este 5 y 6 de octubre

Luis Miguel. El "Sol de México"

dará diez conciertos en la Arena Ciudad

de México los días 8, 9, 11, 12, 15, 16,

20, 21, 23 y 24 de octubre. Recordemos

que el cantante fue el que inauguró este

inmueble de Azcapotzalco, donde ha

dado varias residencias.

Alejandro Fernández. "De rey a

rey" es el nombre con el que "El

Potrillo" realizará homenaje a don

Vicente Fernández, en la Plaza de

Toros México, este 25 y 26 de octubre.

Zamna Festival. Tres días de músi-

ca electrónica y visuales que "hipnoti-

zan" es lo que ofrece este festival el 25,

26 y 27 de octubre, en el Infield del

Hipódromo de las Américas. Es un fin

de semana de auténtica fiesta y baile.

Hipnosis Festival. Regresa la psico-

delia, garage y música experimental,

ahora en los bosques de Picacho-

Ajusco y la música de Air, Slowdive y

más bandas del género. La cita es el  2

de noviembre.

Festival Amigo. Encabezado por

Enjambre, Camilo Séptimo y DLD,

vuelve este 2 de noviembre, el festival

de indie rock, en esta ocasión al Campo

Alcanfores, en Cuautitlán Izcalli.

También se presentará Odisseo,

Daniela Spalla, Hello Seahorse!, Los

Estrambóticos y más.

Blink-182. Después de algunas

fechas canceladas de la CDMX, los

autores de "I Miss You" regresan a

México para dar un concierto en el

Estadio GNP, el 9 de noviembre.

Paul McCartney. El exbeatle dará

dos conciertos en el Estadio GNP el 12

y 14 de noviembre. También llegará a

Monterrey el 9 de noviembre y cerrará

el Corona Capital 2024.

Corona Capital. Con la llegada de

Jack White como headliner, el festival

indie está listo para sus tres días de

actividades en el Autódromo Hermanos

Rodríguez. También se presentan

Green Day, New Order y Paul

MCartney. La cita es del 15 al 17 de

noviembre.

Iron Maiden. La banda metalera

está de vuelta en México el 20 de

noviembre, con su gira "The Future

Past". El Estadio GNP ya es familiar

para el grupo británico, pues hace dos

años también agotaron las localidades

con su show heavy.

Flow Fest. Para perrear hasta el

suelo, habrá festival los días 23 y 24 de

noviembre en el Autódromo Hermanos

Rodríguez, con exponentes como

Rauw Alejandro, Sebastián Yatra, Rels

B, Arcángel, Becky G, Chencho

Corleone, Tiago Pzk, El Malilla y

Anuel AA.

Café Tacvba. Ya en la recta final del

año, el 5 de diciembre, el cuarteto de

Ciudad Satélite tendrá una parada obli-

gada en el Estadio GNP, con música

nueva y sus clásicos.

Épica. Serán dos conciertos real-

mente épicos los que dará el grupo

neerlandés con orquesta sinfónica, en

el Auditorio Nacional el 6 y 7 de

diciembre. 

Lenny Kravitz. El 14 de diciembre,

la gira "Blue Electric Light" es la cul-

minación de un gran año para el rock.

Llega cierre de año con icónicos conciertos

Texas, EU.-                                                 

Un abogado dijo el martes que
representa a 120 acusadores que han
presentado denuncias por una conduc-
ta sexual inapropiada contra Sean
“Diddy” Combs, el magnate del hip
hop que está a la espera de un juicio
por cargos de tráfico sexual.

El abogado de Houston, Tony
Buzbee, dijo que espera que las
demandas se presenten el próximo
mes. Buzbee describió a las víctimas
como 60 hombres y 60 mujeres, y que
25 de las personas a las que representa
eran menores de edad al momento de
los supuestos delitos.

Después de la conferencia de prensa
del abogado en Texas, una abogada de
Combs dijo que su cliente “no puede
abordar todas las acusaciones sin méri-
to en lo que se ha convertido en un
circo mediático imprudente”.

“Dicho esto, el señor Combs niega
enfática y categóricamente como falsa
y difamatoria cualquier afirmación de
que abusó sexualmente de alguien,
incluidos menores”, dijo la abogada

Erica Wolff en un comunicado.
“Espera demostrar su inocencia y

reivindicarse en los tribunales siempre
y cuando se presenten y entreguen las
demandas, donde se establecerá la ver-
dad a base de pruebas”.

Combs, de 54 años, ha estado ence-
rrado en el Centro de Detención
Metropolitano en Brooklyn desde que
se declaró inocente el 17 de septiembre
de cargos federales por usar su “poder
y prestigio” para inducir a víctimas
femeninas a tener contactos sexuales
drogadas y elaborados con trabajado-
res sexuales masculinos en eventos
denominados “Freak Offs”.

Buzbee también ha representado a
mujeres que acusaron al mariscal de
campo de la NFL, Deshaun Watson,
por agresión sexual.

Otras presuntas víctimas han pre-
sentado demandas contra Combs que
incluyen acusaciones de agresión
sexual.

Combs se ha declarado inocente de
asociación delictuosa y tráfico sexual.
Su abogado dijo que es inocente y
luchará para limpiar su nombre.

John Amos, veterano de muchas
películas.Los abogados del rapero piden pruebas de las acusaciones.

Muere el actor John Amos 

Hospitalizan de urgencia
a Christian Nodal 

APLAZA CONCIERTO QUE DARÍA ESTE 2 DE OCTUBRE

El Universal.-                                             

Christian Nodal encendió las alar-

mas entre sus seguidores luego de que

se diera a conocer que tuvo que ser

hospitalizado de emergencia por pro-

blemas de salud.

En la cuenta oficial del cantante se

publicó una imagen en la que se le

podía ver recostado en una camilla,

conectado a varios aparatos y con el

semblante desmejorado, pero, hasta

entonces, su estado de salud era des-

conocido.

De acuerdo con su publirrelacionis-

ta, Nodal presentó una fuerte infec-

ción estomacal y tras varias molestias

decidieron trasladarlo para ser moni-

toreado por un equipo médico: "por el

momento sabemos que es una fuerte

infección estomacal, pero estamos a la

espera de los estudios para descartar

alguna otra cosa", dijo vía mensaje de

texto.

Asimismo, explicó que el artista

permanecerá internado durante las

próximas 48 horas, hasta que los doc-

tores determinen cuál será el paso en

su tratamiento. 

FUERA DE PELIGRO
Eso sí, aclaró que se encuentra esta-

ble y fuera de peligro: "Por el momen-

to estará hoy y mañana en el hospital

hasta que los doctores digan que pro-

cederá", agregó.

Respecto a los compromisos labo-

rales del "Forajido" detallaron que el

único concierto que se verá afectada

es el que tenía programado para este 2

de octubre en Pachuca, el resto de su

agenda sigue en pie y sin ningún cam-

bio.

"Por el momento, sólo la de maña-

na del palenque de Pachuca de repro-

grama", finalizó.

En un comunicado que se publicó

horas antes, se adelantó que este show

será reprogramado para el próximo 14

de octubre y que los boletos que fue-

ron adquiridos para la fecha cancelada

serán válidos.

"Se hace de su conocimiento que

por motivos de salud de nuestro artis-

ta, Christian Nodal, nos vemos en la

penosa necesidad de posponer la fecha

para el próximo 14 de octubre", se

puede leer en el documento.

Apenas unas horas antes, el cantan-

te compartió una postal en la que se le

podía  ver desde un camerino y

haciendo una peculiar señal a la cáma-

ra.

El cantante presenta una fuerte infección estomacal.

Suma ‘Diddy’ 120 denuncias
por delitos sexuales

Eric Clapton es recibido tras varios años de ausencia.

“

PUBLIRRELACIONISTA 
DE CHRISTIAN NODAL

Por el momento 

estará hoy y mañana 

en el hospital hasta que

los doctores digan que

procederá...
sólo la (presentación) 

de mañana del palenque
de Pachuca se reprograma

Dio vida al patriarca de 'Good Times' y fue
nominado al Emmy por el éxito de 'Roots'

Operan a nieta de Alejandro Fernández
El Universal.-                                              

A su corta edad, Mía, la nieta de
Alejandro Fernández, tuvo que mostrar
gran valentía al someterse a una cirugía
para corregir una hernia en la ingle con la
que nació.

A través de redes sociales, su padre, el
también cantante Alex Fernández, compar-
tió la noticia acompañada de una fotografía
y un video en los que se ve a su primogé-
nita tras salir del quirófano. En la publica-
ción, informó a sus seguidores que Mía se
estaba recuperando como toda una "gue-
rrera".

"Mi amor, no hay palabras suficientes
para describir lo orgulloso que estoy de ti.
Eres mi princesa y mi motor en la vida", se

lee en el post.
El intérprete expresó su asombro ante la

valentía de Mía y, lleno de admiración,
agregó: "Tu sonrisa y tu fuerza me inspiran
cada día más".

En las imágenes, se observa a la
pequeña recostada en la camilla del hospi-
tal con Alex a su lado, mientras que en el
video, Mía aparece caminando con su bata
de hospital y dos peluches a su lado. Alex
también afirmó que su hija estaba en per-
fectas condiciones.

"Hola chicos. Estoy muy bien, gracias",
dijo Mía con una adorable voz.

En el mismo mensaje, Alex aprovechó
para agradecer a Dios por haber cuida-
do a su hija, y a sus seguidores por
estar al pendiente de ella.

La pequeña Mía, una “guerrera”.
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César López                                                

La Universidad Autónoma de
Nuevo León lanzó el primer número de
la revista Dialéctica Escénica, la cual
fungirá como una plataforma única en
el norte del país en la que sea posible la
generación, preservación y divulgación
del conocimiento de las artes, con igor
cientiífico.

El proyecto editorial de la Facultad
de Artes Escénicas (FAE) otorga un
espacio de diálogo tanto a investigado-
res académicos como a la comunidad
interesada en las múltiples áreas que
atraviesan las disciplinas artísticas
escénicas para la divulgación de artícu-
los científicos, los cuales se seleccio-
nan de manera rigurosa a través de
comités evaluadores nacionales e inter-
nacionales. 

La revista es una publicación digital
semestral de acceso abierto. El primer
volumen, julio-diciembre 2024, se
publicó el 25 de julio de 2024.

El análisis literario de obras dramá-
ticas, la revisión histórica de los espa-
cios teatrales independientes, la
enseñanza del arte en distintos niveles
educativos del país, son algunos de los
artículos que reúne la primera edición.

La Directora de la FAE, Deyanira
Triana Verástegui, señaló que la plata-
forma tiene la encomienda de provocar
un realce en la investigación con méto-
do científico en el área de las artes; asi-
mismo, indicó que la oportunidad de
crear un acervo cultural protagonizado
por la ciencia es fundamental para
incrementar la generación de conoci-
miento en este terreno. 

“Tenemos la oportunidad de crear
un acervo cultural y dejar por escrito
todo lo que sucede en el ámbito artísti-
co de nuestro país. Esta es un área de
oportunidad muy grande”, asentó. 

PIONEROS 
El reducido número de plataformas

científicas artísticas en México ha ele-

vado el compromiso de la UANL para
crear y ofrecer un espacio para la publi-
cación de artículos de alto rigor cientí-
fico. 

En la actualidad, Dialéctica
Escénica es el único medio del norte
del país que ofrece a los artistas la
divulgación de sus investigaciones y a
los lectores una mayor información
sobre el arte escénico. 

Para asegurar la calidad de los con-
tenidos, Bernardo Martínez Evaristo
precisó que la revista reúne a un comité
científico y editorial integrado por
investigadores de las artes escénicas
nacionales e internacionales.

La coeditora técnica Armandina
Yarezi Salazar Díaz mencionó que el
proyecto nació a partir de la necesidad
de crear un espacio para difundir artí-
culos artísticos con un carácter científi-
co, una publicación de impacto regio-
nal pero con proyección internacional. 

“Al pertenecer nosotros a la
Universidad Autónoma de Nuevo León
sabíamos que teníamos un compromiso
pendiente por cumplir, que era aportar

una plataforma para lo investigadores
en el arte escénico. Ahora somos, sin
buscarlo de ese modo, la revista del
norte de México que ofrece un espacio
de publicación de artículos artístico
con este carácter científico”. 

INVESTIGAN EN ARTE ESCÉNICO
La profesora investigadora de la

Facultad de Artes Escénicas, Emma
Alicia Lozano García, relató que com-
partir el arte mediante un estudio
científico es relevante para el desarro-
llo intelectual de la sociedad mexicana. 

“La divulgación científica en las
artes es fundamental y en nuestro país
este tema apenas está cobrando rele-
vancia. Las artes, al desarrollar el inte-
lecto, nos permiten perfeccionar las
habilidades que el ser humano requiere
para comprender mejor su alrededor y
transformarlo. 

“El arte incluye esta área de investi-
gación que es fundamental para nuestra
sociedad y su divulgación nos corres-
ponde a todos nosotros los artistas y
académicos”, afirmó.

El Universal.-                                        

Este primero de octubre no fue un día
normal para Claudia Vásquez, originaria
de S;anta María Xadani, Oaxaca; desde
temprano se alistó con su mejor traje típi-
co y esperó con nervios que comenzara la
transmisión de la toma de posesión de la
presidenta Claudia Sheinbaum. 

Aunque le habían avisado una noche
antes, seguía escéptica con que la prime-
ra mujer presidenta de México fuera a
recibir la banda presidencial usando uno
de sus vestidos. 

"No logro creérmelo, estoy en shock
todavía. Hasta lloré, en ese momento
salió todo lo que traía guardado de emo-
ciones", cuenta Vásquez por llamada
telefónica.

Llegar a este punto de su carrera no ha
sido fácil, reconoce Claudia, quien
comenzó a bordar desde niña y se ha
enfrentado a obstáculos como ser recha-
zada por Original, programa de la
Secretaría de Cultura.

La artesana explica que desde hace un
año había entrado en contacto con el
equipo de Claudia Sheinbaum, cuando
compraron ropa de su marca Lari guie’.

De ahí no hubo más contacto, sino
hasta unas semanas después de la victoria
de la morenista en las elecciones presi-
denciales. Ahí, el equipo de la presidenta
le pidió una propuesta de vestido, para la

que tenía el plazo de una semana para
entregarlo. Para su suerte, es uno de los
proyectos que más rápido ha trabajado.

"Me tardé cuatro días haciendo el ves-
tido. Es una falda con efecto espejo, lo
que se ve en el talle delantero, también se
ve en el talle trasero. Empecé a bordar y
la primera mitad siempre es más tardada.
Lo hice en tiempo récord".

Vásquez explica que eligió ese diseño
porque quería su "esencia como artesana
por medio del bordado".

Esos cuatro días de trabajo han tenido
un gran efecto tras años de trabajo, pues
la artesana ha recibido múltiples llamadas
telefónicas de amigos, familiares y
medios de comunicación, así como visi-
tas inesperadas en su taller y una avalan-
cha de mensajes en sus redes sociales
haciendo pedidos.

Explica que su madre, Carmelita
Aquino López, también borda, dice que
en su casa así como nacen hablando su
lengua materna, también nacen sabiendo
bordar.

A los 12 años, a escondidas, se metió a
una clase de corte y confección en el
Palacio municipal. 

Cuando su madre se enteró, comenzó
a ahorrar para comprarle su primera
máquina de coser. 

Años después creó su marca: Lari
guie’. Pero este camino profesional no ha
estado libre de obstáculos.

Ponen la tecnología al servicio de lenguas indígenas

Enorgullece a artesana de

Oaxaca vestir a Sheinbaum

“Es un orgullo que la primera mujer presidenta vista mi trabajo”, dijo.

Lanza UANL revista para divulgar
el conocimiento de las artes

PORTA MODELO BORDADO A MANO

‘Hablará’ NL de su historia
César López                                                     

Teniendo como marco de los festejos
por el bicentenario del Estado como Libre
y Soberano, el Gobernador Samuel
Alejandro García Sepúlveda presentará el
libro “Nuevo León 200 años de historia”
en la Feria Internacional del Libro
Monterrey (FILM). 

Dicho evento se llevará a cabo el próxi-
mo 4 de octubre a las 17:15 horas en el
Auditorio “A” de Cintermex, en el que
también participarán, la Secretaría de
Cultura estatal, Melissa Segura Guerrero;
y el Historiador e investigador, César
Morado de la UANL. 

El Mandatario estatal ha considerado la
obra literaria como el mejor regalo que se

le puede dar a la entidad, pues este plasma
el desafío que tuvo la ciudad como una tie-
rra inhóspita, para convertirse en un empo-
rio industrial. 

Además, especialistas han considerado
que el libro representa un hito en las letras
de la historiografía del estado, pues hace
reflexión sobre lo que es Nuevo León y
por qué ha sido y es clave en el desarrollo
del país. 

Los autores que dieron vida al ejemplar
son Luis Alberto García García, Edson
Abraham Salvador Soto Espinosa, Moisés
Alberto Saldaña Martínez y Alberto
Barrera Enderle; en el que también partici-
paron como editor literario Cuitláhuac
Quiroga y César Morado Macías, como
coordinador de contenidos.

César López                                               

Con el objetivo de fortalecer a la
comunidad creativa local, el Gobierno
de Nuevo León a través de la
Secretaría de Cultura lanzó el
Programa Cultura Capital, mediante el
cual se brindarán microcréditos con
una tasa de interés del 0%, para el
impulso de proyectos de este sector.   

La estrategia que se realiza en un
trabajo conjunto con la Secretaría de
Economía y Banca Afirme, ofrecerá
financiamientos que rondarán desde
los 70 mil pesos hasta los 500 mil
pesos, según lo requieran los solicitan-
tes, en un plazo de pago de 18 a 24
meses. 

En la presentación del Programa, la
titular de la dependencia, Melissa
Segura Guerrero destacó que Cultura
Capital representa un hito para el desa-
rrollo cultural, pues Nuevo León es
una tierra de creatividad e innovación,
materias que se veían limitadas a gene-
rar un mayor impacto económico debi-
do a la falta de recursos, que ahora
serán posibles a través de este progra-
ma. 

“Gracias a una visión compartida, a
un trabajo en equipo y a un compromi-
so de dos importantes e imprescindi-
bles aliados: la Secretaría de Economía
de Nuevo León con quien por primera
vez concretamos un proyecto conjunto

con el sector cultural, lo que es el sí un
logro histórico, porque con esto logra-
mos un impulso transversal y se apro-
vecha la experiencia y las buenas prác-
ticas de esta institución. 

“En segundo lugar a Banca Afirme
porque hay que decirlo así de claro,
están haciendo una apuesta por nuestro
sector poniendo en valor el capital
simbólico que nosotros generamos y
dándole oportunidades financieras para
su desarrollo”, subrayó la funcionaria. 

Segura Guerrero explicó que para
financiar el programa, la Secretaría de
Cultura cubrirá el 65% de los intereses

generados, mientras que Banca Afirme
asumirá el 35% de los créditos, que
serán administrados a través del
Fideicomiso del Fondo de Apoyo para
la Creación y Consolidación del
Empleo Productivo en el Estado de
Nuevo León (FOCRECE) que pertene-
ce a la Secretaría de Economía. 

La titular de la dependencia añadió
que con esta primera salida de Cultura
Capital se estima una derrama econó-
mica total de 19.4 millones de pesos
con hasta 100 créditos otorgados en
distintas modalidades. 

Lanzan el programa Cultural Capital 

“Dialéctica Escénica” es el único medio del norte del país que ofrece a los
artistas la divulgación de sus investigaciones.

La derrama económica suma un total de 19.4 millones de pesos .

César López                                                

Debido a la importancia de preservar
nuestras lenguas indígenas, y con el objeti-
vo de acercar las nuevas tecnologías a la
enseñanza y vinculación de las lenguas a la
vida cotidiana de sus hablantes de todas las
edades, la Secretaría de Cultura de Nuevo
León realiza el Segundo Encuentro
Nacional de Lenguas Indígenas, con la
temática “Las lenguas comunican: Una
mirada al activismo digital en lenguas indí-
genas”.

Melissa Segura Guerrero, titular de la
Secretaría de Cultura del Estado, señaló
que dicho encuentro de continuidad al
compromiso de la protección y promoción
del acervo cultural.

“Con estas actividades buscamos desta-
car la importancia de las lenguas indígenas
en el contexto actual y explorar cómo la

digitalización puede ser una herramienta
poderosa para su preservación y promo-
ción”, mencionó la funcionaria cultural.

El panorama actual de Nuevo León,
según datos del Instituto Nacional de
Lenguas Indígenas (INALI), refleja que
hay 51 lenguas migrantes de las 68 agru-
paciones lingüísticas y las 364 variantes
que hay en México.

PROYECTOS EMERGENTES
Las redes sociales, además de ser puen-

tes de socialización, difunden diversas cau-
sas y convocan masivamente. Actualmente
hay proyectos emergentes que promueven
las lenguas originarias en diversos espacios
digitales, siendo una oportunidad de
encontrar otras formas de conocer e inter-
pretar el mundo por medio de la democra-
tización de los medios de comunicación
como agentes de poder. 

Partiendo de esta idea,  Pedro David
Cardona Fuentes, Lingüista por la Facultad
de Lenguas y Letras Universidad
Autónoma de Querétaro, ofreció la prime-
ra conferencia “El diálogo intergeneracio-
nal vs la digitalización de las lenguas indí-
genas”

Para este miércoles 2 de octubre, Didier
Chan Quijano vendrá de tierras mayense
para compartir sobre las experiencias del
proyecto “Conectando generaciones:
voces mayas animadas”

Todas las actividades son gratuitas, no
se necesita registro previo y ésta dirigido a
jóvenes, estudiantes de ciencias y humani-
dades, estudiantes de artes visuales, cien-
cias de la comunicación, trabajo social,
facultad de filosofía y letras, medios de
comunicación, hablantes de una lengua
originaria, gestores culturales, promotores
de lectura, público en general.

“Buscamos destacar la importancia de las lenguas indígenas en el contexto
actual”, dijo la titular de Cultura, Melissa Segura.

La presentación tiene lugar este 4 de octubre, en el marco de la Feria
Internacional del Libro Monterrey 2024.

REVISTA DIALÉCTICA ESCÉNICA DE FAE


